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La compañía asegura que nadie ha pedido oficialmente la renegociación del acuerdo de 1989

Alegan •
tw 110a 
tños, ft 
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Renfe no quiere ^Interferencias 
políticas” en la revisión del Convenio

¡((presentantes de la 
(¡apresa pública Renfe 
¡seguraron ayer en Ciudad 

áo llíea/ que, hasta el momeh-
®’ ÍK (o. el Ayuntamiento de la 
^é™ii apital no ha pedido ofí- 
^e Si ¡aliente la renegociación

tales,! 
lentoi 
Ronie! 
doce

jfl convenio firmado en 
[^^9 por ambas entidades.

El deseo de Renfe es que, 
j se renegocia finalmente el 
¡onvenio, no haya “interferen-

indic ® políticas en un proceso 
que ha sido transparente des
bu nacimiento” y los repre-prese 

«y? 
dmieDl

sentantes se mostraron parti-
Jarios de “desdramatizar” la 

^'“^,^ aiuación.
EI gerente de Renfe para La Mancha-Sur quiere.“desdramatizar” la situación.

La nueva estación 
de Ciudad Real 
entrará en 
funcionamiento a 
finales de marzo

Renfe ha 
electrificado el 
tramo comprendido 
entre Ciudad Real y 
Puertollano

manai 
acticai
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■■ Y además ■

“La ejecución 
demuestra la 
debilidad de 
Fidel Castro”

(Pág. 22)

^B La herida de UGT

87 personas 
mueren en un 
accidente aéreo 
ocurrido en 
Francia (Pág. 26)
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los vinos con 
0. La Mancha 
ibió un 600 por 
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Los golpistas 
soviéticos serán 
acusados tan sólo 
de complot
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Tomelloso, sede de los regantes.

Tomelloso será 
la sede de las 
comunidades de 
regantes del 
Acuífero 23

La localidad de Tomelloso ha 
sido la elegida para albergar la. 
sede de la Comunidad General 
de Regantes del Acuífero 23, 
según una decisión de la Comi
sión Redactora de Ordenanzas 
y Reglamentos de esta comu
nidad.

(Pág. 13)

Arsenio Díaz Ropero cree que la crisis 
de UGT no se ha cerrado tras el

congreso celebrado en Manzanares
El ex secretario de UGT, 

Arsenio Díaz Ropero duda que 
la crisis surgida en el seno de 
la UGT, se haya cerrado tras 
el congreso celebrado el pasado 
sábado en Manzanares. En una 
entrevista concedida a LA TRI
BUNA, Díaz Ropero asegura 
que deben ser los afiliados los 
que digan si le conviene o no 
al sindicato, la actual ejecutiva 
que lidera Juan Marín. Díaz 
Ropero, que volverá a ser mili
tante de base en la FSP, se 
niega a realizar comentarios 
sobre Emilio Castro a quien se 
considera el artífice de la 
maniobra que llevó al cambio 
de ejecutiva. ■’ (Pág. 7) Díaz Ropero será militante de base Paul WHITE

* exportaciones de vino 
^denominación de Origen 
pancha” crecieron en 1991 
R del 600 por ciento res- 
pl990, período en el que 
[pasado de 127.000 hectó- 
f a casi 700.000, según los 
[■facilitados por el Consejo 
piador.
F principales países com- 

son los de la Comu- 
F Europea y, de entre ellos, 

es el mejor cliente, 
j^^^mpró cerca del 80 por 
r ^1 total de las expor- 
Rs,
1 (Pág. 12)
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Alfonso Guerra.

La acreditación 
de diputado de 
Guerra está en 
el TSJA (Pág. 21)

Unanimidad del pacto 
antiterrorista en que no se 
cederá al chantaje de ETA

MADRID. (Agencias).- Los 
ministros del Interior, José Luis 
Corcuera y el de Justicia, 
Tomás de la Quadra Salcedo, 
comparecieron ante los infor
madores flanqueados por los 
representantes de las fuerzas 
políticas con los que se habían 
reunido durante cuatro horas 
para analizar la situación de la 
lucha antiterrorista, los planes 
de seguridad para los aconte
cimientos internacionales que 
se celebrarán en España e infor
mar de las últimas acciones 
policiales.

Es la primera vez que los

miembros del gobierno y los 
líderes de los partidos políticos 
comparecen conjuntamente, 
desde que se iniciaron este tipo 
de reuniones cuando el ministro 
del Interior dio cuenta del inicio 
de las conversaciones políticas 
con ETA en Argel. Los asis
tentes a la reunión acordaron 
reunirse cada tres meses para 
analizar la política antiterrorista 
y dar “sensación de normali
dad”. En la anterior reunión del 
pacto antiterrorista celebrada 
hace año y medio, también se 
acordó que se reunirían cada 
dos meses. (Pág. 19)

El PP rechaza el 
pacto de.no 
corrupción del PSOE 
y critica la pasividad 

del Gobierno
El secretario general del PP, 

Alvarez Cascos, rechazó ayer la 
posibilidad de negociar con el 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol un pacto contra la corrup
ción política, tal como había 
propuesto el secretario de orga- 
nizacipn de los socialistas, José 
María Benegas. Cascos subrayó 
que esto “no necesita ningún 
pacto” y agregó que “justamen
te, los que ahora invocan un 
pacto, son los que quieren jus
tificar su pasividad anterior”.

(Pág. 20)



Miércoles, 22 de
Enero de 1992 TRIBUNA La Ti

^H Firma invitada

La otra corrupción
ANTONIO PAPELL

n este país, no muy desarrollado inte
lectualmente -debería tener en cuenta 
el Gobierno esta evidencia a la hora 

de ponderar sus presupuestos de Estado en 
el capítulo de la Educación-, los tópicos hacen 
fortuna con frecuencia, y se convierten dema
siado a menudo, con razón o sin ella, en 
realidades aparentes que dominan los estados 
de opinión. El de la corrupción es uno de 
esos tópicos, que, como siempre ocurre, tienen, 
qué duda cabe, un fondo de verdad. Desde 
el “caso Juan Guerra”", que destapó con viru
lencia el museo de los horrores en este terreno, 
hasta los demás escándalos que han estallado 
sucesivamente -el último, por ahora, es el “es
cándalo Renfe”-, la opinión pública ha podido 
contemplar como las flaquezas humanas se 
han aprovechado de las oportunidades que 
brinda la democracia a quienes deciden trai
cionaría. Sin duda, hay que dar a estos hechos 
la importancia que tienen. Pero nunca el catas
trofismo ha sido buen consejero de la verdad 
ni del equilibrio intelectual. Porque el hecho 
de que haya delincuentes entre la clase política 
o en sus aledaños no autoriza a hablar de 
“corrupción generaliza”; ni la evidencia de que 
existan algunas irregularidades graves permite 
conclusiones que descalifiquen al sistema mis
mo. Como ya se ha escrito, la aparición de 
semejantes excesos debe obligar a incrementar 
los controles, a profundizar en la indepen
dencia del poder judicial y a otorgarle más 
medios, a perfeccionar las leyes punitivas de 
la corrupción. Al fin y al cabo, sólo los tota
litarismos creen que los hombres son ángeles; 
en democracia, las flaquezas son consustan
ciales cou la realidad. Las palabras tienen, 
ya se sabe, vida propia, y hoy el término 
“corrupción” alcanza una significación bien 
concreta y, seguramente, inalterable. Pero si

se me permite utilizar el vocablo en toda su 
dimensión -acción o efecto de corromper o 
corromperse-, yo entiendo que mucho más 
preocupante que el tópico descrito es la 
corrupción de las expectativas democráticas 
que ha tomado ya carta de naturaleza en el 
Estado. Quien escribe ha podido constatar que 
una oleada de felicitaciones de Navidad que 
remitió por correo una semana antes del 23 
de diciembre apenas si acaban de llegar a 
su destino -la mayoría en la misma localidad 
en que fueron enviadas-, un mes después de 
ser depositadas en el buzón. Es muy posible 
que, en un Estado moderno, el correo no 
deba estar en manos públicas, pero en tanto 
lo esté constituye un fraude al usuario, al 
contribuyente, esta sangrante ineficacia del 
servicio.

Algo parecido-cabe afirmar, con la necesaria 
_ irritación, en otros mucho ámbitos; quizá lo 
más sangrante suceda en el de la sanidad: 
¿no es'verdadera corupción el perinitir que 
millones de españoles que pagan meticulo
samente sus cuotas obligatorias a la seguridad 
social hayan decidido suscribir un seguro 
voluntario de salud para recibir una atención 
digna, que no encontrarían en la medicina 
pública? ¿No cabe hablar de fraude del Estado 
a la sociedad? No parece necesario seguir en 
el terreno de los ejemplos.

La ineficacia, la incompetencia, sobre las 
que parecen existir un conformista manto de
silencio y una densa capa de tácita impotencia, 
constituyen un colosal foco de corrupción del 
sistema, que daña -éste sí- a toda la ciudadanía 
y que desanima el proceso de representación 
política.

Quizá la oposición, detenida como siempre 
en las anécdotas, debiera entrar a saco en 
esta desatendida cuestión fundamental.

^H Arcalaus el encantador
on Jesús Gil y Gil tiene pinta de ballenato 
blanco y la cara avinagrada, se mueve en 
el mundo oscuro de la plusvalía, ostenta la

vara de la alcaldía de Marbella y quiere sacar su 
particular recetario para arreglar España.

Don Jesús Gil y Gil es, además, presidente del 
Atlético de Madrid y ha dedicado a esta nuestra 
tierra epítetos poco ingeniosos, que si no sabe donde 
para, que si la villa es una aldea, que está dispuesto 
a correr en calzoncillos por el Carlos Belmonte, caso 
de perder el encuentro y todo ese vocabulario fácil 
y chirriante del macarra.

Albacete, ciudad de tranco seguro e importante, 
tendrá que soportar el domingo veintiséis a Gil y 
Gil, personaje que ni es provinciano ni capitalino 
y que busca desmerecer a un club de fútbol y a 
una afición reposada-y festiva, como las de antes.

En Madrid nadie quiere acceder a la presidencia 
del Atlético, que la entidad parece un solar, y hasta 
el sabio de Hortaleza, don Luis Aragonés, declara 
“que le han robado la cantimplora”, lo cual que resulta 
ejemplo clásico de lo que Lazarov nos echaba este 
verano.

Salía el cómico Hill y el pobre Gil se aparecía 
más avinagrado; le hacía compañía Jannet Rodríguez,

Duetos y quebrantos
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RAMON BELLO SERRANO

ganado a pulso, y la fiesta y alegría casan poco 
este tipo de personajes, muy dados al exhabra

el Carlos Belmonte en ropa interior, es floja es 
para justificar la debacle organizativa del 
colchonero.

Poco caso le harán a este caballero, casi tipo 
boxeador sonado. ,

Tiene la villa en domingo un aire festivo y ale
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Albacete tendrá que soportar el 
domingo veintiséis a Gil y Gil, 
personaje que ni es provinciano ni 
capitalino y que busca desmerecer 
a un club de fútbol

y la bobada. Bien está que profesionales de oa j^'^ 
medios oferten supina ignorancia a la hora de ccni^^ji^j
la ciudad en los mapas de España.

Eso se resuelve volviendo" a mirar los mapas ales

cartografías. Pero mostrar cual tarjeta de presenta: 
el desdén y casi la ofensa retrata al señor Gil a 
un completo papanatas

de
edi
te, i

rubia y telenovelada, y don Jesús se trabucaba; hasta 
un día le sacaron en bañador y contestando al tele
vidente en cómo pondría las cosas para arreglar el 
país. A veces pasan estos eventos.

Pero tengo para mí que la historia pública de Gil 
y Gil terminará pronto. Por lo menos en Albacete 
ni siquiera se ha iniciado. Minusvalorar el éxito depor
tivo aludiendo al provincianismo y preferir circunvalar

La gente se ríe y hace mofa de lo dicho por fe ^^^^ 
Algunos -muchos- hasta le votan y le ponen la«
de mando para que haga y deshaga. sin

Apuestas hay que pronostican la risa y el escara ^^v 
que muchos ven al señor Gil y Gil corriendo,: ‘-
ballenato blanco y avinagrado, por el cesped inegií 
del Carlos Belmonte. Malas apuestas son esas.

La mejor es el silencio.
No enturbiará el boquiancbo el año histónco 

materia deportiva.
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Aspiran a estar y acomodarse
r^ uando escucho decir a 

José María ■ Aznar

la

/ aquello tan^ manido de 
socialistas se han aco

lado en el poder y aspiran 
■rmanecer”, me asusto. Me 
(y y rne echo las manos 

m«zf. cabeza. Me asusto ante 
üitkisibaitlíMl de que eso 
Peña J ¡a y ^^ ^^^° *^^ manos 

cabeza ante la desfachatez 
^nar. De verdad. Lo digo

t
rio.
don Chema pasa o no se 

Meixira o disimula o es un cara. 
:ripciój J tie^^ ^'^^ ^^^’ ^®^Q pue- 
itre|^ 5Cir este buen hombre esas 
2153!í sde los de enfrente si en 
—asa anda todo manga por 

rtuño

mal:

bro. Lo que yo le diga, 
íomodo y la permanencia 
¡I poder no ’ son exclusivas 
PSOE. El acomodo y la 
nanencia se da entre 
bos jerifaltes del PP. Don 
Jia bien podría pasar revis- 
sus fuerzas, precisamente 

iu propio predio:. Castilla 
Ón. A lo mejor tendría que 
ctarse de tanta “prosa” y 
5 “farfulleo”- como dedica, 
¡11 razón, al PSOE.
j la muy noble y muy leal 
id de Zamora, por no bus- 
lira, los Diputados del PP 
an dietas por ir de la Dipu-
ón al Ayuntamiento, 
as instituciones están a 

’ ®^ s metros una de otra. Y 
'’''®5 izando el rizo, el equipo 
S^ lobierno de la Diputación 

35110 amora -por supuesto del 
se ha subido dos veces 
«Ido en el espacio de seis

1

tipo 

ilegit quí no hay modo de dor
mir tranquilo. Cuando

, L no es por una causa es 
, 7 i^- Y encima, si no tuvié- 

s bastante con los proble- 
Iiabituales, desde los pro-
«ales a los propios de la

>ntaM“’^ ^bora vienen los bas
s de ETA y se echan . a 
le dispuestos a llevarse por 

jg He, a poder ser matando 
13,. detrás, a todo aquel que 

sin guardaespaldas por la 
sean Y pensar que muchos ciu- 
IQ, ¡j «os de-bien, allá en los pri- 
leoai s anos de la década de los 

«lificaron de “acción ejem- 
eada uno de los asesinatos 

rico ■irados por esta tropa de 
«oles. No sé yo si a medio 

_ . semejantes indeseables 
^ loarán desapareciendo, 
^ idvamente arrumbados en 
^ surero de la historia como

Kle sucederle a todo mesia- 
’iiutre que se precie. Pero 
'tioe ese día llegue, si llega, 
' salir a la calle empieza 
■'Ortirse en un problema, 
^it- están a punto de con- 
’noo de sus propósitos. 0 
®^Hernos el miedo y el desa- 

en el cuerpo. Lo de dar 
^se ha convertido en un 
ÍJ^sgo para el ciudadano, 
^'odebido a que las aceras 
1® Mielo de gente dedi- 
' ^ ®bopellar tu necesidad 
^f^oidad (contumaces ven- 

de cualquier objeto 
^®s a darte la murga hasta 
jwdes y compras, parejas 
1 ^ones que te ofrecen 

S^otis sobre temas bíbli- 
™'§os que piden la dádi-

meses. ¿Hay quien tenga 
mayor acomodo y más careto?. 
¿Hay quien del poder saque 
más tajadas. Los hermanos de 
Alfonso Guerra, se dirán algu
nos, pero luego, la gente alu
dida. ¡Joé, Don José María!, 
infórmese un poco buen hom
bre y luego despotrique y diga 
y haga y aluda y critique.

Si la cosa se acabase ahí, 
pero la suma y sigue es una 
constante que agrava la situa
ción y perjudica la imagen de 
los populares en general y de

va mostrando muñones a la 
intemperie, repartidores de 
folletos sobre cursos de infor
mática, gentes con rñegáfono 
que piden a gritos una firma 
y paz para Serbia....) sino por
que, preocupado como andas en 
esquivar los peligros, no haces 
más que pisar ■ las cagarrutas 
perrunas. Lo mejor, quedarse en 
la cama.-

Pero si tanta tensión nos tiene 
permanentemente malhumora
dos, la posibilidad de ser tiro
teados por un etarra imbécil que 
nos confunde con alguien de

CARMEN FERRERAS

los catellano-leoneses en par
ticular. Utilizando una frase de 
don Chema Aznar, cabe decir 
que “los hechos no coinciden 
con las palabras”. Cuando esta 
gente coge la poltrona se arre- 
llana bien en ella y no vea usted 
lo que hacen por permanecer. 
Y si hacen eso en instituciones 
de chicha y nabo, calcule cuan
do llegue uno de ellos a La 
Moncloa: ¡arruinan la nación!

Además, en algunos casos 
que don Chema no debe igno
rar las esposas juegan un papel 

Cretinos
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

quien ni siquiera hemos oido 
hablar, o de recibir los trozos 
de una cacerola explosionada a 
distancia, comienza a ser algo 
que entra dentro del índice de 
probabilidades. Basta que estés 
en el sitio adecuado, el momen
to inadecuado, para que te des
gracien. A mí, lo confieso, lo 
que más me fascina de estos ton
tos del culo es oír decir a sus 
epígonos que llevándose por 
delante niños, militares sin gra
duación o cualquier ciudadano 
de paseo, están haciendo una 
revolución. Qué chusma 

predominante.
Si Fulanita estudió con la 

mujer de Mengánito que vuela 
alto, el marido de Fulanita, 
gracias a los buenos oficios de 
la mujer de Mengánito, ya tie
ne el puesto asegurado. Si eso 
no es acomodarse en el poder 
y querer permanecer, que baje 
Dios y lo vea. Usted dígame 
con qué careto puede decir don 
Chema que el partido que pre
side está preparado para gober
nar. Pues lo ha dicho.

Y pensar que muchos 
ciudadanos de bien, 
allá en los primeros 
años de la década de 
los 70, calificaron de 
“acción ejemplar” cada 
uno de los asesinatos 
perpetrados por esta 
tropa de ignorantes

Pena de 
muerte

PEDRO VILLALAR

El principal país 
detractor del 
régimen cubano, 
los Estados 
Unidos, tiene 
autoridad moral 
para criticar el 
sistema cubano 
pero no la 
pervivencia de la 
pena de muerte

P
ese a las unánimes 
peticiones de cle
mencia en todo el 
mundo, ha sido ejecutado 

un infeliz opositor al régi
men " de Fidel Castro, 
detenido en una poco cla
ra tentativa de desestabi
lizar aquella dictadura. 
Esta muerte, argumenta
da con pretextos falaces, 
constituye una grave atro
cidad, una más del oscuro 
sistema castrista, en quien 
ya nadie cree, ni siquiera 
quienes con más ahínco 
defendieron aquel 
horrendo sacrificio de la 
libertad en aras de no se 
sabe bien qué clase de 
imperfecta igualdad. Y, 
sin embargo, el principal 
país detractor del régi
men cubano, los Estados 
Unidos, tiene autoridad 
moral para criticar la filo
sofía del sistema cubano 
pero no la pervivencia de 
la pena de muerte, por 
cuanto también existe en 
la primera democracia de 
la tierra. Inverosímilmen
te, también en USA son 
ajusticiados algunos 
delincuentes (natural
mente, delincuentes 
comunes).

E incluso España, que 
mantiene constitucional- 
mente la pena de muerte 
en tiempo de guerra, no 
puede enfatizar excesiva
mente su condena a una 
práctica inhumana, san
grienta, incivilizada. Es, 
sencillamente, vergonzo
so que algunas democra
cias conserven .todavía esa 
pena brutal. Las dictadu
ras, obviamente, tienen 
en esta contradicción el 
pretexto de su propia 
crueldad.
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espués de 12 
interminable

años de 
guerra EI Salvador y Yugoslaviacivil llegó la paz al Sal

vador. Ha sido el último acto 
. soberano del ex secretario de 

la ONU, Pérez de Cuéllar y 
en el último minuto de su man
dato, antes de dar el último 
adiós, cuando se ha conseguido 
la firma del Acta de Nueva 
York por el Gobierno salvado
reño y el Frente Farabundo 
Martí de Liberación.

Esta guerra incivil entre sal
vadoreños ha causado más de 
80.000 muertos, según estadís
tica recogida en el arzobispado 
de San Salvador. Por. la paci
ficación de Él Salvador y por 
su equivocación evangélica al 
ponerse al lado de los más 
pobres fueron asesinados mon
señor Arnulfo Romero y Ella
curía y sus compañeros mártires 
de la Universidad'Central de 
El Salvador, la UCA. Monseñor 
Romero e Ignacio Ellacuría con 
sus* compañeros jesuitas traba
jaban por la paz del pequeño ,•
país, querían verlo pacificado 
pero sin claudicar ante las evi
dentes injusticias que ellos 
denunciaban con peligro de sus 
vidas. Tal vez ha sido necesario 
que murieran un Ellacuría y un 
monseñor Romero para que lle
gara la paz a El Salvador. Los 
analistas de esta larga y cruel 
carnicería salvadoreña y del 
final de la misma enjuician y 
evalúan diversos factores para 
el advenimiento de esta suspi
rada paz. Y entre estos factores 
señalan los cambios que el mun
do ha conocido en los últimos 
años, el fin del enfrentamiento.

Este-Oeste, el derrumba
miento de la URSS, la nueva 
situación de Nicaragua con el 
sandinismo derrotado en las 
urnas y ahora en la oposición. 
Pero convienen de. un modo 
unánime en señalar que el “mo
mento decisivo” del final de 
esta cruenta guerra ha sido el 
asesinato de Ellacuría y los cin
co compañeros de la UCA. 
Estados Unidos ha corregido, 
después de este asesinato múl-

l instinto de los pueblos 
y la sabiduría de la his
toria han impulsado las 

corrientes integradoras en un 
mundo como el americano his
pano-portugués, en el que tanta 
vigencia han guardado siempre 
los elementos centrífugos y los 
factores autónomos. Por otra 
parte, el temor a agresiones 
exteriores ha conducido a 
dichos pueblos a diseñar con
juntamente con los Estados 
Unidos un cuadro de relaciones 
en el marco de todo el con
tinente. Instrumento de esta 
política han sido tratados, pac
tos y conferencias abarcadores, 
total o parcialmente, de la geo
grafía del Nuevo Mundo cara 
no sólo a su defensa, sino tam
bién en orden a una conviven
cia fecunda entre ellos, promo
tora de bienes materiales y cul
turales.

Después de la incorporación 
masiva de las repúblicas ibe- 

• roamericanas a la ONU, la ini
ciativa más importante adop
tada en este orden de cosas 
fue el tratado de asistencia recí
proca firmado en Río de Janei
ro en 1947. La preocupación 
por el nacimiento de la guerra 
fría hizo que la cuestión de la 
seguridad revistiera carácter 
prioritario para todos los países 
de Suramérica, en la línea dise
ñada fundamentalmente por los

Llegó la paz al
Salvador. Ha sido el 
último acto soberano 
del ex secretario de la 
ONU, Pérez de 
Cuéllar y en el último 
minuto de su 
mandato, antes de‘ 
dar el último adiós 
cuando se ha 
conseguido firmar el 
Acta de Nueva York 

tiple y objeto de condena uni
versal, su política en El Sal
vador y ha presionado al gobier
no de Alfredo Cristiani a que 
pactara con la guerrilla.

Pero también al lado de esa 
poderosa presión hay que resal
tar la tozudez diplomática de 
Javier Pérez de Cuéllar apoyado 
por México, Colombia, Vene
zuela y España quien ha for
zado al máximo la voluntad 
política del presidente de El 
Salvador, Alfredo Cristiani y el 
comandante guerrillero Scha- 
fíck Handal, para llegar a un 
alto el fuego y a la firma del 
Acta de Nueva York. Ellacuría 
y monseñor Romero se habrán 
abrazado con lágrimas de ale
gría en su cielo al ver a su 
querido Salvador en paz. Y los 
dos mártires y paladines de la

Los intereses de una unidad
política iberoamericana

Estados Unidos. El principio de 
no injerencia en los asuntos 
internos sería otro de los extre
mos subrayados con mayor 
énfasis en el texto del impor
tante documento. Al año 
siguiente, el pacto de Bogotá 
venía a poner a punto en el 
marco de la IX' Conferencia 
ordinaria panamericana los 
acuerdos del tratado mencio
nado. La carta o Constitución 
de la Organización de los Esta
dos Americanos -OEA- sería 
el otro gran acuerdo surgido 
de dicha .conferencia. Alineada 
en el cuadro general de la 
UNESCO, la OEA establecía 
la igualdad absoluta entre sus 
miembros, sin que ninguno de 
ellos tuviera derecho a veto. El 
que el Consejo de la OEA 
tuviera su sede en Washington 
subrayaba la importancia de 
Norteamérica como primus 
Ínter pares, al. paso que ponía 
de manifiesto las estrechas rela
ciones del nuevo organismo con 
la ONU. En la 'X Conferencia 
panamericana celebrada en

ALONSO ESCALADA

nos progresos reales”. El rea
lismo del político americano no 
puede permitirse un nuevo 
engaño o la violación de otro

fuego fracasados, cree que “la te de Alemania, la nue

# A

teología de la liberación se 
habrán ratificado en su íntima 
convicción de la necesidad del 
diálogo y la negociación. Paté
tico testamento el de estos dos 
apóstoles de una causa aparen
temente imposible: el de dar 
SU sangre por esa pacificación nuevo alto el fuego entre los
tantos años aplazada. La otra 
gran noticia del año procede 
de Yugoslavia, y viene avalada 
por la autoridad de Cyrus Van
ee, enviado especial de la ONU 
para Yugoslavia, y el dia de la 
paz en que se proclamó dicha 
noticia. Cyrus Vanee aseguró en 
Zagreb que tanto Croacia como 
Serbia han aceptado el plan de 
la ONU y que esto supone el 
avance sustancial hacia la admi
sión de una fuerza de paz en 
el país balcánico. Vanee, tras 
Su experiencia de 14 altos el

J. M. CUENCA TORIBIO

La iniciativa más 
importante adoptada 
en este orden de cosas 
fue el tratado de 
asistencia recíproca 
firmado en Río de 
Janeiro en 1947

Caracas en marzo de 1954 la 
cuestión axial estribaría, a 
requerimiento e instancia de los 
Estados Unidos, en la postura 
a seguir a cara a una eventual 
pénetración del comunismo en 
el continente. Según la- decla
ración final, el control de algún 
Estado por aquél constituía una 
amenaza para la soberanía e 
independencia de todo el con
tinente, provocando la consulta 
de los restantes Estados para 
una “acción efectiva”.

Alejándose de las meras 
posiciones defensivas de la 
anterior Administración, Ken-

situación há cambiado radical- ■ potencia, y próximameni 
mente y que hemos hecho algu- •

presidentes de Serbia y Croacia, 
entre los generales de ambos 
ejércitos enfrentados, para no 
seguir representando el triste 
papel del hazmerreír del señor 
de las treguas y los pactos bur
lados una y otra vez. Y es que 
Vanee trabaja.-respaldado por 
la ÓNU y la firme promesa del 
envío de 10.000 cascos azules 
a la zona del conflicto. Y sigue 
trabajando con el nuevo clima . 
de suave pero enérgica presión 
de la CE y del reconocimiento 
de Eslovenia-y Croacia por par- 

misma CE.
Realmente en Yu 

han cambiado las cosas y 
ya no resulta una q 
imposible o una pro 
incumplida. 3

Se siente la imperiosa 
sidad de llegar a un ao 
final*, a unas cesiones y 
cesiones definitivas, a uní 
me buscado tras seis raes 
guerra y 6.000 muertos. Se 
re llegar a la “Europa pol 
y hecha de confede 
étnicas”, como la veía 
curso reciente Umberto

Como quiera que sea 
vador y Yugoslavia paci 
constituyen la gran noli(^)g 
este año nuevo 1992. ^j

nedy comprendió que la mejor 
táctica para contener la expan
sión comunista en el Nuevo 
Mundo consistía en crear una 
organización que con el apoyo 
incondicional de Norteamérica 
promoviese el auténtico 
desarrollo de los pueblos al sur 
de Río Grande. El 17 de agosto 
de 1961, en Punta del Este 
(Uruguay), los delegados de 
veinte repúblicas aprobaron, 
con la abstención de Cuba, el 
texto de la Alianza para el Pro
greso (ALPRO). Como ya que
dó indicado más arriba, esta 
nueva vía para las relaciones 
interamericanas no-llegó, a un 
cambio de horizontes por las- 
causas también señaladas en el 
lugar indicado. Fuera de algún 
intento aislado de sus prede
cesores, de ordinario, en los ini
cios de sus mandatos presiden
ciales, fue también el demócra
ta Jimmy Carter el presidente' 
yanqui que con más limpieza 

- y esfuerzo abordó las relaciones
entre USA y sus vecinos. El 
idealismo al que se ajustó una
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buena parte de su política 
nacional se reflejó tambi 
su acción interameric 
obstante, esta actitud no 
traducida en verdaderos 
sos renovadores de las: 
ciooes y organismos inl 
ricanos. Bien es verdad 
VI y VII reuniones de la 
-1976-1977-, muy tensi 
fueron seguidas de la de 
en la que un Cárter, ya 
ticamente muerto, ro 
una emotiva lanza por la 
sa de los derechos hura 
el contiriente abanderado 
plarmente por algunos 
miembros de la OEA -eo 
Argentina, Uruguay, P 
Chile y Bolivia amen 
con abandonar la OEA 
caso de sufrir sanciones 
represión política y

Encarado el último tr 
siglo XX, los organisrac 
tituciones mencionados 
si se han estrenado o” 
labor auténticamente ero 
y fecunda a favor del p*^ 
cívico y material del heu 
sur, habiéndose conco 
casi todo sus planes e».^ 
tiente de la defensa >”' 
estratégica. El 
venir dictará inexora 
su certificado de dera^ 
su verdader acta de nao 
al servicio de los pa^ 
América.
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■ Convenio Ayuntamiento-Renfe

®® Pardo, gerente de Renfe para La Mancha-Sur. PAUL WHITE

J

Mucho material de la estación se aprovechará en otros lugares tras su desmantelamiento.

La empresa pública no quiere “interferencias políticas” en la posible renegociación del acuerdo de 1989

Renfe aún no tiene constancia de que nadie 
quiera modificar el convenio con el Ayuntamiento

La nueva estación de ¡a capital entrará en funcionamiento a fínales de marzo y será inaugurada el 19 de abril

^^ pública Renfe “nadie tiene constancia oficial
^989 ^^^S^^a de Ias partes firmantes del convenio de 
de re ^^^^ los terrenos de la estación tenga intención 
’'^preJ^^^^^^^^^’’’ ^^Sán informaron ayer en Ciudad Real 

otantes de la compañía ferroviaria.

^^’^^^j2s^UÑQZ DE LUNA

El
‘^^ Renfe en La 

^^f^ del Pardo, y el 
fusional ,;‘^^'^eie de Prensa 
^®'‘ aver ^^^^’ Arias, ofrecie- 
^^^a'de^" ^‘^^^^ Re^l una 
^ detallar 
^''^Presa ^^Dzicios que la 
'^ partir del 

^^ provincia y 
• ^“^’^ron a la posi- 

^^’ convenio 
compañía y el 

capital en 
Í^mió „ ^^^^ punto. Arias 

“^ pesar del 
n'^'^Uioai ^^ ^^ organizado 
' ^’^nstan ''^"’ R^^íe no tie- 

de que 
aunn ''®”®809úr el con- 

es admitió que “lo 
t ^'SuX^ hayan produ- 
^'^^aala„- ^°^''ersaciones”. 
Í ‘'^enfe '? ^^^®’ Pardo dijo 

P^ede convenio

Pane da y 
’^Qdifica aho- 

ofreí.” de u^biar la pro- 

*i^ «Virtió "“mentó”. 
'lIn^''que," Aue “Renfe

Respecto a la cesión de los 
terrenos objeto del convenio 
por parte del Ayuntamiento, el 
gerente precisó que “cuando 
existen instalaciones ferrovia
rias en un terreno, éste nunca 
ha sido cedido”, y añadió qu» 
“actualmente es tanto el dinero 
que se mueve que nadie hace 
cesiones gratuitas”.- Sobre los 
terrenos de la nueva estación 
dijo que “si fueron cedidos sería 
a cambio de algo”.

Por su parte, Manuel Arias 
se- mostró especialmente inte
resado en “desdramatizar" la 
situación actual creada en torno 
a la posible modificación del 
Convenio y, sobre todo, pidió 
que “no haya interferencias 
políticas en un proceso que ha 
sido transparente desde su naci
miento”.

El gerente de La Mancha-Sur 
habló también del AVE y de 
las nuevas estaciones de Ciudad 
Real y Puertollano. Sobre las 
pruebas del tren de alta velo
cidad dijo que “marchan según 
lo previsto” y calificó el proceso 
de “espectacular”. La estación 
de Puertollano estará finalizada, 
al menos, “un mes antes” de 
la entrada en funcionamiento 
del AVE, y su inauguración, 
como “acontecimiento sociopo- 
lítico“ que - será, dependerá de 
la agenda de las personalidades

Renfe está interesada en “desdramatizar” la 
situación creada en torno a la posible rene
gociación del convenio y desea evitar “inter
ferencias políticas en un proceso que ha sido 
transparante desde su nacimiento”

que deban acudir al acto. Sobre 
la estación de la capital, “fun
cionará -a finales de marzo con 
algunos servicios transferidos de 
la estación actual” y su inau
guración, posiblemente, tendrá 
lugar el mismo 19 de abril, fecha 
del primer recorrido oficial del 
AVE.

E¡ectrífícación

Los responsables regionales 
de Renfe dieron cuenta también 
de los nuevos, servicios que 
prestará la empresa en la pro
vincia a partir del 26 de enero, 
novedades que tendrán una 
segunda fase en abril, con la 
entrada en funcionamiento del 
AVE. La principal novedad 
consiste en la electrificación del 
tramo convencional Ciudad 
Real-Puertollano, que coincide 
con el cambio de horarios de 
trenes en lá provincia para ade
cuarse a la actual demanda. La 
electrificación del tramo, con 
una inversión de 355 
de pesetas, supone la 
ración de las últimas 
gías en aisladores de 

millones 
incorpo- 
tecnolo- 
tensión.

que garantizan una fiabilidad 
integral en los 40 kilómetros del

trayecto. Según renfe, la elec
trificación de esta línea supone 
un avance sustancial en el ámbi
to de la 'mejora del material 
ferroviario asignado a la pro
vincia, ya que se amplían las 
posibilidades de incorporar 
nuevos electrotrenes. La nove
dad más significativa consiste en 
la prolongación del recorrido 
hasta Puertollano de diferentes 
electrotrenes, que antes finali
zaban su trayecto en Ciudad 
Real por no estar electrificada 
la línea. De esta forma se supri
me el servicio “lanzadera” que 
cubría el tramo Ciudad 
Real-Puertollano en composi
ciones diésel. Respecto al AVE, 
cinco trenes diarios cubrirán el 
trayecto Puertollano-Ciudad 
Real-Madrid. Sevilla y Madrid, 
con paradas en las dos ciudades- 
de la provincia, estarán unidas 
por ocho trenes diarios. La tari
fa del AVE desde Ciudad Real 

. hasta Sevilla también se ha pre
visto, y oscilará entre las 3.800 
pesetas en clase turista y horas ’ 
de menor afluencia y 10.300 en 
categoría club y hora punta. El 
billete entre Ciudad Real y 
Puertollano oscilará entre las 
500 y 1.200 pesetas.

Miguelturra y 
el depósito

Mateo Pardo reconoció 
que las obras del AVE 
han causado molestias a 
los usuarios y trabajado
res de Renfe de Ciudad 
Real.

Numerosas quejas, 
sobré todo de los últimos, 
se han centrado en la 
estación de Miguelturra, 
ideada para el transbordo 
de pasajeros y mercancías 
y que ha causado protes-, 
tas e, incluso, accidentes 
laborales debido a sus 
precarias instalaciones. 
Pardo dijo que, cuando 
deje de utilizarse como 
estación de transbordo, 
quedará como puesto’ 
técnico.

Respecto al “tan traido 
y llevado subdepósito de 
tracción" sólo dijo que 
existen negociaciones y 
que esto, en cualquier 
caso, es bueno. -

Sobre el desmantela
miento de la estación de 
Ciudad Real adelantó 
que llevará tiempo y, “co
mo Renfe no es una 
empresa a la que le 
sobren los recursos, gran 
parte del material actual 
deberá ser aprovechado 
en otros lugares, como el 
cargadero de azufre de 
Puertollano”.
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EI voluntariado de la tercera edad es magnífico, según Regodón, ya que ayuda de forma generogCruz Roja cuenta con 3.000 voluntarios en la provincia

La mayor inversión de recursos de la institución se centra en el sector de la tercera edad
jsei 
ccre 
lee

La escasez de voluntariado y subcriptores es el 2 
principal problema de Cruz Roja en Ciudad Re':

Los programas a los que se destina más dinero son el de teieaiarma y e¡ de pisos tutelados para ancianos

Uno de los principales problemas con los que se encuentra 
Cruz Roja en Ciudad Real es la falta de voluntariado 
y de subcriptores en general. Según el presidente provincial 
de la institución, Juan Regodón, ^‘la gente exige mucho 
pero en cambio está dispuesta a dar muy poco”.

M.G.C.

La Cruz Roja "cuenta con 
alrededor de 3,000 voluntarios 
en toda la provincia, y con 
10.000 subcriptores. Esta can
tidad es insuficiente según el 
presidente provicial de Cruz 
Roja, Juan Regodón, quien 
señaló que éste es uno de los 
principales problemas con los 
que se encuentran en este 
momento. En total colabora 
con esta institución el 2 por 
ciento de la población ciu- 
darrealeña, un porcentaje bajo 
si lo comparamos con el 40 por 
ciento que participa en algunos 
países de Centroeuropa; aun
que en el resto de España la 
participación es también baja, 
exceptuando Cataluña.

Según Juan Regodón, “lo 
ideal sería que tuviésemos 
socios que coticen, que no sólo 
sean los voluntarios, sino que 
los hagan empresas, a las cuales 
esta aportación les sirva luego 
para desgravar a Hacienda”. 
Cruz Roja ha intentado que los 
empresarios manchegos ayuden 
a Cruz Roja, “pero cuando se 
lo proponemos creen que les 
vamos a vender la burra vieja 
y coja” y es muy difícil con
seguido porque “no les entra 
en la cabeza”.

Presupuestos para el 92

Para este año, Cruz Roja 
cuenta con un presupuesto ordi
nario de alrededor de 67 millo
nes de pesetas, procedentes de 
la fiesta de la banderita, el Gran 
Premio del Oro, aportaciones 
y cuotas de los socios. Lotería 
Nacional del fraccionamiento y 
algunas otras fuentes que de 
forma puntual puedan tener; un 
presupuesto que se destina al 
amntenimiento de la oficina 
provincial y oficinas locales. El

presupuesto extraordinario pro
cede de una parte del 0,52 por 
ciento del IRPF, alrededor de 
55 millones, y de aportaciones 
de la Junat de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y otros 
organismos de la Administra
ción, aunque todavía no saben 
la cuantía porque están en fase 
de negociación; un presupuesto 
destinado a programas finalis
tas.

El presidente provincial de 
Cruz Roja manifestó que cada 
vez se llevan “menos bocadó“ 
del 0,52 por ciento del IRPF 
porque cada año hay más Orga
nizaciones No Gubernamenta
les qué lo solicitan; y la ins
titución no puede depender 
para la financiación del Minis
terio de Asuntos Sociales por
que ese presupuesto se lo dan 
dependiendo de los programas.

El voluntariado de Cruz Roja 
está compuesto principalmente 
por gente jóven y de la tercera 
edad, y hay un gran vacío entre 
la población de 30 a 60 años, 
que, según los responsables de 
la institución, es el voluntariado 
más difícil de captar.

La mayor inversión de recur
sos de Cruz Roja tiene como 
destinatario el sector de la ter
cera edad, lo cual es ^signifi- 
cativo a nivel de política social. 
Los programas que cuentan con 
más dinero son el de íelealarma 
domiciliaria que. necesita 
mucho presupuesto para adqui
rir los medios técnicos, y el de 
los pisos tutelado para la ter
cera edad, que necesitan dinero 
para mantenimiento de perso
nal. Actualmente hay tres pisos 
tutelados en la provincia, en 
Tomelloso, Alcázar y Daimiel, 
y en cada uno de ellos conviven 
cinco ancianos. Además del 
dinero que aporta Cruz Roja 
para el mantenimiento de estos 
pisos, alrededor del 80 por cien-

lior

Parte de los ingresos ordinarios de Cru/ Roja proceden de la recaudación del Día de la Banderita
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El voluntariado de Cruz Roja está compuesto 
por gente joven y de la tercera edad. Hay 
un vacío entre la población de 30 a 60 años 
que, según los responsables de la institución, 
es el voluntariado más difícil de captar

to, colabora también el Inserso, 
los Ayuntamientos y los bene
ficiarios del piso, que contri
buyen al mantenimiento del 
mismo con una parte de la pen
sión que perciben.

En cuanto al programa de 
telealarma, ideado para que las 
personas que viven solas o no 
pueden valerse por sí mismas 
tengan contacto con Cruz Roja 
para que les puedan ayudar en 
caso de necesidad, este año se

instalará 220 terminales más en 
la provincia de Ciudad Real, 
que se sumarán a los existentes 
en la actualidad.

El programa de ayuda a 
domicilio complementaria 
beneficia a 600 personas en 
Ciudad Real, y en el participan 
conjuntamente Inserso, que es 
el que pone casi todo el dinero, 
Cruz Roja, la Diputación Pro
vincial, la Junta de Comuni
dades.'

Cruz Roja 
Juventud

§■

i CC 
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Cruz Roja Juvenj Jciói 
tiene dos programas: e® ■ El 
cación para la con\i« iw. 
cia, basado en la aei® . ¿o 
ción en colegios en wra ^©n 
a tres módulos: paz,s® 
y medio ambiente; y 
tro de tiempo HÍ’^ 
mediación social, en as 
que desarrollan acti«®. I 
des con niños margi^ 
dos. En Alcázar los n>« 8» 
están participando en . 
taller de medio ambe' pl.

Yo

se he

compuesto por w ’ 
da de pilas botón, P J /
reciclado y vidrio. ’v
bien participa M “ 5 ^¿ 
nas para informar .
el SIDA y la obg* ; * 

Xcon tos consejos* J* 

Juventud. breg

t
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De Emilio Castro, con el que lleva sin hablar desde el mes de julio pasado, no quiere hacer comentarios

Díaz Ropero duda que la crisis de UGT se haya 
cerrado tras el congreso de Manzanares

El ex secretario de UGT está satisfecho por la labor que ha realizado y niega el calificativo de ^‘blando”

\ secretario de UGT des- 
d sábado, Arsenio Díaz 

ro. asegura en una 
^ista concedida a LA 

MA. que él ha puesto 
Lecanismos para cerrar 
fes del sindicato, mien- 

que la obligación de la 
13 ejecutiva -salida del 
reso de Manzanareses 
cerrarla.

Laura ESPINAR

^enio Díaz Ropero ha sido 
ecretario general de UGT 
je el 12 de marzo de 1988 
la el pasado sábado, en que 
sponsable de la Federación 
íransportes y Telecomuni- 
es de UGT, Juan Antonio 

ea Ín, se hizo con las riendas 
sindicato, tras poner en 
tica una estrategia en la que 
líos han visto la mano del 
al secretario confederal de 
ón Institucional de UGT y 
rior secretario provincial, 
lo Castro.

embargo, Arsenio Díaz 
ro no quiere hacer comen
sobre su antecesor y hom- 

que le dio el testigo del 
to en la provincia.
sted cree que Emilio Cas- 

a estado detrás de toda 
ración que ha dado Jugar 

ingreso extraordinario, des
de haberle dejado como 
re de confianza en la 

incia?.
lo sé que no ha ayudado 
nio Díaz Ropero.
ex responsable de UGT 
provincia explica, tres días 
és de su marcha como res- 
ble del sindicato, que en 
no hubo posibilidad de 

rdo o de una lista de inte- 

iw 
aci

í^fo no ha sido normal

Bwn porque “lo que me 
era la dimisión de los 

nsables de las secretarías 
rganización. Acción Sindi- 

i; Administración, algo que 
lipcía posible el acuerdo. Yo 

^tema ni me lo planteaba”.
-continúa- era tener un 

Po conexionado para dejar 
«to en el año 1994.

a conversación con Díaz 
ro comienza al pedirle una 
'''ron de lo sucedido en 

El responde con fuerza: 
r ao. Esto no ha sido nor- 

y® no había visto una 
''ón como esta. Las formas 

bre

- ^'^^ ^ llevado a cabo, aquí 
habían visto nunca”.

hene la sensación de haber 
en! fías cosas mal?. 

ninguna manera.
rgi^ f se han vivido problemas 
wm gordos como la huelga 

en í ‘tal del 14 de diciembre que 
con dignidad; se ha 

una buena negocia-
pa^ 'colectiva en la que el poder 

®‘''''o de los trabajadores 
'”k -. ^tnentado -porque es 
5° a ^^^ ^5^^ provincia-, se 

centro de forma- 
ganado las elec- 

05J Sindicales en la rovincia 
Ptopició que se ganaran 

^H ®®®’’’ además de haber

i

Díaz Ropero asegura que se siente bastante tranquilo y que volverá a ser un militante de base de UGT. Paul WHITE

I
1

•í

F'

í

aumentado el número de afi
liados en la provincia de Ciudad 
Real. '

El balance es altamente satis- 
fact(^rio... Y si nos hubieran 
dejado trabajar imagínate lo 
que podríamos haber hecho.

-Y ¿no ha sido usted un poco 
blando?

-Tampoco. La comisión eje
cutiva que salió hace año y 
medio, tuvo el respaldo del con
greso celebrado en junio de 
1990 y a partir del mes de febre
ro del 91 -recien celebradas las 
elecciones sindicales alguno 
empieza a sacar los pies del ties
to. Mi obligación, entonces era 
recomponer esta postura de 
acuerdo a la del resto.

Estaba en este periodo y, por 
• eso tuve que esperar. Pero 

Gabriel Vicente Maján -actual 
secretario de Acción Institucio- 
nalno retrocedía en su proce
der. No, no hubo síntomas de 
debilidad, sino una postura 
coherente con el resto de los 
miembros.

Problemas de liderazgo

-Usted ha dicho en varias 
ocasiones que no han sido pro
blemas sindicales los que han 
llevado a la crisis de UGT.

Efectivamente. Aquí sólo ha 
habido problemas personales y 
de liderazgo, sobre todo de este 
último.

-Y la ejecutiva que salió de 
Manzanares es la que necesita 
la UGT de Ciudad Real?

Eso lo tienen que decir los 
afiliados al sindicato. El proceso 
fue irregular y aquéllos deben 
ser los órganos de control y los 
que deben decir si le conviene 
o no al sindicato la ejecutiva 
actual.

...Yo creo que todo esto se 
podría haber visto en el con
greso del 90 y no haber abierto 
una crisis de la que tengo mis 
dudas de que se haya cerrado 
tras el congreso extraordinario 
de Manzanares.

Para solucionaría, yo he 
puesto en funcionamiento los 

mecanismos con los que cuenta 
la UGT y, ahora, la obligación 
de la nueva ejecutiva provincial 
es terminar de cerraría.

-¿La UGT que existe ahora 
es la que usted quería?

-Sin lugar a dudas. Sin 
embargo, a partir de mañana 
no se la que habrá.

Volver a militante de base

-Después de todo este pro
ceso ¿cómo se siente?.

Bastante tranquilo. Ahora 
viviré un tiempo de relax y de 
reflexión en el que tengo que 
ir preparando mi fufuro pro
fesional para volver a trabajar 
en el SENPA. Seguiré en UGT 
como militante de base, en la 
Federación de Servicios Públi
cos desde donde aplaudiré lo 
que esté bien y criticaré pun
tualmente, siempre en beneficio 
de UGT. Arsenio Díaz Ropero, 
sucesor de Emilio Castro cuan
do éste fue llamado por Nicolás 
Redondo para formar parte de

Arsenio Díaz Ropero 
considera que han 
sido problemas 
personales y de 
liderazgo, no 
sindicales, los que 
han llevado a la crisis 
que actualmente 
padece la UGT de 
Ciudad Real.

El congreso de 
Manzanares fue 
irregular; ahora los 
afiliados deben ser 
los órganos de 
control y los que 
tienen que decir si le 
conviene o no al 
sindicato la actual 
ejecutiva

El ex secretario 
provincial de UGT 
cree que la situación 
que ha vivido el 
sindicato, los últimos 
meses, no ha sido 
normal; las formas y 
métodos empleados 
no se habían visto 
nunca

la ejecutiva confederal, no 
demuestra síntomas de debili
dad tras haber salido su eje
cutiva perdedora del Congreso 
Extraordinario de Manzanares. 
Si, en cambio se le ve reacio 
a dar nombres o a explicar los 
orígenes de la crisis o, simple
mente a interpretar los acon
tecimientos. Así, cuando se le 
pregunta sobre si todo estaba 
preparado antes del congreso 
del 90, responde con un lacó
nico “no lo se”. Si, por el con
trario, se le pregunta sobre el 
secretario de Acción Institucio- 
nal,Emilio Castro, tampoco 
hace comentarios. Sin embargo, 
admite que desde el día 4 de 
julio no han cruzado más pala
bras que las de un saludo en 
el mes de noviembre pasado. 
En cambio la palabra le es fácil 
cuando habla de “esta ejecu
tiva” -la suya- de la que afirma 
que se siente orgulloso de ella, 
“del equipo que he tenido, de 
su tesón y del afán de supe
ración”.
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El convenio recoge actividades dirigidas a personas de la Tercera Edad de Ciudad Real. El Ayuntamiento colaborará con Cruz Roja.

^ La Comisión Municipal de Gobierno aprobó la firma de este convenio con ACOTE

-

Convenio para la realización de 
actividades para la tercera edad

Actividad para que los escolé ^^ ' 

EI MEC " ’ 
r r establece an i 

para la acth r 

de Escuelas S 

Viajeras
IVOS

5nio 
ntam

Otro acuerdo fue la colaboración con Cruz Roja en el programa de Mediación Social
El Ministerio de E bd 
Ciencia ha estable pnví

resolución del 26 de ó evi{
y

La Comisión Municipal de Gobierno del Ayuntamiento 
de Ciudad Real aprobó la fírma de un convenio con 
la Asociación para la Cultura y el Ocio de la Tercera 
Edad (ACOTE), que recoge actividades dirigidas a per
sonas de este colectivo.

LT

Esta propuesta,' aprobada 
en la habitual sesión de los 
lunes, fue realizada por el con
cejal delegado de Bienestar 
Social, Jesús Salcedo. Entre 
las actividades que realizará 
ACOTE, a raíz de este con
venio que se firmará próxi
mamente, está la ayuda a 
domicilio complementaria, 
cursos de formación tanto 
para voluntarios como para las 
personas de la tercera edad, 
talleres, excursiones y festi
vales.

También fue aprobada en
esta sesión la colaboración con orden del día, hace referencia
Cruz Roja Española e'n el pro
grama de Mediación Social, 
en estrecha unión con los tra
bajadores del Centro Social de 
La Granja. Siguiendo este 
programa se abarcaría, entre 
otras, las siguientes áreas:

La Agrupación Local de Ciudad Real valora positivamente la decisión municipal

El PSOE, a favor de que la 
carpa esté en el antiguo RAIL

LT

La Comisión Ejecutiva Local 
del PSOE de Ciudad Real ha 
valorado positivamente la deci
sión del Ayuntamiento de ins
talar la Carpa Municipal de los 
Carnavales de 1992 en el recinto 
del Antiguo Cuartel de Arti
llería, también conocido como 
Antiguo Hospital de la Mise
ricordia. De igual forma han 
valorado la tradición ya firme 
de instalar, promovido por la 
institución municipal, “un recin
to que sea, junto con las peñas, 

absentismo escolar, educación 
para Ía salud y organización 
de talleres. También han sido 
propuestas como actividades 
la cerámica, mimbre y elec
tricidad.

Entre los objetivos de esta 
colaboración entre el Ayun
tamiento y Cruz Roja destaca 
el deseo de lograr una impli
cación efectiva de Cruz Roja 
de la Juventud en su inter
vención socio-educativa 
población de menores.

con

Turismo Social

Otro tema, incluido en el

a la solicitud de la Consejería 
de Presidencia de la Junta de . 
Castilla-La Mancha sobre via
jes de Turismo Social para 
1992, con los que se contri
buirá a que jubilados y pen
sionistas residentes en nuestra

el corazón de una fiesta en alza. 
Igualmente estimamos como 
adecuadas la innovación y el 
perfeccionamiento que, en este 
caso, aconsejan buscar lugares 
alternativos, superando aspec
tos negativos de anteriores ubi
caciones. La Agrupación Local 
del PSOE de Ciudad Real tam
bién señalan que “nos alegra
mos de que las noticias habidas 
a este respecto, que precedieron 
en su día a la decisión que aho
ra comentamos y hecha pública 
por nuestra Corporación muni
cipal, nos sirvan para, antici- 

Comunidad puedan visitar 
lugares de interés turístico 
dentro del ámbito nacional, 
contribuyendo, así, a enrique
cer su tiempo libre.

En este programa de viajes 
de Turismo Social podrán par
ticipar todos los castella
no-manchegos mayores de 65 
años, o aquellos que disfrutan 
de algún tipo de pensión, aun
que no lleguen a la edad antes 
establecida.

Los viajes, incluidos en el 
Programa de Turismb Social 
de la Junta y con cargo a los 
Presupuestos Generales, se 
realizarán en los meses de 
marzo, abril, mayo, junio, sep
tiembre y octubre, y tendrán 
una duración de cinco días por 
las costas españolas de la 
Península.

Viviendas en Las Casas

Otro temá también aborda
do en la Comisión de Gobier- 
nó fue el informe de viviendas 
de Promoción Pública en el 
anejo de Las Casas, según el 
cual se amplía al 50 por ciento 
la reserva de viviendas a

padamente, llamar a nuestros 
convecinos a la fiesta y al rego
cijo que, a buen seguro, rei
narán en los espacios, los cuer
pos y las mentes de nuestra ciu
dad con motivo de dicha cele
bración”. A lá hora de cerrar 
esta edición se reunía la Comi
sión de Cultura y Festejos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real. 
En esta reunión se aprobarían 
ya todos los detalles del pro
grama de Carnaval que queda
ban por resolver, entre ellos, 
la ubicación de la carpa, el pre
gón y otras actividades. El PSOE llama a la fiesta.

matrimonios jóvenes y futuros 
matrimonios de entre 20 y 30 
años. Asimismo se informó del 
baremo recogido en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha, 
por orden de 18 de noviembre 
de 1991, por el que se con
ceden 150 púntos a aquellos 
que hayan residido de forma 
permanente en el anejo de Las 
Casas durante los cinco años 
anteriores y opten a una , 
vivienda de promoción públi
ca. Se estudió, además, la 
cesión de locales de los Cen
tros Sociales a las asociaciones 
que lo han solicitado, que son 
la Agrupación Ornitológica 
Provincial, la Federación de 
Asociaciones de Vecinos y la 
Federación Provincial de Aje
drez. Ya en el punto 29 del • 
orden del día, la Comisión de 
Gobierno acordó conceder 
dos ayudas individualizadas no 
periódicas, por importe de 
50.000 pesetas cada una de 
ellas. Los temas de urbanismo, 
con expedientes de solicitud 
de licencia para diversas acti
vidades, cerraron la sesión 
'Semanal de la Comisión Muni
cipal de Gobierno.

del 91, las ayudas, ib 1 de
a alumnos de sexto, k átac
octavo curso de EGB, 
desarrollo de la actó CD:
Escuelas Viajeras do del
año 1992, izar 

temEsta actividad estáp 
da en dos fases, que sei ^
liarán la primera del 17 SU¡

zo^al 1 de junio, y las 
debdel 6 de octubre al 

noviembre. las
Las actividades de Is ^®’^'

las Viajeras consistet ^''^^ 
seguimiento de unan 
vincial por un grupo de 
nos previamente selear
bajo la dirección desup
durante una semana.

Las rutas adjudica! 
año a los alumnos de
vincla ha sido: Córdok

las 1 
nía]

de 
nto
cor

rife. Valencia, Paii jvor 
Navarra, Zaragoza. .■ ;
Salamanca, Murcia y 1

Conocer la realidíiii

El objetivo que sei 
con este programa, ai 
completar la acción!" 
de los alumnos, es a 
la posibilidad de coniv 
tamente la realidades 
social y cultural des 
visitadá, inspirando^ 
dad al respeto de la W 
lingüística y cultural (kj 
A la vez, se desarroU, 
hábitos de convivendí’ 
ración y solidaridad. 
dolos en definitiva, p- 
social y la paz entre W

Estas ayudas 
todos los gastos de Eí 
alojamiento, inanui4 
cobertura de viajes di 
periodo dé- duracies 
Escuela Viajera. 1

El viaje será en R 
desde la estación 
al lugar de origen, 
cera de ruta, y vice''J’n

El plazo para 
ayudas, siempre a H 
dirección del
esté el alumno M 
finaliza el 31 de 5^1 
centro de la
su disposición la ” j 
que deben ajustarsí j 
citudes.

022



Miércoles, 22 de
Enero de 1992CIUDAD REAL

Gallego, portavoz de CDS.

as esc

|)S considera 
; ¡e el convenio 

B Renfe debe 
r revocado

LT

las
1 Grupo Municipal de CDS 
lanifestado, ante el Pleno 
se celebrará el próximo 
es para tratar aspectos 
¡vos a la renovación de un

____>nio con Renfe, que el 
¡(amiento “debe proceder, 

de El imediato, a la revocación 
stablej invenio con Renfe actual- 
6 de c e vigente, y como paso pre
das, (i: J debate del punto único 
íxto,S! 'liado Pleno extraordina-

EGB, 
a aclis [CDS entiende que la decí
as dtpel Gobierno regional de 

izar la recalificación de

O
 

C
/5 terrenos exige la revisión

que sB'^ ^^ aprobación del con- 
¿g[p i suscrito en Su día con 

1,5 e. También considera que
bre al debe iniciar debate alguno 

las directrices para futu-
sdelí “' 
insistes™”

erdos cuando el anterior
nece aun vigente.

>s centristas afirman que 
uier acto administrativo es 

/ cialmente revocable”, y 
, j las Corporaciones locales 

la potestad de libre revo-

una

ana.. ,, , dad de sus actos sin nece- judica 
sos de de seguir ningún proce-

nto formal cuando el acto
'ójí^ ¡constitutivo de derechos 

^^ avor de sujetos determi- 
oza. .1 5,

S‘

Según el consejero de Agricultura, Fernando López Carrasco

Castilla-La Mancha estará
de nuevo en el 93, en Berlín

La Feria Agroalimentaria alemana termina el día 26

El consejero de Agricultura, Fernando López Carrasco, 
anunció que ^^el año próximo volveremos a estar en 
la Semana Verde de Berlín, que es la puerta más 
importante para entrar en Europa”. También invitó 
a las cuatro Cámaras de Comercio a que participaran 
en este certamen en 1993.

LT Semana Verde de Berlín.

El consejero de Agricultura 
dijo, ante los expositores 
manchegos que participan en 
la Feria Agroalimentaria de 
Berlín y ante un grupo de 
empresarios alemanes y 
periodistas especializados en 
temas agrarios, que su depar
tamento aprobará también 
durante el año próximo la 
asistencia de empresarios de 
la región.

A la recepción ofrecida por 
la Consejería y las Cámaras 
de Comercio de Ciudad Real, 
Albacete, Cuenca y Toledo, 
asistieron una veintena de dis
tribuidores a importadores 
alemanes del sector agroali
mentario, así como los agre
gados comerciales de España 
en Bonn, Dusseldorf y Berlín. 
Los 36 expositores que par
ticipan en esta feria ofrecie
ron a sus invitados una degus
tación de los productos que 
han traído a Berlín.

La idea de López Carrasco 
es que esta primera experien
cia de coordinación entre su 
departamento y las cuatro 
Cámaras de Comercio man
chegas se repita durante este 
año en otros certámenes de 
la Comunidad Europea rela
cionados con el sector agroa
limentario, en vista de los 
buenos resultados que ha 
dado esta presencia en, la

Buena coordinación

El consejero se mostró 
satisfecho por la manera en 
que se ha llevado a cabo la 
coordinación entre las cinco 
instituciones, y dijo que el 
papel de su departamento 
seguirá siendo el mismo, es 
decir, se limitará a apoyar 
económicamente las salidas al 
exterior, mientras que las 
Cámaras se encargarán de 
organizar y gestionar las expe
diciones de empresarios, cola
borando también en la finan
ciación.

La participación conjunta 
en otras ferias europeas 
durante este año aún no se 
ha decidido, si bien el pre
sidente de la Cámara de Ciu
dad Real, Juan Antonio 
León, ha expresado su satis
facción por esta primera 
experiencia y su deseo de asis
tir a otros certámenes.

Por otra parte, López 
Carrasco dijo que “es nece
sario que apoyemos a los 
pequeños empresarios que no 
tienen capacidad por sí mis
mos para salir al exterior; el 
día que no nos necesiten, nos 
iremos”.

Alemania, gran importador

. Previamente a la recepción,

Femando López Carrasco.

el consejero de Agricultura y 
Alimentación de la embajada 
española en Bonn, el man
chego Agustín Piedrabuena, 
explicó a los expositores en 
el stand las relaciones comer
ciales que mantiene España 
con Alemania, y la importan
cia de este país como primer 
importador mundial de pro
ductos agroalimentarios.

Piedrabuena aconsejó a sus 
paisanos que salieran a ven
der sus productos al exterior 
para contrarrestar la penetra
ción foránea a partir de 1993, 
y les pidió que para esta tarea 
se agrupen, y sobre todo, que 
la conciban como un trabajo 
a medio plazo que no dará 
resultados inmediatos.

La Semana Verde, que 
comenzó el pasado viernes, se 
desarrolla en horario de nue
ve de la mañana a seis de 
la tarde, y concluirá el próxi
mo domingo.

Protección Civil 
advierte que se 
esperan posibles 
nevadas en 
Ciudad Real

P.M.G.

La Dirección General de 
Protección Civil comunica que, 
según el Instituto Nacional de 
Meteorología, se esperan neva
das de débil intensidad para el 
próximo día 23, en alturas supe
riores a los 700 metros de alti
tud, en Castilla-La Mancha.

Por ello, la Unidad de Pro
tección Civil, recomienda, que 
se adopten las oportunas pre
visiones por parte de los ciu
dadanos, según una nota faci
litada por el gabinete de prensa 
del Gobierno Civil.

Respecto a las medidas pre
visoras que se tienen que’adop- 
tar, LA TRIBUNA habló ano
che con Julián Blanco, jefe de 
la Agrupación de Voluntarios 
de Ciudad Real, quien indicó 
que en la Agrupación se des
conocía este comunicado, así 
como la intensidad de las posi
bles nevadas, por lo que no qui
so hacer ninguna recomenda
ción, ya que en su opinión en 
lugar .de prevenir se podría alar
mar a los ciudadanos sin moti
vo.

Julián Blanco manifestó que 
los doscientos treinta operati
vos, que integran la Agrupación 
de Voluntarios, están dispuestos 
a salir en cualquier hora del 
día y de la noche, siempre y 
cuando el caso lo requiera, tam
bién indicó que el equipo ope
rativo de primera intervención 
que está compuesto por cin
cuenta operativos, están prepa
rados, al igual que el resto de 
voluntarios, con sus correspon
dientes equipos, para ayudar 
siempre que sea necesario.

Asimismo, Blanco señaló que 
los distintos jefes de equipos 
se reúnen todos los miércoles 
para opinar sobre las próximas 
actividades a desarrollar según 
las necesidades más urgentes.
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PUBIJCI
Y una tertulia de lo más incisivo con 
la que empieza "Cada día".
Pero sobre todo tiene las mejores . 
horas de la Cadena de Radio con 
mayor proporcíiSn en su audiencia de

mujeres adultas: justo la.s que compmn.Ahí donde lo ve, lo tiene nxlo. 
Aunque no es alto, llega muy bien 
al micrófono. Y a la gente.
Carino no e.s tan famost» como otros.

no tiene más remedio que hacerlo 
mejor. Mejor para todos.
Tiene colaboradores con muchas 
virtudes. Entre otras, do.s Virtudes 
llenas de gracia.

l>8'ÍOa 12, en la CX^PE.
Si quiere que su publicidad vaya 
en coche, escuche:
No hay vehículo como Ferrari.

LA RADIO ES COPERACION



STi^ IQ PUERTOLLANO Laj^^.

La consejera, María Blázquez, visitó ayer Puertollano, donde el alcalde le planteó las necesidades sanitarias de la localidad 

La Consejería de Sanidad estudiará subvenciones 
para el Centro de Atención al Drogodependiente

El programa de Ciudades Saludables y la homologación del Matadero necesitan también las ayudas de la Junta j i

La consejera de Sanidad, María Blázquez, visitó ayer Puer
tollano para estudiar sobre el terreno las ayudas que 
podría prestar la Junta de Comunidades al proyecto muni
cipal de creación de un Centro de Atención al Drogo
dependiente. La consejera señaló que en pocos días va 
a ser nombrado el director del Plan Regional de Drogas.

Ana BARCENILLA

Este centro estará en el 
Centro Social Polivalente de 
la 630, donde se han trasla
dado recientemente el Plan 
Municipal de Drogas y la Aso
ciación de Padres de Hijos 
Toxicómanos.

En uri encuentro con, los 
informadores, antes de comen
zar la jornada de trabajo, el 
alcalde de Puertollano explicó 
que tenía previsto plantear a 
María Blázquez algunos asun
tos de competencia de la Con
sejería de Sanidad, en los que 
es necesaria la colaboración de 
la Junta, como la viabilidad 
del Centro de Atención al 
Drogodependiente (CAD), el 
Programa Ciudades Saludables 
y la OMIC, además de la 
homologación del Matadero 
Comarcal para adaptarlo a la 
normativa europea.

En cuanto al CAD, que el 
Ayuntamiento tiene previsto 
instalar en el Centro Social 
Polivalente de la 630, la con
sejera no precisó las ayudas 
que podría aportar la Junta 
a este proyecto municipal, ya 

que se trataba de una primera 
toma de contacto: “he venido 
a ver qué proyecto tiene el 
Ayuntamiento, qué proyecto 
tiene la Asociación, el sitio, 
qué piensan hacer y ver de 
qué • manera lo podríamos 
poner en marcha entre todos, 
bien a través de subvenciones 
al Ayuntamiento o a la Aso
ciación de Padres de Hijos 
Toxicómanos”.

Director regional de drogas

Señaló que en pocos días 
se va a nombrar al director 
del Plan Regional de Drogas, 
que será el encargado de coor
dinar todo lo referente a este 
problema: “está pendiente la 
reestructuración del sector 
drogodependencias; la idea 
que tenemos es la puesta en 
marcha de equipos monográ
ficos, uno en cada capital de 
provincia, que sean el referen
te donde tiene que acudir la 
persona con un problema de 
ese tipo. Es posible que ten
gamos que hacer actuaciones 
puntuales en sitios como Puer
tollano o Villacañas, donde el

María Blázquez visitó Puertollano para estudiar las necesidades sanitarias , planteadas por Santiago Moreno, hai

problema de la droga tiene 
mayor incidencia”.

En cuanto al Matadero 
Municipal, que precisa unas 
reformas mínimas para adap
tarse a la normativa europea, 
se estudiarán las subvenciones 
que podría conceder la Junta 
-a través de la Consejería de 
Agriculturapara este fin.

El alcalde también planteó

a la consejera aspectos sobre 
la orientación y financiación 
del programa de Ciudades 
Saludables., Durante la rueda 
de prensa, María Blázquez 
comentó que en la Consejería 
están al tanto de los problemas 
asistenciales de los hospitales 
de la provincia, a pesar de no 
tener competencias en ellos, 
y lamentó que estos problemas

sanitarios no dejen ver 
importante reforma que sj 
hecho en la Atención Pñl 
ria: “la reforma de la Atencj 
Primaria que tanto sehaMj 
do en esta zona está sien 
eclipsada por la situación» 
pitalaria de la provincia.! 
la que la Junta no tiene coi 
potencias puesto que depeí 
del INSALUD”.

Borrón y cuenta nueva de los socialistas

Moreno: Ha ganado el PSOE 
local y lía perdido la derecha

A.B.

El PSOE de Puertollano ha 
decidido que a partir de ahora 
se hace borrón y cuenta nueva. 
La diversidad de opiniones 
entre Santiago Moreno y 
Ramón Fernández Espinosa ha 
sido cuestión de matices que 
ahora se han superado, “aunque 
desde fuera se hayan interpre
tado como zancadillas, luchas 
de poder y guantazos”, dijo Fer
nández Espinosa desde la diver
sidad legítima que puedan tener 
él y Santiago Moreno.

Una unión que podría haber 
llegado antes pero que es bien
venida porque supone ganar efi
cacia política. “Hemos enten
dido que teníamos que superar 
los posicionamientos individua
les para llegar a una situación 
mucho más inteligente desde el 
punto de vista político, y eso 
es lo que hemos hecho”, señaló 
Ramón Fernández Espinosa 
quien reconoció que “posible
mente hemos tardado en llegar 
a superar estos posicionamien
tos”. Una unión que ha venido 
demandada por los propios 
militantes y por la eficacia que 
pide el pueblo de Puertollano, 
según dijo Ramón Fernández. 
Sin embargo algunos militantes 
censuraron no tener voz en el 

partido al tener que elegir sólo 
entre una candidatura.

Santiago Moreno, flamante 
vicesecretario general de la 
Agrupación Local del PSOE en 
Puertollano, dijo en la rueda 
de prensa del pasado lunes‘que 
con la candidatura de consenso 
“ha ganado el partido socialista, 
que es el que sale claramente 
ganador de esta situación”. El 
alcalde añadió que si alguien 
ha perdido en esta guerrq desde 
luego no estaba aquí, “era, la 
derecha, - los que se hubiesen 
alegrado de vernos divididos, 
enfrentados y peleados. Creo 
que con esto les hemos dado 
una vez más la lección de que 
los socialistas sabemos discre
par, respetamos la discrepancia 
pero sabemos unimos en el 
importante proyecto en torno 
a Puertollano”.

La ejecutiva se ha ampliado 
a diecinueve personas porque 
el partido está en un proyecto 
de apertura “una ejecutiva 
amplia recoge en el seno del 
partido todas las inquietudes de 
los diversos sectores de los mil- 
titantes”. En cuanto al proble
ma sanitario Ramón Fernández 
qu eel partido está fuertemente 
comprometido con él proyecto 
sanitario “hay una conferencia 
sobre la sanidad anunciada para

. Los socialistas de Puertollano inician, a partir de ahora, una nueva etapa.

el mes de marzo o abril para 
dar a conocer el diseño sani
tario, entonces el partido tam
bién estará allí”, porque el 
PSOE quiere responder sin 
demagogias ni prisas al proyec
to sanitario. Fernández Espino
sa dijo que la ciudadanía de 
Puertollano tiene que tener cla
ro que aquí no se va a quitar 
nada “vamos a poner, raciona
lizar y dotar a Puertollano y

CfS

Ce
su comarca de una asistncia 
mejor”.

El secretario general aseguró 
que se ha acabado la divisió 
entre los de Ramón y los de 
Santiago “Se ha acabado ya la 
dialéctica de los de Santiago y 
los de Ramón, desde el punto 
de vista de la dirección del par
tido, lo que no excluye que cual
quier militante diga lo que quie
ra”. Fernández dijo que el

comité representa en j 
centaje muy alto la 
la Asamblea de PuerW'^ 
batallas de grupos y de R 
se han superado”. J 

Por su parte el p^ 3 
la Agrupación, José P J 
na dijo que si se huw®^ 
sentado dos listas él se 1 
tenido que ir y ase^ 1 
que ha salido triunfa 1 
partido.
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VALDEPENAS 11

Las heladas sufridas este año han hecho que el fruto sólo tenga pulpa y hueso, aunque su calidad ha aumentado

Por su parte, la Cooperativa olivarera local (COLIVAL), molturará un 50% menos que en campañas nprmales

Elisa LADERAS

Los olivares de Valdepeñas darán este año menos fruto que el pasado, aunque será de mejor calidad.

sumo de aceite virgen de oliva los primeros compases de la

Cultura
fizado por el Centro provincial asociado a la UNED, “Lorenzo Luzuriaga

Miércoles, 22 de 
Enero de 1992

se ha cuatriplicado en tan sólo 
tres años, incremento que con
tinuará a la alza sobre todo

campaña -cuando la liquidez es 
necesaria- para hundir los pre
cios y comercializar los aceites

Las heladas sufridas han disminuido considera
blemente la producción de la aceituna quitándole 
agua, por lo que el fruto este año tendrá solamente 
pulpa y hueso según las fuentes consultadas, aun
que si bien la calidad del fruto será superior.

Por su parte, la Cooperativa olivarera de Val
depeñas (COLIVAL), molturará este año un 50% 
menos que en campañas normales, lo que per
judicará a los vendedores y no así a los agri
cultores, según el responsable de la cooperativa.

,S
 S

¡ producción agraria
(osecha de aceituna en Valdepeñas será un 
inferíor con respecto a la del año pasado, 
ioformaron fuentes de la Cámara Agraria 

(que estimaron la presente campaña de acei- 
entre los 800 a 900.000 kilos.

ta cosecha de aceituna en Valdepeñas disminuirá 
esta temporada en un 20% respecto a la pasada

sie cultivo aún marginal en 
ana, cuenta con 1.630 bec

unas 150.000 olivas
Kimadamente en el término 
¡cipa! de Valdepeñas, 
os olivares plantados tan 
cubren los gastos o bien 

ütoconsumo de lo.s agricul- 
5 que en raras ocasiones 

n más de 3.000 o 4.000 
¡. siendo muy pocos los que 
n olivares que superen los 

kilos de aceitunas, ya 
aunque existen muchos 

actores de oliva las plan- 
oes son muy pequeñas. 

agricultores que años 
arrancaron las olivas para 

¡ar los viñedos, están vol- 
o nuevamente a plantarías 

terrenos dedicados exclusi- 
mte al olivar como conse- 
cia del descenso en el pre- . 
de la uva y el incremento 
rimentado desde hace tres 
en el de la aceituna.
Cooperativa olivalera de 

epeñas (COLIVAL), mol- 
áeste año un 50% menos 
en campañas normales, 

¡derándose como talés las 
arrojan entre un millón a 

millón y medio de kilos de 
¡lunas, según el presidente 
la misma, Federico Pliego 
das.
iego insistió en la buena 
ad que este año tiene el 

a y que supera a la regis- 
en campañas anteriores, 

ae las heladas han afectado 
amente a la composición 

de la aceituna y no a 
ndimiento.

n este sentido, el respon
de COLIVAL explicó que 

Jgricultores en esta coope- 
a no saldrán perjudicados, 
K no ocurrirá lo mismo 

Cí*'

Ufó' 

3(101

^Centro provincial asociado 
Universidad Nacional a

tnllaJ , '^'^ (UNED), “Lorenzo 
teP^ Valdepeñas ha

un simposio sobre 
«ida y América hacia

E.L.

Simposio sobre “La Mancha 
América hacia el siglo XVI”

bierí i. 4 \™Posio, que sera cele- 
K j ^1 30 de marzo al 3 de 
"incidiendo con el XX 

de la UNED y el 
''lunario del Descubrí-

con los vendedores, que nece
sitarán más cantidad de fruto 
para obtener un kilo de aceite.

En opinión de Pliego, el acei
te virgen extra 'es uno de los 
productos españoles que más 
futuro tienen no sólo en el mar
co comunitario, sino a nivel 
mundial, y matizó que el con-

miento de América, participa
rán ocho ponentes entre los que 
destacan el catedrático de His
toria Medieval de la UNED 
José Luis Martín Rodríguez y 
el profesor titular de Geografía 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Félix Pillet, entre 
otros, quienes disertarán sobre 
“Caballeros y caballerías” y 
“Condicionamientos geográfi
cos de la Mancha hacia 1.500”, 
respectivamente.

“La sociedad manchega en

*

1 W

1

entre los japoneses y america
nos. Por otra parte, la caída 
de precios del aceite de oliva 
que en los últimos días se está 
apreciando no está justificada 
por las producciones y consu
mos españoles o comunitarios, 
sino por intereses especulado
res, que tratan de aprovechar 

vísperas del descubrimiento”, 
“Literatura manchega hacia 
1.500” o “Un manchego en 
Indias: Fray Diego de Ocaña“ 
son otras de las ponencias que 
se desarrollarán durante el 
simposio.

En el programa diseñado se 
han incluido también la lectura 
de comunicaciones y visitas 
turísticas a las ciudades de 
Almagro, Villanueva de la 
Fuente y Viso del Marqués. 

unos meses después obteniendo 
precios superiores a las 330 
pesetas/kg, según un comunica
do hecho público por la orga
nización agraria ASAJA.

Esta conclusión a la que ha 
llegado la comisión de aceites 
de oliva de la mencionada orga
nización agraria tras analizar los 

' datos de la producción española 
que alcanzará poco más def las 
450.000 toneladas de aceite, 
cifra similar al consumo que se

-5
«Í a

*S
Í

La UNED se suma a los actos por el V Centenario.

prevee, pone de manifiesto un 
mercado a la alza a partir de 
la segunda mitad de la cam
paña. Circunstancia por la que 
ASAJA ha recomendado a los 
olivareros que no presionen la 
liquidación de cosecha en sus 
cooperativas o almazaras, 
excepto en aquellos casos en 
los que en el mercado se llegue 
a alcanzar las 290-320 pts/kg, 
para los pagos diferidos al final 
de la campaña.
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Buena marcha de los vinos mar

Al cobro, el impuesto sobre vehículos de tracción.El Ayuntamiento va a exigir el cumplimiento del Plan de Ordenación Urbana.

I

I

La exportaciói Íi

El Ayuntamiento aprobó la construcción de un paso subterráneo con acceso ai casco urbano

Los vecinos de la Casa de la Pradera
de vino con D 
La Mancha 
creció en un 
600%

salvarán el obstáculo de la N-420
Las exportaciones de

lient 
iresic 
es d' 
bme 
obui 
la( 

bsta 
Hmei 
es a 
ficial

La Corporación está dispuesta a que se cumpla el Plan General de Ordenación Urbana con Denominación de®!”’^^'
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Los vecinos de Ia Casa de La Pradera podrán, dentro 
de unos meses, acceder al casco urbano, sin el peligro 
que supone atravesar la carretera N-420. Para ello, el 
Ayuntamiento de Alcázar dé San Juan aprobó la cons
trucción de un paso subterráneo sólo para peatones.

Domin VILLAREJOS

En este sentido la Comisión 
de Gobierno aprobó el pro
yecto presentado por la 
empresa Precon, para la cons
trucción de un paso subterrá
neo para peatones exclusiva- 
mente que une la Avenida de 
la Constitución con las vivien
das situadas al otro lado de 

. la carretera. El proyecto lar
gamente anunciado se ha. 
demorado en el tiempo por
que el Ayuntamiento, desde 
el principio y, en aras de la 
seguridad de las personas que 
tengan que utilizar el túnel, 
exigió que tanto la entrada 
como la salida están a la vista 
en todo momento, para evitar 
recovecos y escondites, lo que 
ha dificultado su ejecución. El 
coste total supera los 33 millo
nes de pesetas y, aunque se 
habló en su día de la cons-

Fue presentado recientemente en el Museo Municipal de la localidad

“Cantaré amor”, título del disco
del “Coro Santa Zita”

tellado y los importador 
fieren llevar a cabo estep 
en su propio país, auntjH
guran que el vino, por 
tarse a granel no pierde! 
chamo de origen, es (b
sello del Consejo Regalé" ^^^^^'^

Idioso
en 

acien

D.V.

“Cantaré amor” es el título 
del LP grabado por el “Coro 
Santa Zita” de la parroquia de 
Santa M® La Mayor de Alcázar 
de San Juan y que ha sido pre
sentado recientemente en un 
acto celebrado en el Museo 
Municipal de la localidad, con 
la asistencia de numeroso públi
co. El “Coro Santa Zita”, abo
gada del servicio doméstico, 
existe desde 1986 y tuvo su ori
gen con motivo de una cele
bración familiar de tipo litúr- 

trucción de una nueva circun
valación de la carretera, el 
Ayuntamiento cree que debe 
llevar a cabo la obra “aunque 
sólo sea para unos años”.

En el capítulo de urgencias 
se aprobó ponér al cobro el 
impuesto sobre vehículos de 
tracción mecánica por el que 
el Ayuntamiento espera recau
dar 71 millones de pesetas. A 
título orientativo diremos que 
en Alcázar tener un ciclomo
tor cuesta en impuestos, 1.020 
pesetas al año; 7.020 un auto
móvil de menos de 12 caballos 
fiscales y más de 13.000 si se 
sobrepasa esta cantidad.

Por último en comunicacio
nes, la Comisión conoció la 
subvención del INEM por 
valor de 33 millones de pese
tas para la Casa de Oficios 
de autoempleo y el escrito de 
la directora del Patronato del 
Parque Nacional de las Tablas 

gico. Nos estamos refiriendo a 
una boda y más concretamente, 
la boda del hermano de quien 
puede considerarse alma del 
Coro, como es José Manuel 
Fernández Cano. Este es, sin 
embargo el primer disco que 
se edita y que surge precisa
mente por el material de que 
disponían, canciones inéditas 
compuestas por miembros del 
Coro y que hasta la fecha se 
interpretaban únicamente en las 
intervenciones tanto en celebra
ciones litúrgicas como festivales 
o de otro tipo en las que inter

de Daimiel solicitando a los 
Ayuntamientos situados en el 
área de influencia del Acuí
fero 23, que paralicen todas 
aquellas obras que tiendan a 
perfora^ nuevos pozos. Ni que 
decir tienen que al respecto 
el Ayuntamiento ha respon
dido que lleva paralizando 
estas obras desde 1987.

En otro orden de cosas, el 
Ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan está dispuesto a que 
se cumpla el Plan General de 
Ordenación Urbana, según ló 
manifestado en rueda de pren
sa por el primer teniente de 
alcalde, José Fernando Sán
chez, en la que explicó los 
acuerdos adoptados en la últi
ma Comisión de Gobierno. 
De ellos varios expedientes 
por infracciones urbanísticas.

Son dos en concreto pen
dientes de la anterior legis
latura. La primera por exceso 
de edificación en la parcela 
R del Polígono Industrial para 
la cual, el juez instructor del 
expediente, nombrado por el 
Ayuntamiento propuso san
cionar a la promotora y al 
constructor de estas edifica

vienen. El disco que contiene 
10 canciones, se grabó en Alcá
zar de San Juan con la par
ticipación de unas 65 personas.

Entre los proyectos de este 
Coro que se denomina así mis
mo “peregrino” José Manuel 
Fernández enumera la graba
ción de un single, para media
dos de año, la organización del 
“Homenaje a la madre” para 
el próximo mes de mayo y con
tinuar con la participación en 
las procesiones de “Semana 
Santa” y las misas dominicales 
como hasta la fecha.

ciones con unas cantidades 
superiores al medio millón de 
pesetas, cantidad máxima que 
puede imponer el alcalde de 
una localidad como Alcázar. 
Motivo por el cual el expe
diente se ha remitido al 
Gobierno Civil para que sea 
este organismo el que impon
ga la sanción. Así mismo el 
Ayuntamento actuará contra 
los responsables de la edifi
cación por “acusaciones gra- 
ves“ contra el juez instructor 
del caso, que es un concejal 
de este municipio. En el 
segundo de los casos, el expe
diente se refiere a una edi
ficación ubicada en la calle 
General Benavent García, que 
por un lado ha rebasado la 
altura máxima permitida, no 
cuenta con proyecto y se cree 
que las estructuras del edificio 
no pueden soportar el paso 
del mismo. En éste caso ade
más de la sanción inferior a 
medio millón de pesetas se 
exige la legalización de las 
obras, ya que de lo contrarió 
el Ayuntamiento iniciará un 
expediente de demolición del 
edificio.

La Mancha crecieron el p ®“ 
año más de un 600% ca T^ 
pecto a 1990, pasani 
127.000 hectólitros a cen ebat
700.000 en 1991, según los ’^^^ 
facilitados por el Consejo!
lador de Denominación di '^'^^^
gen La Mancha. Los princ “^^^
compradores de los caldos 
chegos de calidad se enoii 
entre los países de la CE

esid' 
ro,/ 
de ( 
Adeellos el mejor cliente essb ,.

*nnlPAlemania que compró c
las exportación J*^”^ 
le siguen en á 

fancia Francia, Inglaterra.! , ^°.° 
® ■ omis

80% de 
Alemania

marca, Holanda, Bélgia
cia, Suecia y Austria, rail __
que otros países impom 
de vino manchego con 
dades que, en la mayor 
los casos no alcanzan los
hectólitros son Mér * 
EE.UU., Canadá, Eo j 
Guinea Ecuatorial y Snd IC 
entre otros.

Como ocurriera en 
anteriores las exportacio -—
granel han superado coii 
a las de vino emboteUaii Gr

marcas concretas. En 
771.000 de los 800.000 
litros vendidos.

La explicación que di 
el Consejo Regulador! 
sale más barato que el

1 Cor 
done 
itas, i 
inavo 
do qi
a efe 
nte 1 
ilamii

Música litúrgica.

el origen. . «pues
Respecto al notono

mentó que han expedí”^ 
las ventas en 1991 con '^ q 
al año anterior, las t 
fuentes opinan que sc pg j^ 
duda al trabajo realiz 
el organismo vitivinícola^ ^^^^.^^

m in

que si bien la nomiativ>' 
nitaria permite, este jí 
transporte, obliga al pa^^ 
tino a embotellar espedí ^^^^^^

el organismo 
moción y asistencia a
el exterior.

Recordemos las pf^'

El es 
día 2(

S.

car ¡

nes de productos niani- j j^^^^
países como Holanda)
en colaboración 
tación provincial 
Real.

M.C.D.2022
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La Comisión Redactora de Ordenanzas y Reglamentos se reunió para continuar con la elaboración de los estatutos

Í

Tomelloso será la sede definitiva de la
Comunidad General de Regantes del Acuífero 23

Según la presidenta de la Comisión, las ordenanzas entrarán en vigor el mismo día de su aprobación

|{^ Comisión Redactora de Ordenanzas y Reglamentos 
t la Comunidad General de Usuarios del Acuífero 23, 

0nida el pasado lunes para continuar con la ela- 
oración y redacción de los estatutos de la Comunidad, 
^^g^¿ó ubicar la sede de la Comunidad General en

' ^ ^ lojadlosOf en un local cedido por el Ayuntamiento.

LT

La presidenta de la Comi- 
ftacióii ión Redactora, Araceli Olme- 

0, nianifiestó el agradecí- 
liento unánime de todos los 
iresidentes de las Comunida- 
es de Regantes al alcalde de 
•omeUoso, Javier Lozano, por 
u buena disposición y acogida 
la Comunidad General. No

con D. 
cha 
i un

ciones de

bstante, añadió Araceli 
)lniedo, solicitarán subvencio- 
es a diferentes organismos 
ficiales para cubrir el proceso

ción hasta que la
I 'omunidad tenga sus propios 

i 600% ca económicos.
*, pasandi 
tros a cen
, según los

En cuanto a las Ordenanzas, 
ebatieron el articulado 
orrespondiente al régimen
incionador, gobierno y admi--I ConsejoU - ^^ j^ Comunidad, 

mnaciond ’j^g . ue quedará compuesta por un 
P residente, secretario y teso-

ira, Asamblea General y Jun: los caldos 
id se enoK
> de la CE
iente es sis

de Gobierno.
Además de las alegaciones

compró c endientes a los apartados
xpoitac» «n<>™“te referidos, que 

¡ran presentadas por escrito guenens \ ,
IndiiM ”.“'“^^? votación, la 
□ RÁinw «niision tiene que estudiara, Bélgica,

otros cuatro artículos, dispo
sición adicional, disposiciones 
finales y transitoria de las 
Ordenanzas, así cómo los 
Reglamentos de la Junta de 
Gobierno y del Jurado de Rie
gos, compuestos por 14 y 13 
artículos, respectivamente.

Según palabras de Araceli 
Olmedo, “estas Ordenanzas, 
así como sus Reglamentos, 
entrarán en vigor el mismo día 
de su aprobación definitiva por 
la Administración. Y tan pron
to como se produzca dicha 
entrada en vigor, el presidente 
de la Comisión Redactora 
convocará Asamblea General 
extraordinaria para la elección 
de los cargos y órganos de la 
Comunidad, cesando dicha 
Comisión en sus funciones”. 
Paralelamente al proceso de 
constitución de la Comunidad 
General de Usuarios del Acuí
fero 23, la Comisión Redac
tora de la misma, integrada 
por los presidentes de las 
Comunidades de Regantes 
constituidas y en proceso de 
constitución en el área terri
torial del mencionado Acuífe
ro, está trabajando en la ela-

El Plan del Acuífero 23 se propone reequilibrar las extracciones en relación con los recursos hídricos renovables.

I i i5W
« 1

boración de un Proyecto de 
Plan de Ordenación del Acuí
fero 23, alternativo al borrador 
propuesto por la Confedera-' 
ción, recavando la colabora
ción de asociaciones agrarias 
y ecologistas. Para lo cual, el 
martes por la tarde, celebraron 
reuniones por separado con 
Jóvenes Agricultores y con el 
colectivo ecologista. Los

miembros de la Comisión 
Redactora se repartieron para 
reunirse en Manzanares, con 
Jóvenes Agricultores, mientras 
que la presidenta hizo lo pro
pio en Tomelloso con los eco
logistas. Los resultados de 
dichas reunions aún no se han 
podido saber, debido al hora
rio. El Plan de Actuaciones 
en el Acuífero-23 se propone

-según Araceli Olmedoreequi- 
librar las extracciones del 
Acuífero, en concordancia con 
sus recursos hídricos renova
bles, posibilitando un aprove
chamiento sostenido que 
garantice los usos prioritarios 
y sea compatible con la pro
tección del medio ambiente y 
con la preservación de la cali
dad del agua.

lustña, mi
es impotu 
lego con

la mayoi 
eanzan los 
son Mí

Por la posible implicación en el fraude del IVA

1 PP pide una fiscalización
Íb s^ le las cuentas municipales
riera en 
exportacK Araceli OLMEDO

;rado con „ 
mbotel» °™P° Parlamentyio 
"tas En ™ ^^ enviado a la Mesa 

cnónííl ^Comisión Mixta para las 
dones con el Tribunal de 

n que da '•as, un escrito firmado por 
gulador
3 que el

•navoz, Rodrigo Rato, soli
do que dicho Tribunal pro- 

o 3

inortadofí ;'-^tuar una fiscalización 
aboestep .^^ ias cuentas del 

’?®'cnto de Tomelloso en 
¡no, p«' *!®“«®co años. Tal peti- 
o pierded .“ fundamentan en que, 
^ 25 ji informaciones apareci- 
n Reeulní ^^ i^^ medios de comu- 

¡^n, el Ayuntamiento de 
filoso podría estar impli- 

un posible fraude a 
Cesoecí ^^^ienda Pública, derivado 

^fturas falsas en relación 
"puesto del Valor Añadi- 

expe^idía^o^”^® ^^^ presentado

;, este

03 
SU

notorio

191 cont® ip
las fl ^PO Popular Municipal, 

que se il* 5^^^^’ ^^ solicitado al 
1 realizad de Gobierno que con- 
¡vinícola^ J°” carácter urgente y

, 'icario una reunión de 
^sión de Hacienda lara

las rr:<^ J 7 presunta implica-

1 coo’I*J1S^?2 del PP, Ramón 
ial de ^itica la postura de 

^^^° por no reunirse 
portavoces de la opo-

sición, y cree que la aclaración 
de esa presunta implicación del 
Ayuntamiento no quedará zan
jada con la moción que Lozano 
presentará hoy, ante el Pleno 
de la Corporación, previsto para 
la aprobación del Presupuesto 
Municipal de 1992.

Anterior al punto del Pre
supuesto, la moción de la Pre
sidencia está en relación con 
el ejercicio de acciones judicial 
les por la Alcaldía, en caso 
procedente.

No habrá presupuesto 
alternativo

Ramón González, ha dicho 
en rueda de prensa que no pre
sentarán un presupuesto alter
nativo al del equipo de Gobier
no, ya que en su opinión, “no 
tiene razón de ser”. Su actua
ción la centrarán en la defensa 
de enmiendas encarñinadas a 
“reducir cantidades de présta
mo a través de un abono en 
los gastos generales”, así como 
solicitar del equipo de Gobier
no que se explique la consig
nación de algunas partidas pre
supuestarias que no tienen un 
proyecto previo de actuación.

También ha dicho González, 
^que, según datos, el equipo de 
Gobierno no tiene en cuenta

*

R
 t

El portavoz popular, Ramón González, critica la postura de Javier Lozano por no reunirse con los portavoces de la oposición.

las intenciones de gasto que se 
establecen en los ejercicios pre
supuestarios, y detalló algunas 
partidas del. Presupuesto-91 en 
las que las desviaciones del gas
to han oscilado entre 125 y 21- 
puntos sobre lo previsto. Ade
más dijo González que había 
un desfase global del 50 por 
ciento en el capítulo de gastos 
generales, y en los ingresos, el 
crecimiento presupuestario se 

debía, mayoritariamente, al 
endeudamiento.

Finalmente, el portavoz del 
PP se manifestó sobre su apoyo 
a la candidatura de Blas Cama
cho a la Presidencia provincial 
del partido: “Nadie en el Grupo 
Popular en la Diputación cues
tiona que Camacho pueda lide
rar el partido”, y matizó que 
aún no han concretado el pro
yecto en la provincia, el cual

“ha de ser de integración y 
capaz de absorber los votos del 
centro”.

González no olvidó señalar 
algunas de las iniciativas pre
sentadas por el PP en la Comi
sión de Infraestructuras, enca
minadas a la mejora de parques 
y jardines, y a la Comisión de 
Seguridad, solicitando un aná
lisis del nivel de delincuencia 
en Tomelloso.
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^H Tradición popular ^^^
La marcha de la Patrona a su castillo de 
Peñarroya, ha supuesto una renovación en la 
Junta de Gobierno de la Hermandad de la Vir
gen. El pasado lunes Francisco Jarava Aznar, 
asistía al último de sus actos oficiales. El hasta

ahora presidente, pertenece por derecho propio 
a esa estirpe de hombres que sienten una espe- 
cialísima devoción por ia Patrona. Una cosa 
es el cargo y otra muy diferente la carga de 
imantación mariana que uno lleva dentro. Refe

rencia obligada para conocer los entf^^^ 
casi medio siglo de la historia de /ai 
de Peñarroya. Un personaje emblemíti^ 
no permitió nunca que el interés hn^ 
concentrara sólo en los actos exteriores.

Después de haber permanecido en la Hermandad de la Virgen de Peñarroya durante casi medio siglo

Francisco Jarava dejó la presidencia de la
Comisión de la Patrona el pasado doming«

^^Antonio Pérez del Barco, el nuevo presidente, es una persona joven y capaz de desempeñar el cargo’^

A. GARCIA-CERVIGON

Cuando Francisco Jarava 
Aznar habla de estos cuarenta 
y seis años, los recuerdos se 
le acumulan y cómo llegó al 
puesto de presidente en el que 
ha estado más de 20 años, “en 
la Comisión, como antes se cali
ficaba a la junta de Gobierno 
estuve unos cuarenta y seis 
años, entre los cargos de teso
rero y presidente; cuando acce
dí a estos no había elecciones, 
recuerdo que el cargo de pre
sidente estaba vacante unos 
años, dos o tres, pero cuando 
llegó el relevo del párroco José 
Antonio Mayordomo que mar
chaba a Infantes, mantuvimos 
una reunión en casa de don 
Antonio Romero Velasco, las 
hacíamos allí por comodidad, 
la celebramos en su despacho 
rodeados de un ambiente espe
cial y en un momento de la 
misma habló don José Antonio, 
todavía tengo grabadas sus pala
bras por lo significativas que 
fueron en su terminología, “yo 
me voy y no qúiero dejar a esta 
cofradía de la Virgen acéfala, 
luego quiero nombrar a Fran
cisco Jarava como presidente”.

Han pasado veinticuatro años 
desde entonces, y Jarava Aznar 
analiza aquellos años, apostan
do por la juventud y pletórico 
de esperanza, cuando se le 
habla de devociones de antaño

y de ahora, “a mi parecer un 
tanto por ciento muy elevado 
de devotos de la Patrona, no 
tengo la menor duda, están más 
espiritualizados; antes los hom
bres vivían más aferrados a la 
profesión, al trabajo y rara vez 
acudían para rendir pleitesía a 
la Patrona, aunque tuvieran 
sentimiento muy réligioso arrai
gado, no lo exteriorizaban.

Mecánica del ofrecimiento

Puede recordar una y mil 
experiencias del Ofrecimiento, 
quizás la fiesta más multitudi
naria entorno a la Patrona, “el 
ofrecimiento sigue igual todos 
los años, con una gran carga 
de popularidad y deoción, han 
variado las cifras superándose 
año tras año, incluso desde la 
Junta de Gobierno, hacemos 
cábalas durante la jornada, 
vamos a subir, nos preguntá
bamos en el pasado septiembre, 
las últimas horas del ofreci
miento son las decisivas e inclu
so hay unas técnicas, unos 
mecanismos a la hora de sacar 
a subasta y mezclando incluso 
cosas de cierto valor como pue
de ser una ternera con el capri
cho de una botella de Civas; 
la hoa de salida, ya a la tarde, 
de la última misa es un momen
to crucial porqué la gente llena 
totalmente la plaza y los lici
tadores comienzan a ponerse 
tercos y suben las cantidades 

por miles y algunas veces nos 
llevamos ciertas sorpresas ante 
objetos que no llegan al valor 
real que tienen, pero esto entra 
dentro de la mecánica de uno 
de los acontecimientos más 
genuinos que se dan por estas 
tierras”.

Guardar la tradición

Hay comentarios que tarde 
o temprano la Virgen pasará 
seis meses aquí y otros tantos 
en Argamasilla, y razonan su 
argumento futurista eri la casi 
soledad .de la Patrona ahora en 
el castillo, hasta el último 
domingo de abril, al respecto 
Francisco Jarava tiene su opi
nión. Yo no estoy de acuerdo 
con esa exposición que puede 
hacer algunos feligreses, muy 
respetable, tanto o menos qu 

- son las tradiciones. La tradición 
hay que respetaría. También se 
habla de que la Comisión del 
Patrimonio Artístico tiene un 
celo desmedido por las obras 
que allí se llevan a cabo.

El nuevo presidente de la 
Hermandad, Antonio Pérez, 
aflora en la entrevista al calor 
de la lumbre de la» chimenea, 
los juicios son calmados y muy 
dignos por parte del ya ex-pre- 
sidente, “es una bellísima per
sona y muy capaz, primero por
que es joven y porque tiene una 
gente alrededor muy ilusionada, 

.el pasado domingo les ví con
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La Virgen de Peñarroya, patrona de La Solana
ne
aen

un gran entusiasmo por hacer 
cosas, las nuestras ahí quedan, 
las obras de la ermita del Humi
lladero fueron muy costosas.

al,
luego el almacén costra ¿¡j 
materiales, el manto, las jf^p
cuando hicimos la «f<it( 
endeudamos bastante. jj5

DIPUTACION PROVINCIAL 
DE CIUDAD REAL

SERVICIO DE RECAUDACION 

SUBASTA DE 
FINCA URBANA
En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 8, de 

fecha 17 del presente mes, se anuncia la SUBASTA 
DE LA FINCA URBANA sita en la calle Tío Triguero, 
3, de LLANOS DEL CAUDILLO, con una superficie 
de 486 metros cuadrados de los que tiene construidos 
237.

El tipo de subasta es el de LICITACION, 2.900.000 
PESETAS, y los tramos de mejora se fijan en el 
5 por 100 del tipo.

La subasta tendrá lugar el próximo día 10 DE 
FEBRERO, a las once horas, en la Diputación Pro
vincial, calle de Toledo, 17, Ciudad Real.

Lo que se hace público para general conocimiento.

EL PERIODICO 
DE 

CIUDAD REAL i 
Y PROVINCIA

La Tribuna '
--------- «!• Clmla<l Real----------
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SANTO

Casla año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años

1 434 millones de personas 
no saben leer ni escribir

ET97.9% esian en los 
países del Tercer Mundo.

,TU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS'

En Africa sólo el 40% 
de la población iiene acceso 

al agua potable

Donativos
En los principales Bancos 

V Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS y 

en su Comité Ejecutivo

MANOS UNIDAS - Campaña Contrae!

Comité Ejecutivo: jj 
Barquillo, 38, 2.°-28004 Madrid-Tino:0’1
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Ignacio RUBIO

Festividad de San Antón

Antonio Plata recibiendo la copa de la categoría de veteranos de manos de Macario González

Emocionante Campeonato de
el casinoBillar celebrado en
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Áctualidad bolanega

BOLAÑOS
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nos miembros de la peña “Las yegüas” posan ante la cámara -a la izquierda-, y momento de la procesión de San Antón -a la derecha-.

Acompañó en la procesión a San Antón y participará en cualquier actividad en la que los equinos sean protagonistas

1 La peña ‘Tas yegüas” nace como asociación de 
amigos del caballo para su fomento a nivel local

CALLEJA.

Bolaños vivió la festividad del patrón de los animales con bastante algarabía

ce anos días tuvo lugar en Bolaños el nacimiento de 
¡nueva peña denominada ^^Lasyegüas”. La peña cuenta, 
principio, con 22 miembros y una media de edad 

i ronda los 35 años. Esta peña tiene como fínalidad 
[omento del caballo en la localidad.

presidencia la ostenta 
ián Chacón y la vicepresi- 
icia, Aurelio Martín, mien- 
que las relaciones públicas 
sido encomendadas para 

ionio Aranda. La Asociación 
ne como fin primordial, el 
ento del caballo a nivel 
I. así como la celebración 

distintos concursos de doma, 
eras de cintas y acompaña
do al patrón de los ani- 
es, en su procesión.
ta nueva peña, que cuenta 
sus estatutos y sede en la 

e de Ciudad Real, ha invi- 
) estos días para celebrar su 
miento a distintas peñas y 
les relacionados con el mun- 
del caballo, entre los que 
encuentran, veterinarios y 
laderos, que asistieron a una 
a caldereta, carne frita y 

§3s con el fin de animar a 
distintos propietarios de 

^os a incorporarse a la nue- 
'^ciación.
Pda este día, los caballos 
dieron engálanados con las 
bellas monturas, cabezales 
eolieras y cascos pintados 

3 adornar, de alguna forma, 
desfile procesional de San 
'onio Abad. La peña Diego 
Jlmagro de la vecina loca- 
d y la Asociación Amigos 
Caballo de Membrilla par- 
^fon del nacimiento de esta 
’ peña, enmedio de la más 
'"^2 de las camaraderías 

'^os ha visto con buenos 
' ®* nacimiento de esta peña 
l^da de jóvenes y no tan 
^d^^- al intentar ésta, man- 
f una tradición que en esta 
’dad estaba despareciendo, 

Bolaños ha sido desde 
pueblo ganadero, 

“ ® de tratantes comercia- 
, a buen seguro que el 
f^nilento de esta peña

será un incentivo para todos 
aquellos amantes de un animal 
tan bonito como querido. Algu
no que otro estará pensando 
en montar un picadero para 
fomentar lo que puede ser un 
nuevo entretenimiento y nego
cio.

Un año más, la festividad del 
patrón de los animales ha 
supuesto un importante acto a 
nivel local, tanto religioso como 
cultural. Los actos comenzaron 
el día anterior con la comida 
de la hermandad, así como el 
lanzamiento de fuegos artificia-. 
les para anunciar la fiesta.

Por la mañana del día de la 
festividad, fue celebrada la pro
cesión del santo que estuvo 
acompañada de gran cantidad 
de niños que portaban en sus 
brazos, animales de todo tipo. 
La nueva Asociación de Amigos 
del caballo, de la que damos 
cuenta más arriba, acompañó el 
pas(5 procesional.

Una vez concluida la proce
sión y la misa, los bolañegos 
se dirigieron a llevar las ofren
das al santo para, por la tarde, 
celebrarse la tradicional rifa que 
este año ha tenido lugar en la 
Plaza de España al encontrarse 
en obras la Ermita del Cristo, 
que es donde se encuentra la 
imagen de San Antón durante 
todo el año. Entre las ofrendas 
puede destacarse, desde un sim
ple melón, rosca de pan o un 
simpático pato hasta la de un 
cochinillo.

La subasta de las banderas, 
como cada año, fue emocionan
te y reñida. El popular Bartolo 
conseguía la adquisición de una 
de ellas. La presencia de caba
llos y la generosidad del pueblo, 
han hecho vibrar, un año más, 
la fiesta de un pueblo agricultor 
y ganadero como Bolaños.

Durante varios días, se ha 
celebrado en el Casino de la 
plaza el Campeonato de Billar 
en las modalidades libre y tres 
bandas, estableciéndose las eli
minatorias a partido único. El 
campeonato ha deparado sor
presas, como el descubrimiento 
dé nuevos jugadores que han 
demostrado su altura, como 
Angel Rubio y, sobre todo, el 
veterinario de la localidad, 
Antonio Plata, que a sus 80 
años ha desarrolado partidas de 
verdadero mérito, según los 
muchos espectadores que se 
han dado cita en el campeo
nato.

El campeón del juego a tres 
bandas, celebrado por primera 

'H
'i

vez en Bolaños, fue el popular 
“Banqueta”, que sin grandes 
apuros demostró de nuevo ser 
el mejor; aunque no pudo vol
ver a ganar el campeonato en 
la modalidad libre, donde sufrió 
un duro varapalo a manos de 
José María Fernández Ruiz, el 
jugador más regular y acertado 
de este campeonato en la pri
mera categoría. En la segunda 
categoría establecida para 
modalidad libre el campeón fue 
Moragas junior, que derrotó a 
la revelación del campeonato, 
Angel Rubio, quien no pudo 
soportar la presión de jugar la 
final ante tanto público y al 
estar falto de concentración y 
nervioso. En la categoría de 
veteranos el campeón fue Anto
nio Plata, que jugó partidas- 

Miércoles, 22 de
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electrizantes y llenas de emo
ción, sobre todo en la jugada 
contra Antonio Ruiz, llegando 
igualados al final de la partida 
que, a falta de una carambola, 
provocó el nerviosismo de 
ambos jugadores que fallaron 
carambolas incomprensibles 
para su categoría. Al final ven
ció Antonio Plata, lo que pro
vocó una oleada de júbilo por 
la avanzada edad del campeón. 
En definitiva, un gran campeo
nato que tendrá casi seguro otra 
continuación dado el interés 
que ha despertado en las últi
mas ediciones, y donde los juga
dores locales como Seguis Agui
lar, José Calzado, Pepe Caste
llano, Aurelio Guzmán y 
Manuel Moraga, han desarro
llado jugadas de gran calidad.

M?
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Este año el pregón corrió a cargo de Tomás Sánchez-Gil

Gran animación en las fiestas 
en honor a San Antón

Numerosos manzanareños asistieron en la plaza a las hogueras

Con motivo de la festividad de San Anton, en la localidad 
de Manzanares tuvo lugar la celebración, días pasados, 
de diferentes actos, en honor del santo. Estos comenzaron 
con el pregón de la fíesta, que este año corrió a cargo 
de Tomás Sánchez-Gil Serrano. Posteriormente intervino
la tuna de la Universidad Popular.

Roberto MUÑOZ

Tras el pregón intervino la tuna de la Universidad Popular. R.M.

Un año más la recoleta plaza 
y la noble ermita de San Antón 
volvieron a cobrar animación y

vida reverdeciendo así antiguas 
tradiciones que nuestros ante
pasados nos legaron. Se inicia
ron los actos con el pregón de 
la fiesta, en el que actuó como

t 
d 
d

ASI ES
NUESTRO

"CADA!
Cuando finaliza el "CADA DIA" 
de González Ferrari, empieza 
el de aquí.
El de nuestras cosas. Problemas 
municipales, sucesos, noticias, 
deportes, cotilleos, concursos...

DIA"
De 12 de la mañana a 

4 de la tarde hay un 
"CADA DIA" muy nuestro que es 
todo tuyo.
Pon la COPE de aquí. La de siempre. 
Sabrás lo que pasa CADA DIA.
Lo que está muy cerca de ti.

COPE

RADIO POPULAR

LA RADIO ES COPERACION.

maestro de ceremonias Pedro 
Román Orozco, que fue nom
brando a las jóvenes y guapas 
que bajo las denominaciones de 
mayorala, ayudaoras y motrili- 
llas reinarán durante estas cele
braciones del 92. Fueron nom
bradas motriliUas: María Teresa 
García Escribano Pérez, Nuria 
Ruiz Manzaneque, Miriam 
Banegas Rodríguez y Virginia 
Ortega Sánchez-MigaUón, ayu 
daoras: Elena Contreras Valen
cia, Laura Muñoz Bellón, ere 
sa Fernández Arroyo Carnon 
y Pilar Granados Bellido, sien- 
'do la reina y mayorala Cristin 
Campillo Pedrero. Todas 
fueron recibiendo sus a ri 

•de manos de componentes 
la junta de la Hermandad d 
San Antón y sacerdotes de 
Parroquia de la Asunción.

La- presentación del preg 
ñero corrió a cargo de Jero ^^ 
Calero, poeta, redactó 
Siembra y pregonero en la P » 
da edición, quien dij ^^^^ 
pregonero de este an 
Sánchez-Gil Serrano .jq, 
hombre entrañable y 9 jj^^g 
conocido y ^sp®^®^® L tradi- 
dentro las más ^aies 
ciones de nuestro Mancan .^ 
y de él emana la en ^ 
reservas a cuan-as 
requieren un quijote, j^ 
por condición ipa Local
hace presidir la Asam .p^^j, 
de la Cruz Roja y H „ 3^3. 
riña “Sánchez Megias, 
diendo el presentódor. ^^^^ 
pensará San Anto" “ ^^ 105 
me afición a la n jer- 
toros?”. Jerónimo sán- 
minó diciendo que ^¿n- 
chez-Gil .es un poe , j^gtiza- 
tencia, ironiza y ^^yiiare^ 
siendo sus dos mas 
condiciones, su bondad y 

nidad. tituló su
Tomás Sánchez- ^ de

pregón “Los camp f^^gjenciu 
San Antón” ®” e siemPÍ 
a su propia famih , 9 ^^ ^yerda 
gustó de ugarrarse a 3p3,^ 
de la campana de la^ ^,^0 
anunciar la fíest ^j nacía 
referencias a q ^^^.^^ de 
menos de cíe ¡3 q 
ermita, en una ^^ som^. 
existió una ^^^ gerrano ta^.y 
ros. Sánchez-G . ¿^ un ^ 
nó su pregón hacie 
canto a los «¿y I»^ 
mente aves y , y beu , 
do al santo. Ab^^ el preg 
tora protección- „jj inten' 
de Tomás Sanch ,
la Tuna de a och 
Popular. En la mai^^iaza 
pasado 'd®tti® ^j^ en^ ^gia 
ños se aglome ^^¡50 ^^^ 
de San ^ton p^ ynii"¿ se 
gran Itt^bre Y yiredcd^^yn- 
bena que en ^ ¿,6 a 
celebró. TarnB ^fofeo ye 
cer el fallo ^ ^font ’ u^e 
gráfico / Torre ^^^jdo ggai. 
esta edición ciudad ,3.

Alfonso TotJ ido . prc- 
quien ha co j se^'^osetasylas25.0(Wpts-^ie.000^Cat' 
mío dotado co’ite 
recayó en , jgfeer jose Cía-Pozuelo fueP^^^ 
con 5.000 pes"'^
Angel Gracia-

je
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El fiscal jefe
considera que la 
prisión toledana 
debe estar fuera 
del casco urbano
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TOLEDO. (Efe).- El fical 
jefe dé la Audiencia Provincial 
de Toledo, Miguel María Gon
zález Blanco, manifestó ayer la 
necesidad de que Toledo siga 
manteniendo una prisión pro
vincial, aunque considera que 
a actual está situada en un 
lagar “no idóneo”.

T^se a las reformas y a las 
mejoras que ha experimentado 
m seguridad de este centro 
penitenciario, según indicó 
González Blanco, es necesario 
^ntar con una nueva prisión 
aera del casco urbano, pero lo 
saiicientemente cerca que per- 
taita la comparecencia de los 
presos a juicios e interrogato- 

os- Pero no sólo la preocu- 
u^?” ^^1 fiscal jefe fue por 

t^^l prisión, los juz- 
^^ Q^ao de los aspectos 

L '^^^ ^^ preocupan, “sobre 
0 por la dispersión y falta 

^QS locales que 
?^.,^®inás juzgados”, 

f ^lóti sugerida por el 
un f ’^f^ ^^ ^^ construcción de 

fi^^ albergue 
ción juzgados de instruc- 
deL? de 10 social, al 
tenrin * ’^ y ^ nuevo de lo con- 
tenoa ^^'^dministrativo, y que 

dad 011^ dicha posibih- 
dKtnüenu? ?“ ^^ aprove- 
sión ° del solar de la pri- 
^n trasla^”?^^ ^^a vez se haga 
no duph ° ^^^^a fiel casco urba- 
®®s, ¡n/ -^^ ^^^ de las opcio-

P^s heridos 
'®ves al 
'l^scarriiar un 
^agón del tren 

^r^a de Toledo

t^fc).- Dos per- 
^ desear -jlafon heridas leves 

deT^ ^1 difirió 
'"8‘^^"al Tole- 

la esta • ? as inmediaciones 
^ t^ngión ^'°^ de la capital de 
''?f°^arnn^^^í^^^^^o-manchega, 

Efe ^ a agencia de noti- 
^^^'daria^^^^^ ^^ ^^ compañía 

?^'Sftt"‘® °^^^^ló sobre las 

i^’rlesnk ^^ando el tren se 
? ItHómpt ^^° algo menos de 
> de ?''™’ d^de la esta- 

'''’^^diata ^^^^^d fié Toledo, 
' ^ tlel acudieron al 

i'^í® personal de la 

de pro- 

v?’ el estatal 
duí *nternim°’f^^^oviario se 

Seis h ^'^° ^1 trenos 
de que ‘due sería el W^aci6n"“''^®^a el tren 

lories ^^''lado desde 
vía ínter.

-P/^^lslones de 
P^rant ^Pania.

da^fj ^®^oviaria'-^”'P®’ la cotn- 
^«on un^^F^í^*^ la cita- 

el n!,^^^o fié auto- 

del t ^"®‘"'? 
^ ^^Sta sn / ^’'^” acei

ta destino.

Isidro Hernández Perlines, consejero de Economía y Hacienda de la Junta.

El modelo de financiación autonómica sólo fue rechazado por Canarias

Nuevo pacto de fínanciación: 
cerca de 14.000 millones más

Se destinaráh a engrosar ¡os Presupuestos Generales regionales para 1992

El nuevo modelo de financiación autonómica pactado 
entre la Administración Central y 16 Comunidades 
Autónomas, todas excepto Canarias, supondrá para 
Castilla-La Mancha casi 14.000 millones adicionales 
que pasarán a engrosar los Presupuestos Generales 
de la región para 1992.

TOLEDO. (Efe).- Este 
montante adicional, un 28,3 
por ciento más que lo per
cibido en 1991 y fruto de estas 
negociaciones en el Consejo 
de Política Fiscal y Financie
ra, se destinará a mejorar las 
infraestructuras de las cinco 
provincias, al sector agrario 
e industrial y a la construcción 
de viviendas sociales.

Según explicó ayer el con
sejero de Economía y Hacien
da, Isidro Hernández Perli
nes, los 13.927 millones de 
pesetas sin destino finalista 
proceden del aumento del 
porcentaje de participación 
de la Comunidad Autónoma 
en los ingresos del Estado (de 
casi 39.000 a más de 50.000) 
y del aumento del Fondo de 
Compensación Interterritorial 
(FCI) (de 10.282 a 12.325 
millones de pesetas).

Las obras proyectadas se encuentran todas ellas en Toledo

La Junta destina 34 millones a
varias instalaciones deportivas

TOLEDO.(Efe).- La conse
jería de Educación y Cultura 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha financiará 
con 34 millones de pesetas la 
construcción de diversas insta
laciones deportivas en Toledo, 
de acuerdo con los acuerdos 
suscritos por este departamento 
y el Ayuntamiento de esta 
ciudad.

Las obras proyectadas, que 
fueron objeto de convenios 
individuales y cuya elaboración 
se efecturá conjuntamente por 
las entidades firmantes, son una

Ello supone que Castilla-La 
Mancha percibirá del Estado 
en 1992 más de 63.000 millo
nes de pesetas, con una finan
ciación per cápita de casi 
37.000 pesetas, mientras que 
la media nacional de las 
Comunidades Autónomas 
“no históricas” es de 20.374, 
un 81,1 por ciento más que 
la media, superada únicamen
te por Extremadura.

Según el titular de Econo
mía y Hacienda, quien estuvo 
en la reunión de anteayer en 
Madrid, indicó que este 
acuerdo, que calificó de “his
tórico” al producirse por pri
mera vez, supone la homo
geneización y la coordinación 
presupuestaria y financiera 
entre el Estado y las Comu
nidades Autónomas.

Además, el método de 
financiación alcanzado, con 

pista de skate-board en el Polí
gono Resindencial de Santa 
María de Benquerencia, con 
una financiación de 5.654.294 
pesetas, y una piscina en la 
barriada de Azucaica, con una 
financiación de 25.764.064 pese
tas.

Ejecución de contrato

Según informó ayer en una 
nota el Ayuntamiento de la 
capital castellano-manchega, la 
consejería de Educación se 
encargará de contrata’' las obras 

una vigencia de cinco años, 
hasta 1996, determina el esta
blecimiento de un nuevo por
centaje de participación de las 
Comunidades Autónomas en 
lo§. ingresos del Estado, que 
a juicio del consejero tenía 
deficiencias.

En el nuevo modelo se 
incorpora una dotación finan
ciera para nuevas inversiones 
de los servicios transferidos 
y se han corregido la pon
deración de las variables de 
pobreza relativa y de esfuerzo 
fiscal, con lo que se consigue 
un sistema “más solidario”.

Además, el FCI, con un 
total de 128.800 millones para 
1992, 21.000 millones más de 
lo previsto inicialmente, bene
ficiará a las nueve regiones 
con menor renta per cápita, 
entre ellas Castilla-La Man
cha, y “nunca será inferior a 
la cantidad citada, aunque 
descienda la inversión del 
Estado” en los próximos cinco 
años. “Si hasta ahora, el FCI 
se situaba en el 30% de la 
inversión estatal, el acuerdo 
eleva el porcentaje al 35 por 
ciento entre 1992 y 1996”. 

y ejecutar el contrato, hasta su 
recepción definitiva.

El Ayuntamiento de Toledo 
pondrá a disposición de dicha 
consejería los solares corres
pondientes para la construcción 
de las obras, además de facilitar 
a los adjudicatarios de éstas, las 
autorizaciones y las licencias de 
su competencia.

Las instalaciones una vez 
construidas, serán de titularidad 
municipal y será la Casa Con
sistorial quien afronte los gastos 
de mantenimiento y conserva
ción de las mismas.

Mueren 
cuarenta y ocho 
ovejas atacadas 
por un animal 
en Brihuega

GUADALAJARA. (Efe).- 
Cuarenta y ocho reses de gana
do ovino han aparecido muertas 
por asfixia en la localidad 
alcarreña de Brihuega, al pare
cer, a causa del ataque de un 
animal que asustó a las ovejas, 
que se agolparon en un extremo 
del corral y perecierón por tal 
causa.

Según el alcalde de Brihuega, 
Manuel Gómez Agudiez, “en 
una primera inspección, de las 
cuarenta y ocho ovejas muertas, 
sólo una parece presentar la 
mordedura de un animal, toda
vía no identificado, en una de 
sus extremidades”.

‘‘Masacre de ganado”

Aunque no se conoce todavía 
a qué animal corresponden las 
mordeduras, se sospecha que 
haya podido ser un lobo, una 
zorra o un perro el causante 
de esta “masacre de ganado”, 
dijo el primer edil, quien agregó 
que la ovejas muertas han sido 
quemadas inmediatamente para 
evitar posibles focos de infec
ción.

El día anterior a producirse 
los hechos se realizó una cacería 
en las inmediaciones, que según 
ha podido saber el alcalde de 
Brihuega por parte de alguno 
de los asistentes a la misma, 
durante un tiempo desapareció 
uno de los perros que parti
cipaban en la misma.

La Protectora de 
Animales pide a 
los toledanos 
que acojan doce 
cachorros

TOLEDO. (Efe).- La Aso
ciación Protectora de Animales 
“Alfizen” de Toledo ha solici
tado la colaboración de los ciu
dadanos para que acojan en sus 
propios domicilios a doce 
cachorros de perro que han sido 
abandonados tras morir, de frío, 
sus madres.

Según informó a la agencia 
Efe la presidenta de la citada 
asociación, María Antonia Cle
mente, la Protectora de Ani
males de Toledo reclama la ayu
da de los habitantes de la capi
tal castellano manchega para 
atender a los doce cachorros 
que han ido recogiendo en dife
rentes puntos de la ciudad des
pués de que las perras partu
rientas murieran en la calle a 
consecuencia de las bajas tem
peraturas.

La citada protectora, que aún 
no cuenta con unas instalacio
nes adecuadas para atender a 
los animales abandonados, tam
bién está recibiendo llamadas 
de algunos pueblos de la pro
vincia para comunicar hechos 
semejantes.

El pasado jueves, una hija del 
consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, acogió en su casa a 
uno de estos cachorros.
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La actriz Charo López ha participado en la serie de televisión española “Los años vividos’', dirigida por Mercedes Odina

Charo López: ‘^Este año espero trabajar lo meno 
posible, aunque tengo varios proyectos ”

^*Los jóvenes de los años 60 optamos por una nueva forma de ver y entender la vida, en lo social, político y yconómico^>

La actriz Charo López ha participado en la serie de 
televisión española “Los años vividos,' dirigida por Mer
cedes Odina. El capítulo en el que aparece la actriz 
lleva por título “Tiempo de prodigios” y recoge los 
testimonios de personas representativas de la década 
de los 60

Marta RUIZ CASTILLO

MADRID (Fax Press) “Las 
mujeres de esa generación fui
mos las que nos quitamos la 
faja y el velo”, dice la actriz 
española en un momento de 
su -.: intervención en la serie 
documental.

- “Los años -vividos”, ¿una 
experiencia nueva en su carre-

mico.
- ¿Queda algo del movi

miento iniciado por su gene
ración? ¿Que si- queda 
algo?...Contempla el mundo y 
verás.

^n los años sesenta, el 
movimiento tenía un claro 
carácter solidario.

Los jóvenes luchábamos por 
conseguir un mundo sin desi-

ra? Sin duda alguna, porque gualdades, con mayores liber-
la serie es un documental basa
do en entrevistas en las que. 
cada uno ha contado sus expe
riencias durante unos años 
muy concretos. Me ha pare
cido una experiencia apasio
nante.

Otra generacióa

¿Qué diferencia su genera
ción de las demás? Mi gene- ~ 
ración fue la primera que cor
tó con un mundo heredado en’ 
el que había una fuerte- repre
sión en todos los órdenes de 
la vida cotidiana. Los jóvenes 
de los años 60 optamos por 
una nueva forma de ver y 
entender la vida, en los ámbi-

tades.
¿Le parece que los jóvenes 

.de hoy han perdido esos valo
res solidarios? Creo que la 
juventud actual tiene unos 

avalores distintos a los que 
; teníamos nosotros, aunque el 
código por el que se rigen se 
me escapa.

A lo mejor no lo hicimos

S.

Charo López se tomará el 92 con tranquilidad.

"t
 f U

tan bien como esperábamos. ’ mente negativas.

Seríes de televisión

- Los actores de cine apa- ' 
recen cada vez más en series 
para televisión, ¿es un sínto
ma de la crisis del cine? En 
parte, tiene que ver con la cri
sis del cine y en parte con

tos social, político y econó- otras cuestiones no necesaria-

Creo que trabajar en tele
visión es positivo. ,

En este sentido, a los acto
res nos ha tocado la lotei^. 
Otra cosa distinta es actuar en 
“culebrones”/

- Trabajar en España da 
más o menos satisfacciones 
que en el extranjero? En Espa
ña se trabaja como en familia

y es más seguro, pero trabajar borar un tratado. pre 
en el extranjero, en general. Preferiría no pronuna IH
tiene sus incentivos. Una de "sobre este punto ahora.-
las ventajas es que salimos 
fuera.

Además el ^trabajo es más 
lento, está más elaborado.

- ¿Cree que el Ministerio 
de Cultura está en contra del 
cine y el teatro? Es un' tema 
complejo que daría para ela-

¿Que proyectos tiene
la 

h
este año? Este año espe' “t^' 
bajar lo menos posible,

Aunque tengo proyecu ®Í“ 
1992 quiero divertirme y,i <^ 
todo, estar con mis amia <* • 
trabajo me resta mucho' ^o
po de descanso . ice 

lord

Harta de las especulaciones sobre su vida privada

Isabel Pantoja prepara su 
salto a América

Ana VAZQUEZ

MADRID (Fax Press).- Mal 
comenzó el nuevo año para la 
tonadillera, viuda y madre más 
popular de nuestro país.

La sátira que Martes y Trece 
hicieron de Isabel Pantoja y la 
locutora radiofónica Encarna 
Sánchez en el programa de fin 
de año de TVE, ha enfurecido 
y dolido tanto a 1^ cantante que 
es posible que se. marche de 
España.

Enfurecida

Así lo afirma la revista “Pa
norama”, que esta semana dedi
ca portada y reportaje al tema.

La samana pasada saltó la 
noticia de que “Cantora”, la 
maravillosa finca en la que Isa
bel y Paquirri pasaron sus más 
felices horas de amor, y en la 
que se celebró el bautizo de 
Paquirrín.

Si Isabel vende “Cantora”, 
algo que aseguró en más de 
una ocasión que jamás haría, 
es que prepara su salto hacia 
Hispanoamérica.

Tras la muerte de Paquirri 
y con motivo de su herencia, 
que provocó graves tensiones y 
una guerra de declaraciones 
entre Isabel, su ex mujer Car

mina Ordóñez y el padre del 
diestro, se especuló que buena 
parte de la fortuna de Paquirri 
se encontraba fuera de nuestro 
país, en Venezuela.

Parece ser, según se ha afir
mado en numerosas publicacio
nes españolas, que la parte ame
ricana del patrimonio-del torero 
asciende a 2.000 millones de 
pesetas, invertidas, según “Pa
norama”, en empresas de lim
piezas públicas.

A Caracas...

Además de esta fortuna, Isa
bel tiene sus propias inversiones 
en América: ella misma, puesto 
qué son miles los discos que 
allí vende la tonadillera.

Además cuenta en Hispanoa
mérica con buenos e influyentes 
amigos, como el cantante mexi
cano Juán Gabriel, del que todo 
el mundo (de la canción) habla, 
aunque jamás le hemos oído, 
ni siquiera en la radio.

“Isabel no te vayas”

Isabel se librará, si es que 
se va, porque todo esto puede 
ser una amenaza para que miles 
de personas se manifiesten por 
las calles al grito de “Isabel, 
no te vayas”, se librará, digo,
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Isabel se trasladaría a Venezuela o México.

de la maledicencia de la gente, 
que especula y calcula sobre su 
amistad con Encarna.

Hace aproximadamente dos 
meses, la Pantoja dio una pri
mera pista en “Interviú’.’ sobre 
sus intenciones: “Aquí no hago 
nada y he tocado techo”, decía, 
y se quejaba sobre el acoso aí 
que se somete a su vida privada: 
“Estoy cansada y tengo la sen
sación de que quieren acabar 

conmigo”.
Mes y rnedio más, tarde 

media España contemplaba 
supuestas escenas domésticas 
imaginadas por Josema y 
Millán, Martes y Trece, en “El 
92 cava con todo”.

A pesar de los esfuerzos de 
los abogados de la cantante 
para que el programa no se 
emitiera, se emitió, lo que a 
provocado una demanda contra

Televisión.
La inocencia de P^^ 

otro de los motivos 
anunciada huída.

ones 
^U 
:la’ 
lío 
1 mil 
stó

Ella teme que ei- 
que está sometida o 
inocente Paquirrín.

Es el precio que 
debe pagar el no ton

. dad, ni siquiera pai^ 
Aunque a veces estoij ^ 
sustancioso y meto

ubrai 
timo 
imid 
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pirmeza frente al terror
rf Gobierno y los partidos políticos dieron ayer 
¡¡¡nuestra más de la fírmeza del bloque demo- 

tático en la lucha contra ETA y manifestaron 
Qnimidad en torno a la política antiterrorista 

^( desarrolla el gobierno basada en el ais

lamiento de los violentos y de los grupos que 
los apoyan, en la efícacia policial y la cola
boración con Francia. “El recrudecimiento del 
terrorismo de ETA que tiene por objeto coac
cionar a la sociedad y a las fuerzas políticas

representativas de los ciudadanos, no producirá 
efecto en la cohesión y en la voluntad expuesta 
por los partidos políticos”, dijo Corcuera, que 
fue rotundo al manifestar que “no habrá modi
ficación de la estrategia contra el terrorismo”.

El Gobierno se reunirá cada tres meses con los partidos para informales de la lucha contra la organización terrorista ETA
co’^

Unanimidad del pacto antiterrorista en que 
no se cederá frente al chantaje de ETA

El PP dice que de sus propuestas no se desprende una crítica a la actividad antiterrorista del Gobierno

. MADRID- (Agencias) - Los 
\ jnistros del Interior, José Luis 

jrcuera y el de Justicia, 
Íjnás de la Quadra Salcedo, 

Bparecieron ante los infor- 
idores flanqueados por los 
iresentantes de las fuerzas 
líticas con los que se habían 
mido durante cuatro horas 
ra analizar la situación de la 
;ha antiterrorista, los planes 
seguridad para los aconte- 

aientos internacionales que 
celebrarán en España e infer
ir de las últimas acciones 
liciales.

fc la primera vez que los 
enibros del gobierno y los 
eres de los partidos políticos 
iniparecen conjuntamente, 
Sde que se iniciaron este tipo 
reuniones cuando el ministro 

onuM 1 Interior dio cuenta del inicio 
lora.- Has conversaciones políticas 
tieoi h ETA en Argel. Los asis-' 
espeii ites a la reunión acordaron 

iblc. unirse cada tres meses para
royeetj alizar la política antiterrorista 

dar “sensación de normali-mey-
amig d". En la anterior reunión del 

lucho’ tío antiterrorista celebrada 
íe año y medio, también se 
ordo que se reunirían cada 

---- s meses.
goCorcuera manifestó que “la 
^^■dusión unánime que hemos 

.■'Oanzado sin la más- mínima 
^gjura es la de que la violencia 
^■conseguirá de ninguna forma 
^■xlificar la voluntad manifes- 

P®’^ gobierno y fuerzas 
y expresó el “pleno 

l^fcerdo” con la declaración del 
de Ajuria Enea de la 
semana que expresó que 

cederá al chantaje de los 
y que sólo el abandono 

B ' la violencia puede ahorrar 
P ilor innecesario y propiciar 
í spuestas dignas y generosas 

■ la sociedad, al tiempo que 
•dían al resto de la sociedad 
'^ no caiga en la desesperan-

J^ensaje de tranquilidad,

El ministro del Interior lanzó 
®Mén “un mensaje de tran
cad no exento de preocu- 
“^'ón’’ a la sociedad” a la que 
Wió la mayor colaboración 
™le para la localización de 
^j^mandos terroristas.
En relación a las manifesta- 

“"^s de Xabier Arzallus en 

vos

‘^ señaló qu la escalada 
.® violencia podía ser el pre- 

paip ® de un anuncio de tregua, 
niinistro del Interior mani- 

9ne no quería “manejar 
;1 hipótesis para seguir elu- 

fnndo en un tema tan serio 
este. No quiero contribuir 

^febate falso”.
■ .‘”’e Herri Batasuna el 

1-

:eiifí ore Herri Batasuna el 
^1^ J^^’'^ señaló que lo que debe 
te? ,;/el partido abertzale ' 
ce*

íiar d aoertzaie es 
^e dar cobertura a los

El ministro del Interior, José Luis Corcuera, junto al titular de Justicia Tomás de la Quadra.

El Gobierno y los partidos políticos dieron ayer una muestra más 
de la firmeza de los partidos del bloque democrático en la lucha 
contra ETA y manifestaron su total unanimidad en torno a la política 
antiterrorista

violentos, y de justificar los ase
sinatos, “y obedecer a la volun
tad mayoritaria del País Vasco 
y de la sociedad española”.

En cuanto a la desarticula
ción de la infraestructura del 
“comando Madrid” utilizada en 
los secuestros de los industriales 
Diego Prado y Emiliano Revi
lla, Corcuera quiso despejar 
“cualquier reticiencia” respecto 
a la actuación de la policía que 
tenía controlado el “zulo” desde 
hace dos años y manifestó que 
“nunca se fuerzan das operacio
nes policiales por delicados que 
sean los momentos políticos 
que se vivan”.

El secretario general del PP, 
Francisco Alvarez Cascos, seña
ló que tras el respaldo ofrecido 
por todos los partidos políticos 
al Gobierno en la lucha anti
terrorista éste había adquirido 
el compromiso de lograr una 
mayor eficacia. “Todos hemos 
reconocido que se puede ganar 
en eficacia y ése es el com

promiso que todos hemos tra
tado de garantizar dando este 
nuevo impulso a la confianza 
del Gobierno”, dijo.

Cascos indicó que no se- 
había tratado de una reunión 
de autosatisfacción “porque la 
situación en la lucha antiterro'- 
rista no permite sentirse satis
fecho en tanto que los resul
tados no lo demuestren”. El 
secretario general del PP advir
tió que si alguien alienta una 
esperanza de negociación basa
da en la escalada de actos 
trerrorista “puede darse por 
frustrado”.

En cuanto a las propuestas 
realizadas la pasada semana por 
el PP para que el gobierno espa
ñol diera un ultimátum a las 
autoridades francesas para que 
se mostraran más eficiaces y 
detuvieran a la cúpula etarra, 
Alvarez Cascos maniféstó que 
“de las últimas declaraciones 
resulta muy difícil desprender 
acentos críticos hacia la labor 

del Gobierno”, en la lucha 
antiterrorista.

El diputado de Eusko Alkar- 
tasuna, Joseba Azkarraga, con
sideró como “negativo” el 
hecho de que el Gobierno y 
las fuerzas políticas se reunieran 
después de un aumento de los 
atentados “porque da la impre
sión de que quien controla la 
actividad política es ETA.

Azkárraga señaló que “esta
mos mejor que hace dos o tres 
años” y resaltó el hecho de que 
a ETA le cuesta cada vez más 
captar militantes para su causa 
y mantener las infraestructuras. 
En este sentido destacó que la 
detención de cuatro chilenos en 
Madrid servía para demostrar 
a quienes apoyan a ETA “que 
no cuenta con mano de 'obra 
propia y tiene que recurrir a 
mano de obra extranjera para 
crear infraestructuras”.

Azkarraga añadió que erro
res como el cometido en Sevilla 
“son un paso atrás”.

Operación 
antiterrorista

Un sacerdote de la 
localidad de Espelette, 
identificado como Fran
cois Garat, fue detenido 
ayer martes, durante la 
operación efectuada por 
la policía en el País Vasco 
Francés, donde fueron 
arrestadas otras cinco 
personas, de las cuales 
una ha sido puesta en 
libertad. Entre los dete
nidos figuran tres hom
bres de nacionalidad 
española, militantes de 
base de la organización 
terrorista ETA, según la 
policía francesa, y un 
francés. Todos ellos con
tinuaban a primera hora 
de la tarde de ayer en 
dependencias policiales 
donde eran interrogados.

Una quinta persona, 
Juan Manuel Galarraga, 
de origen español pero 
nacionalizado francés, fue 
puesto en libertad en 
Saint Pee sur Nivelle. Los 
españoles se encontraban 
en situación irregular en 
territorio francés.
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Alvarez Cascos subrayó que “los que ahora invocan un pacto, son los que quieren justificar su pasividad” 

El PP rechaza el pacto anticorrupción del 
PSOE y critica la pasividad del Gobierno

Benegas pidió un compromiso para ^^evitar la sensación de que existe corrupción generalizada”

El secretario general del Partido Popular, Francisco 
Alvarez Cascos, rechazó ayer la posibilidad de negociar 
con el Partido Socialista Obrero Español un pacto con
tra la corrupción política, tal como había propuesto 
el secretario de organización de los socialistas, José 
María Benegas.

MADRID. (Efe).- El 
número tres del PSOE, José 
María Benegas, se mostró par
tidario, ayer en el Congreso, 
de que las fuerzas políticas 
adquieran un compromiso 
para “evitar transmitir a la 
sociedad la sensación de que 
existe corrupción generaliza
da” y para que los casos pun
tuales que se produzcan no 
se utilicen’ de forma partidista.

La respuesta del PP, expre
sada por Álvarez Cascos ante 
la prensa, es que “el gran pac
to contra la corrupción ha 
quedado plasmado en el con
senso político que reflejó lo 
que hoy es nuestro ordena
miento constitucional”.

Lo que corresponde en 
estos momentos, según el 
secretario general del Partido 
Popular, “no es un gran pacto 
para hacer que se cumpla (el 
ordenamiento constitucional), 
sino la exigencia al Gobierno 
para que abandone su pasi
vidad y afronte decididamente 
el compromiso de luchar con
tra cualquier supuesto de 
corrupción”.

Alvarez Cascos subrayó que 
esto “no necesita ningún pac
to” y agregó que “justamente, 
los que ahora invocan un pac
to, son los que quieren jus
tificar su pasividad anterior”.

El secretario general del PP 
puntualizó que “nosotros no 
estamos dispuestos a endosar 
ninguna responsabilidad con 
relación a la negligencia o 
pasividad del Gobierno en la 
lucha contra la corrupción”.

Por estas razones, explicó 
el dirigente popular, “no tiene 

sentido ese pacto, y no esta
mos en disposición de entrar 
a negociar ningún compromi
so de esa naturaleza”.

Por su parte, el presidente 
del Partido Popular, José 
María Aznar, aseguró ''ayer 
que no comparte la opinión 
del presidente del Consejo 
General del Poder Judicial, 
Pascual Sala, de que hablar 
de corrupción generalizada es 
un ejercicio de demagogia, 
aunque añadió que no quería 
polemizar sobre la cuestión.

Aznar, que acudió al Con
greso por la mañana a una 
reunión de su . Grupo Parla
mentario, reiteró también a 
los periodistas que el presi
dente Felipe González gobier
na desde la crispación y ase
guró no comprender como el 
PSOE va a proponer un pacto 
contra la corrupción cuando 
niega su existencia.

El líder del PP, antes de 
reunirse con los portavoces de 
Area del Grupo Popular para 
preparar el período de sesio
nes parlamentario que se ini
cia el 1 de febrero, celebró 
una rueda de prensa impro
visada en los pasillos del Con
greso.

Las' declaraciones de Pas
cual Sala en el Club Siglo 
XXI, en las que calificaba de 
“ejercicio de demagogia” afir
mar que en España. hay 
corrupción generalizada, son 
para José María Aznar ”una 
opinión más con la que no 
estoy de acuerdo”.

Áznar, para quien sí hay 
corrupción generalizada, indi-

L
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Felipe González y Alfonso Guerra durante la reunión celebrada ayer.

có que no desea polemizar con 
el presidente del CGPJ, y aña
dió que "existe demasiada ten
dencia en los responsables de 
la vida pública en su conjunto 
a calificar todas las opinio
nes”.

Mientras, el secretario de 
organización del Partido 
Socialista Obrero Español, 
José María Benegas, se mos
tró partidario de un compro
miso entre las fuerzas políticas 
para evitar “transmitir a la 
sociedad la sensación de 
corrupción generalizada” y 
para que no se utilicen “par
tidariamente” los casos con
cretos que puedan darse.

El número tres del PSOE, 
que hizo estas declaraciones 
en los pasillos del Congreso, 
dijo que no tenía claro si este 
pacto debería ser firmado 
entre los representantes polí
ticos o podría tratarse simple
mente de un “valor compar
tido” por los diferentes par
tidos.

La CEOE reti 
el borrador dj 
futura Ley de 
Prevención de 
Riesgos Labon

MADRID. (Fax-Presji ' 
secretario general delaj 
Juan Jiménez Aguilar, ¡^ ' 
do una carta al ministros 
bajo y Seguridad SociJ 
Martínez Noval, en la ¿ f 
fiesta, en nombre de ^ / 
directiva de CEOE, el u j 
empresarial al borrador^ 
yecto de Ley de Preveré 
Riesgos Profesionales, p n 
tado por la Adminisirí d 
los interlocutores sodi k 
pasado 8 de enero. d

A juicio de CEOE, did k 
to desvía la posibilidad 4 Q 
seguir el objetivo de tal| ^' 
decir, el de prevención 4 ^a 
gos profesionales en las a ^ 
sas españolas. En su 4 /* 
este objetivo “habría sej ** 
do a través de una non ^’ 

^^No se puede 
acusar a todos^^

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, 
pidió ayer a los dirigen
tes políticos mayor obje
tividad al hablar de los 
casos de corrupfción, 
porque “no se puede ir 
por ahí acusando a todo 
el mundo de chorizo”. 
En una rueda de prensa 
para informar de los 
últimos acuerdos de su 
Gobierno, Pujol consi
deró poco afortunadas 
las recientes declaracio
nes de Felipe González, 
en las que expresó su 
“repugnancia por los 
corruptos que denun
cian la corrupción”.

Pujol cree que decla
raciones de González no 
son de las mejores”.

adecuase la legislación al 
gencias comunitarias, ik 
zase las estructuras preii 
y reordenara, racionaliza 
las normas internas. Eni 
a través de una ley de 
raleza eminentemente tú

' Sin embargo, y según! 
fiesta Jiménez Aguilar eni 
ta dirigida al ministro de 
bajo, el borrador del Pm 
de Ley oscurece la consec 
del fin perseguido al! 
introducido pretensiones' 
cales que duplican lasñ 
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representativas, aumenta
garantías de los represea 
y confieren el carácter: 
sentativo a trabajadors sol
empresas cuya dimensión! fr 
lugar a representación, s^ tac 
Estatuto de los Trabaja esl 
estableciendo un crédito! de 
rió próximo al 10 por :

■de la jornada mensualí dic 
. empresas pequeñas”. | pa

CDS pregunta!™ 
Gobierno porl>" 
colapso en 1- 

Correos p 
■ de

IU pide más comparecencias 
ante el comité del caso Renfe

La Policía investiga a más 
empresas en el fraude del IVA

MADRID. (Fax-Press).- El 
diputado de Izquierda Unida-I- 
niciativa per Cataluña, JerónL 
mo Andreu, anunció en rueda 
de prensa la petición de su gru
po parlamentario de nuevas 
comparecencias que contribu
yan a esclarecer las supuestas 
irregularidades cometidas en el 
“caso Renfe” y así como sus 
responsables.

Entre otras, lU-IC solicitó la 
comparecencia de los gerentes 
de urbanismo de los ayunta
mientos de Barcelona y Sevilla, 
el registro de visitas de Renfe 
y el estracto de las cuentas 
corrientes de una oficina del 
BBV, con objeto de conocer el 
“trasiego” de talones del anti
cipo de 1.800 millones ingresado 
desde Renfe a Equidesa.

La petición de nuevas com
parecencias y de otras informa
ción por parte de lU-IC, se 
explica por la intención del gru

po parlamentario, según dijo 
Andreu, de esclarecer algunos 
puntos de las supuestas irregu
laridades realizadas por Renfe 
en la etapa de García Valverde, 
y que hasta la fecha, no parecen 
haber revelado las comparecen
cias efectuadas. “Hasta los tes
timonios más 'insignificantes 
pueden ser decisivos, pero qué 
duda cabe de que algunas de 
las irregularidades, y jsus meca
nismos, pueden conocerías 
mejor algunas personas no tan 
relevantes como los altos cargos 
o los ministros” manifestó 
Andreu.

El paquete de peticiones de 
IU incluye, entre las más impor
tantes la comparecencia de los 
gerentes de urbanismo de los 
ayuntamientos de Barcelona y 
Sevilla. Mañana jueves se rea
nudan las comparecencias ante 
Ja Comisión Parlementaria que 
investiga el “caso Renfe”.

LONDRES. (Efe).- El juez, 
encargado de delitos moneta
rios en la Audiencia Nacional, 
Miguel Moreiras, ha remitido 
al Servicio Central de la Policía 
Judicial nuevas facturas falsas 
del IVA encontradas anteayer 
por la tarde, para determinar 
si hay más empresas compra
doras de las mismas que las 600 
que ya constan en el sumario.

En fuentes judiciales señala
ron que el juez instructor ha • 
solicitado a la Policía que ana
lice las nuevas facturas falsas 
para que informe al juzgado si 
entre las empresas que apare
cen como compradoras hay 
algunas que no estén incluidas 
entre las 600 que figuran como 
tales en la causa.

Las facturas falsas encontra
das fueron emitidas por socie.- 
dades instrumentales, de las 52 
que se han descubierto a raíz 

de las investigaciones.
Por otra parten la documen

tación que acompaña la soli
citud de extradición del empre
sario español Miguel Escudero 
incurre en defectos de fornía, 
lo que impide al Reino Unido 
proceder a la petición cursada 
por la Audiencia Nacional de * 
España.

Así lo manifestaron la abo
gada del acusado, Claire Mont
gomery, y'el fiscal británico que 
defiende Jos intereses de Espa
ña en este caso. James England, 
en la vista judicial celebrada 
ayer en Londres.

Miguel Escudero está acusa
do en España de presunta 
implicación en la red de fraude 
relacionada con facturas falsas 
del Impuesto sobre el Valor 
Añadido (IVA), y fue detenido 
en Londres el pasado día 5 de 
diciembre a instancias de la 
policía española.

MADRID. (Efe).-01« 
tario general del CDSy®^ 
tado por Barcelona, 
Teixidó, ha presentado ■ <1' 
Congreso de los Dip»-. 
varias preguntas al Gobiei^ 
las que se interesa por 
vos que han provocado■ 
importante colapso en 
vicio de Correos de 
Barcelona”. I
■ Teixidó recuerda en 
guntas las informaciones 
cadas en los últimos 
las que se estima que s 
10 millones de paquetes)® 
por clasificar y repartir 
dos ciudades, y pide expo^ 
nes sobre los motivos <1*» 
provocado el retraso 
reparto de esta corred*"®

El diputado centrista® 
saber si la causa de 
ciencias en el repago W 
correspondencia duran ■ 
pasadas Navidades se ba® 
este año a la reestruc'® 
del servicio postal inin'^ B 
el Ministerio de Tran^^B 
Turismo y Comunicad^
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PJ conocimiento de tal condición es paso previo para iniciar acciones judiciales contra parlamentarios 

dJ La acreditación parlamentaria de 
j'nifonso Guerra se encuentra en el TSJA

También e^ en el tribunal la solicitud del acusador Lechuga, paira que Alfonso Guerra declare

la acreditación parlamentaría del ex vicepresidente del 
Qobiemo, Alfonso Guerra, está ya en el Tribunal Supe- 
¡ior de Justicia de Andalucía, y se ha adjuntado a 
Iss diligencias instruidas por el Juez José Cano Barrero,de la

E. eltj en el caso “Juan Guerra” sobre el uso por éste de

un despacho en la Delegación del Gobierno en Anda
lucía. Según ddo el secretario de la Sala de lo Civil 
y de lo Penal del TSJA, Carlos Tarín, “la acreditación 
solicitada por el juez al Congreso de los Diputados 
se ha adjuntado ya a las diligencias^^

^ador d
revendí SEVILLA. (Efe).- Según 

manifestó a Efe el secretario 
de la Sala de lo Civil y de

ales, p 
inistrí-
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lo Penal del Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía, Car
los Tarín, “la acreditación soli
citada por el juez al Congreso 
de los Diputados se ha adjun
tado ya a las diligencias, pero 
eso no quiere decir que el ex

SU a» vicepresidente sea llamado a 
ía e? 'declarar, cuestión que tendrá .

’ia setl
i non: 
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lasi

que decidir el juez”.
Cano Barrero, magistrado 

de la Sala de lo Civil y de 
lo Penal del Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía, se 
dirigió al Congreso de los 
Diputados el pasado 1 de 
noviembre pidiendo la acre
ditación como diputado de 
Alfonso Guerra, pero la mesa 
del Congreso contestó cinco 
días después que el Tribunal 
Superior ’de Justicia de Anda
lucía no era competente para 
solicitar dicha acreditación,

<!
*

Alfonso Guerra, vicesecretario general del Partido Socialista.

ante el juez instructor como 
responsable último del despa
cho de la Delegación del.

sino el Tribunal Supremo. Gobierno.

y si decreta responsabilidad 
civil subsidiaria del Partido 
Socialista Obrero Español con 
una fianza de 1.500.000 pese
tas como también solicita

mente
3rese£

Condición parlamentaria Próxima decisión Izquierda Unida.

icter i 
jadora 
nsióm 
ón,sej 
rabajs 
'édito

El juez instructor volvió a 
solicitar, ahora por medio del 
Tribunal Supremo, la acredi
tación parlamentaria, que ya 
está en el Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía.

por ¡ El conocimiento de la con- 
sual; (lición parlamentaria es un 

paso previo en los casos en

nta
ion

que los tribunales solicitan a 
las Cortes el suplicatorio para 
iniciar acciones judiciales con
tra diputados y senadores, 
aunque dicho requisito no 
implica necesariamente un
procesamiento posterior.

También se encuentra en el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Andalucía la solicitud del

-Bi 
DSy^ 
a, A 
ado í

acusador particular en repre
sentación del Partido Anda- 
itreista, Emiho Lechuga, para 
que Alfonso Guerra declare

Cano Barrero deberá deci
dir en las próximas horas si 
archiva las diligencias del 
caso, como han solicitado las 
defensas de los aforados 
Alfonso Garrido, delegado del 
Gobierno en Andalucía, Leo
cadio Marín y Tomás Azorín, 
antecesores en el cargo, y el 
ex-secretario de Alfonso 
Guerra, Rafael Delgado.

En el caso de no archivar
ías, también deberá decidir si 
llama a declarar a Alfonso 
Guerra, como solicita el Par
tido Andalucista, si decreta la 
libertad bajo fianza de 500.000 
pesetas para cada uno de los 
implicados, los aforados y 
Juan Guerra, como solicita el 
acusador particular en nombre 
de Izquierda Unida-CA, 
Manuel Fernández del Pozo,

Recursos

El fiscal jefe del Tribunal 
Superior de Justicia de Anda
lucía, Luis Portero, dijo a los 
periodistas que “si el juez no 
archiva el caso, lo recurriré”, 
mientras los letrados de la 
defensa anunciaron su inten
ción de recurrir en queja si 
las diligencias no se archivan.

El juez José .Cano Barrero, 
instructor del caso “Juan 
Guerra” relativo al uso de un 
despacho por el hermano del 
vicesecretario general del Par
tido Socialista en la Delega
ción del Gobierno en Anda
lucía, decidirá estos días sobre 
el archivo o no de esas dili
gencias, pedido por la defensa 
de los cuatro aforados incul
pados.

Aforados del 
‘caso Guerra*

Los letrados de las 
personas aforadas impli- 
cadas en el ‘caso 
Guerra’ consideran que 
ya se han desarrollado 
las diligencias necesa
rias al declarar sus 
patrocinados, la semana 
pasada, ante el juez 
instructor.

En el caso de que el 
magistrado Cano Barre
ro no decretase el archi
vo de las diligencias 
abiertas, los abogados 
de la defensa interpon
drían recurso de queja 
ante la Sala de lo Civil 
y de lo Penal del Tri
bunal Superior de Jus
ticia de Andalucía, 
según anunciaron a los 
periodistas.

Si el magistrado Cano 
Barrero decidiese seguir 
con el proceso, se pro
nunciaría sobre el escri
to de Izquierda Unida 
que solicita del juez ins
tructor que se decrete 
la libertad condicional 
bajo fianza de 500.000 
pesetas para cada uno 
de los imputados en el 
caso -los aforados y 
Juan Guerra- por un 
delito de prevaricación 
y rrtalversación de fon
dos públicos por la uti
lización del despacho en 
la Del£gación del 
Gobierno én Andalucía.

Además, el acusador 
particular por IU soli
citó 1.500.()00 pesetas al 
PSOE por las responsa
bilidades civiles deriva
das.
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El juez remite al 
fiscal el caso de 
la venta de un 
niño en Graznada 
por 250.000 pts.

GRANADA. (Efe).- El juez 
Manuel María Benito ha remi
tido al fiscal de la Audiencia 
de Granada, para su califica
ción, las diligencias abiertas por 
la venta de un niño a una fami- 
ha granadina por 250.000 pese
tas, que los padres biológicos 
utilizaron para comprar una 
motocicleta.

Durante las primeras sema
nas de enero, el juez ha tomado 
declaración a cuatro personas 
presuntamente implicadas y ha 
efectuado los careos necesarios 
para aclarar la situación del 
niño, según dijeron a Efe fuen
tes del juzgado.

Según comunicó el juez el 
pasado diciembre, los hechos 
ocurrieron en 1985 cuando 
E.R.C., de 40 años, dió a luz 
a su cuarto hijo en un hospital 
de Granada y debido a su pre
caria'situación económica deci
dió venderlo a una familia aco
modada, que lo inscribió en el 
registro con sus apellidos.

Las investigaciones posterio
res descubrieron que el precio 
de la venta fue de 250.000 pese
tas, utilizadas por los padres 
biológicos para comprarse una 
motocicleta.

La madre, empleada de 
hogar y casada con J.A.R, sin 
profesión definida, realizó una 
serie de comentarios sobre el 
niño que provocan la interpo
sición de una denuncia ante el 
juzgado en 1989, tardando la 
policía judicial dos años en 
localizar al niño, F.D.R, que se 
encuentra ajeno a la situación, 
integr?ido en su familia adop
tiva.

Por otra parte, efectivos poli
ciales han detenido en Zara
goza a cuatro menores, con eda
des comprendidas entre los 
doce y los catorce años, como 
presuntos autores de uná vio
lación en la persona de una 
joven disminuida psíquica, 
según informaron ayer fuentes 
de la Jefatura Superior de Poli
cía. El presunto delito se pro
dujo, según añaden las mismas 
fuentes, el pasado día 18 de ene
ro por la tarde en un descam- ~ 
pado del barrio zaragozano de 
Valdefierro. Los detenidos han 
pasado a disposición del Juz
gado de Menores.
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Según manifestó el titular de Asuntos^ Exteriores, F. Fernández Ordóñez

’^La ejecución demuestra la 
debilidad de Fidel Castro”
IU opinó que^l fusilamiento de Betancourt es una aberración jurídica

El ministro de Asuntos 
Exteriores, F. Fernández 
Ordóñez, afírmó ayer que 
la ejecución en Cuba del 
jefe de un comando anti
castrista demuestra la 
‘*debilidad^^ del régimen 
que preside Fidel Castro. 
El titular de Exteriores 
partió hacia Washington 
para participar en la con
ferencia internacional de 
ayuda a la antigua URSS.

MADRID. (Efe).- El jefe 
de la diplomacia española 
afirmó que con el fusilamien
to- de este comando, Eduardo 
Díaz Betancourt, “Cuba ha 
vuelto la espalda a la opinión 
pública internacional”.

El ministro dijo también 
que el fusilamiento ha sido 
realizado “para expresar fir
meza pero lo que ha conse
guido es demostrar su debi
lidad porque la ejecución no 
va a fortalecer sino a debi
litar” el régimen.

Recordó que el presidente 
del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, hizo la semana pasada 
-con ocasión de su gira ibe
roamericana- ”una invoca- 
ción a la clemencia” y añadió ’ en la que se encuentra.
que el Ejecutivo procedió a 
llamar a consulta el embaja
dor de Cuba en Madrid con 
el mismo propósito.

Preguntado por las conse
cuencias para las relaciones 
entre España y Cuba que 
podrían derivarse del. fusila
miento, Fernández Ordóñez 
declaró que “hay procesos 
pendientes” pero advirtió que 
”hay que conocer cuál es la 
postura de la disidencia cuba
na” ante lo sucedido.

Finalmente, el ministro de 
Asuntos Exteriores afirmó 
que el Gobierno, no prevé nin
guna clase de sanción ni de 
bloqueo a Cuba.

Por su parte. Izquierda 
Unida considera que la eje
cución del disidente cubano 
Eduardo Díaz Betancourt es

José Borrell pide un esfuerzo 
a las Cajas de Ahorro para 

contribuir al plan de vivienda
MURCIA. (Efe).- El minis

tro de Obras Públicas y Trans
portes, José Borrell, que firmó 
ayer en Murcia el Plan Cua
trienal de Viviendas 1992-95 
con 15 autonomías, emplazó a 
las cajas de ahorros a hacer “un 
mayor esfuerzo que en el pasa
do” para contribuir a la finan
ciación de este proyecto. 
Borrell, que expresó su satis
facción por el alto grado de 
acuerdo mostrado por los 
correspondientes consejeros, 
expresó su convicción de que 
cada Comunidad Autónoma 
propiciará que las cajas aumen
ten su esfuerzo con respecto al 
pasado, para ejecutar las cerca 
de medio billón de actuaciones

Francisco Vázquez (izquierda), presidente de Ja Federación de Municipin

Los Ayuntamientos iban a recurrir las liquid^t^

Francisco Fernández Ordóñez, titular de Asuntos Exteriores.

í. 35
una "aberración jurídica” que 
sitúa a la Justicia en “los ale
daños de la irracionalidad”.

Comunicado de IU

A través de un comunica- 
dOj Iquierda Unida afirma 
que el fusilamiento de Betan
court no ayuda al desarrollo 
democrático de Cuba, proce
so que entiende imprescindi
ble para que este país pueda 
superar la ."difícil” situación

La condena de esta ejecu
ción es extensiva, según la for
mación de izquierdas, a la 
aplicación de, la pena de 
muerte en cualquier otro 
lugar del mundo y, a este res
pecto, hace un llamamiento 
a la comunidad internacional 
y en especial a Estados Uni
dos para que contribuyan a 
facilitar al pueblo cubano la 
decisión libre y pacífica acer
ca de su futuro.

Por su parte, el ministro 
de Asuntos Exteriores, Fran
cisco Fernández Ordóñez, 
salió ayer por la mañana con 
destino a Washington en vue
lo regular, para asistir a 
Conferencia Internacional 
Ayuda a la Comunidad 
Estados Indepedientes.

la 
de 
de

Fernández Ordóñez califi

previstas en el plan, que supon
drán inversiones por unos 
500.000 millones de pesetas.

El ministro subrayó que las 
ayudas, orientadas a la compra . 
o alquiler de viviendas nuevas 
o ya construidas, beneficiarán 
a 400.000 familias, y predijo un 
grado de ejecución al finalizar 
este año de 80.000 actuaciones, 
y un ritmo en aumento a lo 
largo del periodo cuatrienal. 
Sobre esta cuestión señaló que 
comisiones bilaterales para cada 
Comunidad Autónoma y otra 
multilateral conocerán la caden
cia del desarrollo del plan, lo 
que dará lugar a reconducir los 
recursos a aquéllas Regiones en 
las que la demanda sea mayor.

có de importante esta reunión 
a la que asistirán 59 ministros 
de Asuntos Exteriores y seña
ló que “la desintegración de 
la URSS no es sólo un pro
blema europeo sino mundial 
y es gravísimo”.

El jefe de la diplomacia 
española citó los cuatro obje
tivos de la Conferencia: com
plementar entre todos lo que 
está haciendo cada país; coor
dinarlo; identificar las prio
ridades y, por último, enviar 
un mensaje político de soli
daridad en un momento difi
cilísimo para la mayor parte 
de estas Repúblicas.

Señaló luego el ministro 
ante los periodistas en Bara
jas que hay dos problemas 
fundamentales: los de corto 
y los de medio y largo plazo: 
“los de corto plazo son los 
que nos van a concentrar aho
ra en Washington y los otros 
no han desaparecido, sino que 
siguen pesando gravemente”.

”Los problemas a medio y 
largo plazo, añadió el minis
tro, son tres: la seguridad 
nuclear, la necesidad de cons
truir estados democráticos 
donde no hay partidos polí
ticas y tercero, crear una eco
nomía de mercado donde 
tampoco existe la menor tra
dición de economía libre”.

José Borrell.

1

La FEMP suprime la 
recomendación de recurí

'MADRID. (Efe).- La Comi
sión ejecutiva de la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias (FEMP) decidió ayer 
suprimir la recomendación 
hecha a los ayuntamientos, el 

, pasado mes de julio, para que 
estos recurriesen las liquidacio
nes del Estado de 1990.

Francisco Vázquez, alcalde 
socialista de La Coruña y pre
sidente de la FEMP, declaró 
ayer en rueda de prensa que 
la no necesidad de los recursos 
-si bien se deja el presentarlos 
o no a la decisión de cada ayun
tamiento-, viene dada por el 
acuerdo sobre financiación 
alcanzado con el Ministerio de 
Hacienda este último viernes.

Mediante el acuerdo de refe
rencia Hacienda enviará ”noti- 
ficaciones a cuenta” de la liqui
dación de 1990, hasta que se 
haya cobrado la totalidad de los 
fondos de 1990 y 1991, según 
señaló el alcalde de La Coruña.

Bajo este acuerdo los ayun
tamientos recibirán fondos del 
Estado por 55.000 millones de 
pesetas (30.000 millones por 
una enmienda presentada a los 
presupuestos de 1992 y otros 
25.000 millones por considerar 
con carácter retroactivo a 1990 
esa enmienda) con cargo a la 

prensa celebrada ayer;? 
disconformidad con el j 
logrado con Hacienda.

•Consideraron ambos 
sentantes locales que, p 
parte, el volumen de la 
ciación acordada es insufi 
mientras que, de otro lai 
nan que el mandato dai 
FEMP por las corpoí. 
era la de la supresión 
disposición adicional 11 
Presupuestos del Estado 
1992 y no la modificació» 
mente realizada.

El alcalde de Córdoba 
mó que su Ayuntamienlo 
presentado un recurso en 
de la liquidación del ej 
de 1990 -que se une a ■ 
sentados por Madrid v 
gaen tanto que el presido 
la Diputación de Guad 
y concejal del ayuntamk 
la capital provincial dijo 
alcalde de Guadalajara a 
mandato de la corp' 
municipal de presentar: 
cuando llegase la liqiá

Con todo, aún resalü 
falta de conformidad: 
importe acordado y conó 
caciones que sobre los: 
va a realizar la FEMI 
asociados, tanto Triso 
Tomei consideraron 1

liquidación presupuestaria de . disensión existente en
1990 y cantidades similares a 
esta en los ejercicios 1991, 1992 
y 1993.

Aportación global

La aportación global que los 
ayuntamientos reclamaban para 
estos cuatro ejercicios queda 
reducida a la mitad, un volumen 
-señaló ayer Vázquez- en cual
quier caso superior al nulo pago 
que pretendía realizar la Admi

de Ía Federación no sup: 
ruptura de su unidad.

El presidente de la 
destacó igualmente eS 
temas tratados en la« 
de la comisión ejecaí 

' nombramiento de losj 
sidentes de las coniisiJ

nistración a- comienzos 
diciembre, fecha de inicio 
las negociaciones entre 
FEMP y el Ministerio 
Hacienda.

de 
de
la 

de

La reunión convocada para 
ayer de la comisión ejecutiva 
de la FEMP se prolongó más 
allá de lo inicialmente progra
mado, dada la polémica surgida 
en el seno de la Federación 
sobre la bondad o posible mejo
ra del acuerdo alcanzado.

Así, Herminio Trigo, alcalde 
de Córdoba, de Izquierda Uni
da, y Francisco Tomei, presi
dente de la Diputación de Gua
dalajara, del Partido Popular 
-ambos, vicepresidentes de la 
FEMP- mostraron en rueda de

trabajo de la Federa® 
gidos con criterio propí 
a los partidos (PSOE* 
y CDS) que integran b 
ración.

Igualmente se han i 
seis representantes de los 
res locales españoles - 
Conferencia Permaneni- 
Poderes Locales y *^^ 
del Consejo de Europa

La Coiiferencia es ® 
nismo consultivo delC<» 
Europa para proponía' 
lizar ayudas a las coip*® 
locales y provinciales-..

Para esta represen^ 
salido elegidos tres'^ 
PSOE, los de MM 
Lérida; dos represen'^ 
PP, el presidente de’ 
tación de Guadalaja^^ 
desa de Valencia, M 
así como el alcalde de 
de Izquierda Unida-

M.C.D.2022
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^H Cotizaciones de la Bolsa á
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto_________________________ 3.100^00 3.150’00 ‘

B. Exterior______________________ 3.445’00 3.455’00

B. Central __

ECONOMIA

M^d^id Indice General anterior (25;
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

'Agromán 1.190’00 1.210’00

2’64) actual (252’>62) J
NOMBRE VALOR APERTURA i^

Petromed 6.200’00 ah.
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Portland Valder. 12.050’00 12.000’00 La Seda de Barcelona

Valenc. Cementos 13.750’00 13.900’00 Sniace 183’00 m»

B. Hispano Uralita, S.A. 1.085’00 1.085’00
------------------------------------------------------------ -—
Emp. Nác. Celulosa_____________ 1.570’00___

Fosforera____________ 1.760’00 itCj

Algodonera S. Antonio____________ 518’00 vy

Tafisa Serie B 1.310’00 na

B. Popular______________________11.580’00 11.630’00

B. Santander____________________ 4.610’00 4.600’00

B. Valencia_____________________ 1.395’00 1.400’00

Barclays Bank____________________710’00_____ 700’00

Cristalera Esp.___________________ 6.100’00 6.200’00

Dragados y Const.________________1.960’00 1.935’00

Obras y Const. Ind.______________ 4.350’00 4.290’00

Vallehermoso 2.185’00 . 2.200’00
------------------ ------------------------------------------

Corp. Mapfre___________________ 4.900’00

Unión y el Fénix________________ 4.600’00

Azkoyen______________ 2.250’00 j^

Dimetal_________________________ 2.100’00 jj

Nicolás Correa____________________________

A. Hornos Vizcaya________________ 100’00

Acerinox_______________________ 6.300’00

Asturiana Zinc __________ . 2.915’00

Esp. del Zinc 1.010’00 ^

B. Zaragozano__________________ 2.220’00 2.215’00 Bami_________________ ___________ 565’00 587’00

B. Cto. Balear__________________ 3.700’00 3.700’00 Prima Inmobiliaria 3.600’00 3.700’00
B. Bilbao-Vizcaya_______________ 2.725’00 2.730’00 Inm. Met. Vasco-Centr. 4.025’00 3.990’00
B. Alicante_____________________4.^0’00 4.905’00

B. Vitoria______________________ 2.710’00 2.710’00
Sotogrande_______________________312’00_____ 320’00

Inmob. Urbis 980’00 978’00
B. Andalucía_____________ . '_____9.400’00 9.400’00

B. Castilla_____________________ 31.810’00 31.800’00

B. Herrero_________ - - . 3.550’00 3.550’00

B. Pastor___________ 5.950’00 5.750’00

Focsa___________________________ 7.510’00 7.540’00

Hornos de Ibe. Alba._____________ 1.520’00 1.470’Ób

Financiera y minera______________3.450’00 3.425’00

Cubiertas________________________9.020’00 9.000’00

Huarte  1.725’00 1.700’00

Urbanizaciones y Trans. ______________________

Filo, S.A.________________________ 1.330’00 1.340’00

Corp. Fin. Alba__________________4.250’00 4.260’00

Cía. Gral. Invers.__________________ 975’00 979’00

Cofir  1.450’00 1.450’00

Corp. Fin. Hispamer 3.020’00 3.020’00

Papelera Española 192’00 200’00

Sarrió, S.A. 800’00 808’00

Eppic  212’00 221’00

Argón___________________________ 4.120’00 4.150’00

Ercros 413’00 416’00

. B. Vasconia 4.500’00 4.500’00 Mat. y Construcción_______________360’00 31

B. Atlántico . * 2.835’00 2.860’00 M. Montana Quijano 163’00 R

B. Galicia 6.290’00 6.260’00 Met. Duro Felguera 1195’00 128

B. Fomento' . 2.070’00' 2.090’00 Amper 540’00 55

Bankinter  7.240’00 7.320’00

B. Progreso_____________________ 2.435’00 2.435’00

Aguas Barcelona________________ 3.420’00 3.450’00

Catalana de gas_________________5.860’00 5.970’00

Eléct. Viesgo____________________ 2.700’00 2.700’00

Eléct. Reun. Zaragoza___________ 1.050’00 1.100’00

■ F.E.C.S.A.________________________ 709’00 713’00

Hidrocantábrico_________________ 1.860’00 1.910’00

Hid. Cataluña________ '__________ 373’00 367’00

Hid. Española________  521’00 525’00

Tberdiiero 705’00 -709’00

Tubacex 332’00 M

Zardoya Otis 10.600’00 0

Citroen Hisp.

Tudor 900’00 X

Nissan M. Ibérica 490’00 151

Telefónica 1.210’00 U

Autop. M. Nostrum 1.280’00 1.2

Autopistas C. Esp. . 1.130’00 1.11

Ener. e Ind. Aragonesas______ 1.080’00 1.110’00

Carburos metálicos_____________ 3.400’00 3.450’00

Prosegur 2.360’00 2.11

Vidrala 1

■Saltos del Nansa Repsol 2.815’00 2.825’00 Cómmerzbank 16.300’00 16-W

Sevillana Eléc. 580’00 580’00 Cepsa 2.350’00 2.330’00 Volkswagen ■

Unión Eléc., Fenosa ■____________ 575’00 577’00

Emp. Nae. Eléctric.______________ 3.050’00 3.015’00

Eléc. Ribagorzana________________ 1.800’00 1.800’00

Gas y Eléctric.________  2.880’00 2.900’00

Uhión Ind. Agrogan.______________1.71'0^00 1.720’00

El Aguila________________________ 1.300’00 1.360’00

Azucarera_______________________ 4.600’00 4.575’00

Ind. Ñav. Eny. Celulos.___________ 2.435’00 2.425’00

' Campofrío______________________ 8.700’00 8.650’00

Ebro Agrícolas__________________ 2.070’00 2.065’00

' Tabacalera______________________ 5.600’00 5.670’00

Koipe___________________________ 4.000’00 3.900’00

Finanzauto________________________ 880’00____ 899’00

Asland__________________________2.215’00 2.215’00

Mercado de divisas
Moneda ’ Comprador Vendedor
1 dólar USA......................................... 100’218 100’520
lecu......... .•...................  128’681 129’067
1 marco alemán.....................................63’050 63’240
1 franco francés..................................... 18’494 18’550
1 libra esterlina.................................... 180’544 181’086
100 liras italianas.....................................8’376 • 8’402
100 francos belgas................................306’221 307’141
1 florín holandés...;............................... 55’988 56’156
1 corona danesa..................................... 16’263 16’311
1 libra irlandesa................................... 167’936 168’440
100 escudos portugueses.....73’101 • 73’321
100 dracmas griegas............................. 54’603 54’767
1 dólar canadiense................................ 86’882 87’144
1 franco suizo.......................................... 71’168 . 71’382
100 yens japoneses.................................. 81’116 81’360
1 corona sueca....................................... 17’334 17’386
1 corona noruega...................................16’057 16’105
1 marco finlandés..................................23’174 23’244
100 chelines austríacos........896’008 898’700
1 dólar australiano.................................75’134 75’360

Mucho volumen 1

MADRID. (Fax-Press).- La jomada en el 
de valores madrileño ha presentado muy pocas# 
dades respecto a días anteriores. Cortas dife# 
en los precios y un volumen de negocio que tai# 
se ha centrado en un par de sociedades es v 
destacado de la sesión. 1

La ausencia tanto de órdenes compradoras# 
vendedoras es notable, ya que la cautela parece# 
nerse de nuevo entre unos inversores que ¿w 
noticias que animen tomar posiciones. En esta # 
la apertura a la baja del mercado neoyorq# 
único que ha provocado son mas dudas y el T 
general cierra con un retroceso de dos cent#^ 
El volumen de negocio se ha disparado por W 
de los 18.000 millones de pesetas efectivas en losw 
que operan en el mercado continuo gracias# 
valores. Telefónica con cerca de dos millones 
y Valenciana de Cementos que ha registrado 
cación de 269.975 títulos, 3.500 millones de 9 
al precio de 13.940 ptas. intermediada por#

S



\v
Miércoles, 22 de

Enero de 1992INTERNACIONAL 25

S"
’ 1̂

Imelda Marcos.
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G isiro anuncia que “Ia justicia revolucionaria será cada vez menos clemente”.

ai

Si
 '

Se trata de la quinta ejecución que se produce en Cuba por causas políticas desde julio de 1989

Fidel Castro desoyó todas las peticiones 
de clemencia y ejecutó a Betancourt

Estaba acusado de ^^penetrar clandestinamente en Cuba para cometer actos terroristas

1

idet Castro desoyó las peticiones de clemencia de ami- bién a muerte por el tribunal
U vs y políticos'de todo el mundo y ejecutó al exiliado 

‘abano Eduardo Díaz Betancourt, acusado de ^^penetrar
¡andestmamente en el territorio nacional para cometer 

J icios de terrorismo y propaganda enemiga”.

231
—’ LA HABANA. (Efe).- El 

fe del Gobierno español, 
elipe González, el presidente 

jO e la República^ Argentina, 
^rlos Menem, el ex presiden- 

__ ' costarricense Oscar Arias, 
lobel de la Paz, y el colom- 
ano Gabriel García Már- 
uez, Nobel de Literatura y 
roigo personal de Fidel Cas- 
lo. figuraban entre las per

el®^ analidades que habían soli- 
lOC3S" llílHn dpm^nr'iolado clemencia.
diferí 
jeM 
es le

jeceí

La pena de muerte se res- 
¡Weció en Cuba al llegar 
'del Castro al poder en 1959. 
Diaz Betancourt, de 38

°’^^’ DOS, formaba parte de un

je S

' a Junta Militar da un ultimátum
cenis

8 los seguidores de Gamsajurdia
?^^^- (Efe).- El Consejo
^ de Georgia dio ayer un

’r ’iW a los seguidores del 
pOÍ‘ l'“-'‘- °“^ato presidente Zviad

ID»

^jardia, para que entre- 
armas antes de las 
local .(17,00 GMT) 

yonaran la ciudad de 
7. informó TASS. 
¡primera reunión entre las 

de las dos partes 
''búas, celebradas en Zug- 
infcr “* f«P“bli“ y 

Lamsajurdia,. no die- 
yado, añadió la fuente, 
^•egación gubernamental 

grupo de tres cubanos exilia
dos en Miami que el 29 de 
diciembre fueron capturados 
cuando pretendían desembar
car en la isla, al parecer con 
armas y explosivos, según la 
versión oficial.

En un cable difundido a las 
19.43 hora local de La Habana 
(00.43 GMT del martes), la 
Agencia de Información 
Nacional (AIN) informó de la 
ejecución.

Daniel Santovenia Fernán
dez, de 36 años, y Pedro Alva
rez Pedroso, de 26, los dos 
restantes miembros del grupo, 
inicialmente condenados tam- 

está encabezada por el presi
dente del» Consejo Militar, 
Dzhava loseliani (jefe de uno 
de los grupos armados, los “Ca
balleros”, que controlan el nue
vo Gobierno), mientras que los 
representantes de Gamsajurdia 
están liderados por Walter 
Shurgai, presidente del Comité 
Nacional para la Desobediencia 
Civil.

La inestable situación en 
Georgia, agravada por el refe
rendo celebrado en Osetia del 
Sur sobre su unificación con 
Rusia, pone al más poderoso 

que los juzgó, vieron conmu
tadas sus penas por las dé 30 
años de prisión.

La de Díaz Betancourt es 
la quinta ejecución en Cuba 
por causas políticas tras el 
fusilamiento en julio de 1989 
de cuatro altos mandos mili
tares, acusados de realizar 
actividades de narcotráfico 
internacional.

En esa ocasión se fusiló a 
Arnaldo Ochoa Sánchez, 
Antonio de la Guardia Font, 
Amado Padrón Trujillo y Jor
ge Martínez Valdés.

Arnaldo Ochoa Sánchez, 
general, había sido comandan
te en jefe de las fuerzas cuba
nas desplazadas en Angola y 
proclamado “Héroe Nacional” 
de Cuba.

Un número notable de fusi
lamientos por causas políticas.

de los Estados de la CEI ante 
la necesidad de una definición 
que podría provocar mayores 
conflictos en la de por sí explo
siva Transcaucasia.

El Consejo Militar que depu
so el pasado 6 de enero al pre
sidente de Georgia, Zviad 
Gamsajurdia, ha logrado hacer
se con el control de la situación 
en la capital, Tiflis, y las regio
nes orientales de la República 
y, por lo visto, no afrontará 
grandes dificultades para aplas
tar la resistencia de los parti
darios de Gamsajurdia. Zviad Gamsajurdia.

nunca precisado públicamen
te, se remonta a los primeros 
años del gobierno de Fidel 
Castro.

Al condenar a muerte al 
exiliado Díaz Betancourt, el 

• Consejo de Estado, última ins
tancia de apelación, señaló 
que “la justicia revolucionaria 
será cada vez menos clemen
te” con quien intente deses
tabilizar al sistema.

Tras la ejecución de Eduar
do Díaz Betancourt queda 
pendiente el proceso contra 
siete personas acusadas de 
haber asesinado a tres agentes 
del Ministerio del Interior el 
pasado día 9 cuando, según 
la versión oficial, intentaban 
robar un barco en la base 
naval de Tarar (afueras de La 
Habana) para escapar a Mia
mi.

1

Imelda Marcos 
formaliza su 
candidatura a la 
jefatura del 
Estado fílipino

MANILA. (Efe).- Imelda 
Marcos, viuda del presidente 
derrocado Ferdinand Marcos, 
formalizó ayer su candidatura 
a la jefatura del Estado filipino, 
al presentar ante la comisión 
electoral el correspondiente 
documento oficial.

“Todo es posible”, dijo a los 
periodistas Imelda, que aspira 
a suceder a la actual presidenta 
Corazón Aquino, mientras 
varias decenas de seguidores la 
aplaudían y aclamaban después, 
de haber cumplimentado su 
presentación formal de candi
datura.

La ex primera dama, de 62 
años de edad, dijo que concurri
ría a los comicios presidenciales 
previstos para el 11 de mayo 
próximo por el partido de su' 
marido, el Movimiento para 
una Nueva Sociedad (KBL).

Imelda, que es famosa en el 
mundo entero por su extrava
gante modo de vida, debe res
ponder ante la justicia filipina 
de 80 acusaciones civiles y 
penales.

Proceso pendiente

Las causas fueron instruidas 
por el Gobierno para tratar de 
recuperar los aproximadamente 
10.000 millones de dólares de 
cuya apropiación está acusada 
la familia Marcos.

Antes que Imelda habían 
presentado su candidatura a la 
presidencia de la nación otros 
nueve ciudadanos filipinos, 
entre ellos un granjero, un ama 
de casa, un hombre de negocios- 
y un dirigente anticomunista.

De aquí al próximo día 7 de 
febrero, en que finaliza el plazo 
de presentación de candidatu
ras, se espera que hagan otro 
tanto al menos nueve relevantes 
personalidades de la vida polí
tica del archipiélago.

Entre ellas se encuentran el 
vicepresidente Salvador Laurel, 
el portavoz de la Cámara de 
Representantes, Ramón Mitra, 
el ex presidente del Senado 
Jovito Salonga, el ex ministro 
de Defensa Fidel Ramos, uno 
de los líderes del levantamiento 
de 1986 que derrocó a Marcos, 
y el senador opositor Juan Pon
ce Enrile.
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El Airbus, que via jaba con 96 personas a bordo, se estrelló en una zona del Macizo de los Vosgos

Ochenta y siete personas mueren en 
un accidente aéreo ocurrido en Francia

Manifestantes tp 
civiles desafiar í” 
los militares os
golpistas en el lir 
Congo ni

Entre las víctimas se encuentran seis españoles, vinculados a la compañía estatal RENFE

Una investigación judicial y otra administrativa han 
sido abiertas en Francia para establecer las causas 
del accidente^ aéreo ocurrido el lunes por la tarde en 
el Macizo de los Vosgos (Este del país), en el que 
perecieron 87 personas, seis de ellas de nacionalidad 
española.

PARIS. (Efe).- Un “Airbus 
320” de la compañía francesa 
“Air Inter”, con 96 personas 
a bordo, se estrelló cerca del 
monte Sainte Odile, pocos 
minutos antes de la hora pre
vista para su aterrizaje en el 
aeropuerto de Estrasburgo 
(18:25 GMT), y sólo nueve 
personas salieron con vida del 
accidente.

Las investigaciones admi
nistrativa y judicial tratarán de 
esclarecer las causas del acci
dente a partir de los dato? 
contenidos en las dos cajas 
negras del avión y de las decla
raciones de los sobrevivientes, 
entre los que se encuentran 
una madre y su hija de trece 
meses, un niño de nueve años 
y una de las azafatas del 
“Airbus”.

Recuperada una caja negra

llegar a la zona del accidente, 
que sólo es accesible a través 
de pequeños caminos de mon
taña cubiertos de nieve o 
hielo.

Condiciones meteorológicas 
desfavorables

BRAZZAVILLE. (E{JaR 
primer ministro conoXin 
André Milongo, pernio, uto! 
ayer en paradero descom Kaí 
mientras se perfilaba un te el
do día de enfrentamientos; í»^ 
los militares que inte^ r® 
derrocarle el lunes y maj üm' 
tantes civiles.

Según algunas informáis í*® 
. más de. 1.000 manifestantes '"^ 

tando consignas de apn .2 
Milongo han bloqueado 1»® 
barricadas algunas de las- dos
principales de Brazzaville, 
que se hayan producido iBl’> 
el momento nuevos dit 
con los soldados.

¡os.

ovis

Los equipos de rescate 
recuperaron una de las dos 
cajas negras, situada en la cola 
del avión, media hora después 
de que fuera localizado el apa
rato siniestrado, mientras que 
continúa la búsqueda de la 
segunda.

La prefectura de la región 
del Bajo. Rin anunció que 39 
cadáveres han sido trasladados 
a la capilla ardiente instalada 
en la localidad de Barr, y que 
los cuerpos de otras ocho víc
timas han sido ya recuperados 
entre los restos del avión.

Las operaciones de rescate 
se llevan a cabo en condicio
nes especialmente difíciles, 
debido a un clima muy frío 
y a las dificultades que entraña

Las condiciones meteoroló
gicas desfavorables, el no fun
cionamiento de la baliza del 
avión y la oscuridad de la 
noche son las causas que los 
encargados de las operaciones 
de socorro apuntan para jus
tificar las cuatro horas que 
transcurrieron desde que se 
perdió contacto por radar con 
el avión hasta que éste fue 
finalmente locálizado.

Los sobrevivientes tuvieron 
que soportar durante estas 
cuatro horas temperaturas que 
oscilaron entre -5 y -10 grados 
centígrados.

Uno de los supervivientes, 
Pierre Cota, de 45 años, decla
ró ayer que, después del acci
dente, vio que el niño que 
estaba a su lado, que viajaba 
solo, también estaba vivo, y 
que ambos se alejaron del 
aparato por temor a nuevas 
explosiones.

Dramático testimonio

El lunes, tras ocuparía 
tral de radio y televisión vi

Esl 
dos

la dimisión del Gobiemi *®"^ 
Milongo, los militares a ma

La dureza del clima y el abrupto relieve dificulta las tareas de rescate.

fuego contra un grupo de 1 ^“ 
festantes y mataron a tn ® 
ellos, según fuentes mét ^ ‘
aunque la oficina,del
ministro cifró en cinco eíj’’”' 

¡nist

“Durante una hora oímos 
pequeñas explosiones. Ayuda- 
fnos a algunos heridos que 
tenían las piernas rotas y nos 
acercamos a un pequeño fue
go que se había producido en 
la parte trasera del avión, y 
que alimentamos con ramas 
para no morir de frío.

Escuchábamos algunos que
jidos pero no podíamos ver 
de dónde provenían”, dijo, y 
añadió que, alrededor de 
medianoche, decidieron ins
peccionar el avión, en busca 
de mantas.

Entre las víctimas se 
encuentran seis españoles, 
empleados de la compañía 
nacional de ferrocarriles 
(RENFE), que junto con dos 
representantes de la empresa 
“Gec-Alsthom”, constructora 
del Tren de Gran Velocidad 
(TGV), iban a estudiar un sis
tema de control de velocidad 
instalado en la línea Estras- 
burgo-Malhouse.

El “Airbus 320” es el único 
avión comercial, junto con el 
“Concorde”, que utiliza man
dos de vuelo eléctricos . asis
tidos por ordenador, lo que 
permite que sólo necesite dos 
pilotos, algo que ha sido muy 
criticado por el sindicato de 
pilotos.

Características 
del ^^Airbus^^

El “A-320”, un 
birreactor de recorrido 
medio con capacidad 
para transportar de 130 
a 180 pasajeros, realizó 
su primer vuelo comer
cial en abril de 1988.

El consorcio europeo 
que fabrica el “Airbus”, 
en el que participa la 
sociedad española 
Construcciones Aero- 
naúticas, S.A. (CASA), 
ha entregado hasta aho
ra 244 aparatos de este 
tipo a las compañías 
aéreas internacionales.

El “Airbus 320” es el 
único avión comercial, 
junto con el ”Concor- 
de”, que utiliza mandos 
de vuelo eléctricos asis
tidos por ordenador.

ro de muertos.
Designado el año pasai 

un consejo interino parai
mir 
dS

el país hacia elecciones 4 “ 
ohar

res
craticas previstas para
Milongo se enfrentó a los
tares la semana pasada al 
al ministro de Defensa 
varios altos oficiales de la 
zas Armadas.

Fuertes 
combates en 
Camboya a 
pesar del alto 
fuego

PHNOM PENH. (Efe 
Jemeres. Rojos”, el ;

Al menos 700 birmanos mueren 
asfixiados tras ser detenidos

NUEVA DELHI. (Efe).- Al 
menos 700 birmanos musulma
nes han muerto asfixiados en 
almacenes de arroz donde 
habían sido ■ internados tras su 
detención por el Gobierno de 
su país, informan ayer diversos 
diarios en la capital india.

Las víctimas se encontraban 
entre miles de personas dete
nidas durante las últimas sema
nas, sospechosas de ser rebeldes 
separatistas.

Algunos birmanos que han 
escapado a la vecina Bangla
desh aseguran que fuerzas del 
Ejército de Birmania, país pre
dominantemente budista, efec
túan redadas masivas entre la 
población musulmana residente 
en la provincia noroccidental de 
Arakan.

La muerte, por asfixia tuvo 
lugar la pasada semana, cuando 
unos 3.000 musulmanes, cono
cidos como Rohingas, fueron

detenidos y encerrados en una 
decena de almacenes utilizados 
hasta entonces para guardar 
arroz.

La información no ha podido 
ser confirmada por fuentes ofi
ciales o independientes en Bir
mania, pero la noticia ha sido 
publicada en el influyente diario 
“Sangbad” de Bangladesh.

Según los refugiados, el Ejér
cito birmano ha intensificado 
las operaciones contra los 
musulmanes sospechosos de ser 
separatistas al acercarse el 28 
de enero, fecha fijada por el 
Gobierno de Rangún para la 
rendición de los rebeldes que 
luchan por la independencia de 
Arakan. Medios de comunica
ción de Bangladesh afirmaron 
el lunes que más de 62.000 
musulmanes birmanos se habían 
refugiado en los distritos de 
Coxs Bazar y Bandarban, fron
terizos con Birmania.

Croatas y serbios se acusan de 
violaciones del armisticio

ZAGREB. (Efe).- El Estado 
Mayor de las Fuerzas Armadas 
de Croacia protestó ayer ante 
la cumbre militar federal yugos
lava “contra las frecuentes vio
laciones al armisticio del 3 de 
enero por parte de las fuerzas 
federales y serbias”, informa 
”Radio Croacia”.

Los voluntarios serbios de 
Barania denunciaron ayer a su 
vez que prosiguen los ataques 
croatas contra sus posiciones en 
esta región de Croacia fronte
riza con Hungria, que desde 
agosto está en manos serbias 
y federales.

“No puede haber paz en esta 
región hasta que las cosas se 
resuelvan definitivamente por 
medio de la guerra”, declaró 
ayer Borivoje Dobrokes, 
comandante de dichos volunta
rios, que combaten bajo el Man
do del Ejército federal, informó 
la agencia Tanjug.

A pesar del respeto general 
del armisticio entre las fuerzas 
croatas y las federales, apoyadas 
por voluntarios serbios, después 
del reconocimiento del Estado 
croata por más de 35 países 
prosiguen las tensiones entre 
croatas y su minoría serbia.

Los croatas se proponen a 
ejercer la soberanía también 
sobre el 30 por ciento del terri
torio de Croacia controlado 
actualmente por federales y ser
bios, y estos últimos rechazan 
formar parte de una Croacia 
independiente, aunque ésta les 
promete un estatuto especial de 
autonomía. “El estatuto espe
cial de autonomía podíamos 
haberlo obtenido con hacer 
huelga de hambre durante 
varios días en la plaza central 
de Zagreb, pero combatimos 
por independizamos de Croa
cia” declaró ayer el líder de los 
serbios de Croacia Oriental.
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durante los trece añosdelB®^
flicto camboyano, confira En 

licóayer que en los últinioi 
libran fuertes combates 0 “
tropas gubernamentales 1 ®er¡ 
provincia de KomponglB®os

Los combates, también 
firmados por funcionario

de 
el

?eliaCruz Roja camboyana, su( ,. 
la violación más grave de ^ 
el fuego acordado en o ^^^ 
pasado al firmarse el ac 
de paz para poner fin ^
guerra civil.

El grupo guerrillero.' 
dirigentes fueron víctima.'' 
intento de linchamieni 
regresar a Camboya en w’ 
bre pasado, acusó al 
regular de querer desmi 
posiciones en KompoHr 
provincia que se encuei^ 
la zona central del país,® 
de Phnom Penh.

En su información, I®® 
meres Rojos” asegurare!’'' 
es habitual, que fuer^’ 
mitas encabezaron a las 
camboyanas en sus ataqa ■ 
tra posiciones guerrillas^ 

Vietnam asegura ^aaí 
tiene ningún destara 
militar en Camboya a- 
retirada en septiembsa ■ 
algo que la comunica 
mática en Phnom P®" 
dera como un hecho.

8 ¡
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tes tplazaí*® el 
fíat ir»*^®®® contra 
s ,s 7 principales
i exigentes del 

lis argelino
ÍEfei ARGEL. (Efe).- El proceso 
»¿ ,»los siete principales din- 
iprm Ates del Frente Islámico de 
»« ución (FIS) detenidos des- 
y^ el pasado 30 de junio, se 

snto? lazó indefinidamente al deci- 
in¿ I un Tribunal militar que su 
y mí ímcción comience de nuevo.

Esto indicaron ayer fuentes 
liciales al referirse a la deci- 
ndel Tribunal militar de Bli- 

2 45 kilómetros de Argel, 
^ lúe la demanda de los abo- 

¿os de los acusados, entre 
^‘ (OS Abasi Madani y Alí Ben- 

iddoí db de petición de libertad 
ovisional para sus defendidos.

leado
e
zaviUe

C
Z3

parla 
ionyi

Es la cuarta vez que los abo
nos pedían la libertad pro- 
ional, tras declararse incom- 
lente para ello un Tribunal’bient .>sa¡. ünario y permanecer blo- 

o de ^(^^ '^ instrucción del pro- 
2 [' io al negarse a comparecer 

, . le el juez militar los dete- 
Jgl’’^ los, alegando que lo mismo 
.Q 7 bían hecho el ex Primer

” tetro Mulud Hamnich y el.

oasai 
jara

ministro del Interior, Moha- 
¡d Salah Mohamedi.

Inicialmente estaba previsto procesarlos por “traición a la patria”

Los golpistas soviéticos serán 
acusados tan sólo de complot
La condena podría oscilar desde los 10 años de cárcel a la pena capital

nes¿ 
ara ■ 
a los 

da al 
fensa 
de la'

El FIS acusa a Hamnich y 
temedi de ser los principa- 
responsables de los distur- 

)s del pasado mes de junio, 
los que murieron 55 per-

las y 366 resultaron heridas, 
mn las cifras oficiales, y que 
acarón a la implantación del

"■ ado de sitio durante 117 días.
Con esta decisión de los diri-

11

Ito

otes del FIS, o bien pueden 
t obligados a presentarse o 
a la instrucción del proceso 
mienza de cero” y, en este 
10, su detención podría man- 
lerse largo tiempo.
Por otra parte, el primer 
tetro argelino, Ahmed Gho- 
i, desea que la Comunidad

(Efe)- ™pea “muestre su solidari- 
ei ; J económica y financiera si

mjxui ®K que la democracia se 
)s dd tete en este país”.

Los quince acusados de la 
intentona de golpe de esta
do de agosto pasado com
parecerán ante el tribunal 
por complot e intento de 
tomar el poder, pero no 
por traición a la patria, 
como estaba previsto ini
cialmente, declararon ayer 
marte, en conferencia de 
prensa, los fiscales del 
caso.

MOSCU. (Efe).- El fiscal 
general de Rusia, Valentin 
Stepankov, y el vicefiscal 
general, Evgueni Lisov, que 
encabeza la instrucción del 
sumario, comunicaron que los 
150 tomos que recogen los 
resultados de la investigación, 
de unas 300 páginas cada uno, 
han sido entregados a los acu
sados y a sus abogados, y aho
ra el inicio del juicio sólo 
depende de la rapidez con la 
que estudien los cargos.

Los fiscales comparecieron 
ante la prensa en momentos 
en que que varios medios 
denunciaron “intentos de 
relegar al olvido los sucesos 
de agosto pasado”, y afirma
ron que el proceso judicial 
comenzará en cuanto los acu
sados conozcan los cargos que 
se les imputa.

Los quince principales gol- 
pistas, tres de los cuales fue
ron puestos en libertad con
dicional por motivos de salud, 
serán juzgados según el artí
culo 64 del Código Penal 
ruso, por el que podrían ser 
condenados a la pena capital 
o a una condena de 10 a 15 
años de prisión.

Actitud de Gorbacbov

Los fiscales del caso descartan la implicación de Gorbachov.

3nf¡n! En una entrevista que se 
tim» fe ayer el diario de Bru-
itest s “La Libre Belgique”, la
alesi ®era que concede tras los
mg Ionios acontecimientos políti- 

5 de su país, Ghozali aseguró 
el principal problema de

2 syp Íflia no es político ni cons- 
^onal, sino “económico y 

^^) y el Islam no tiene nada

obieí
arioi

zedí 
;n oí 
;12- íver con ello”.

Ambos fiscales descartaron 
la implicación del ex presi
dente soviético, Mijail Gor- 
bachov, en el complot, aun
que, según declaró Stepan
kov, “algunos de los acusados 
insisten en que indirectamen
te Gorbachov les dio luz ver
de para realizar las acciones 
que tenían previstas”.

Lisov añadió que el ex pre
sidente soviético “dio a enten-- 
der a los golpistas que no 
estaba con ellos”, pero “al
gunas peculiaridades de su 
carácter dieron motivos para 
que los organizadores del gol
pe confiasen en que en cierta 
etapa él podría apoyarles”.

También rechazaron las 
opiniones de la prensa con
servadora de que el proceso 
debe ser suspendido debido 
a la desaparición de la URSS, 
contra cuyo poder atentaban 
los golpistas, pues sus órdenes 
eran obligatorias para todos 
los dirigentes y ciudadanos, 
con lo que afectaban los inte
reses de Rusia y de las demás 
repúblicas.

Stepankov y Lisov afirma
ron que el golpe de agosto 
fue meticulosamente prepara
do y a los acusados les fueron 
intervenidos un centenar de 
documentos que posterior
mente sirvieron de base para 
los decretos del “Comité 
Estatal del Estado de Emer
gencia” que asumió el poder 
tras el aislamiento de Gor
bachov en Crimea.

En ellos estaba previsto 
abolir los Soviets (organismos 
electos), así como las insti
tuciones ejecutivas, y^ “en 
resumen, retrotraer al país a 
su situación de 1984”, anterior 
a la “perestroika”.

Plan 
trazado por 
los golpistas

La decisión definitiva 
fue adoptada en una 
reunión de los golpistas 
celebrada el 17 de agos
to en el “objetivo 
ABC”, mansión del 
Comité de Seguridad 
del Estado (KGB) en 
las afueras de Moscú, 
destinada para “reunio
nes confidenciales”.

En cuanto a los 
métodos, Stepankov 
citó el proyecto de un 
decreto presidencial 
que permitía los “fusi
lamientos de violado
res, atracadores y ban
didos en el lugar del cri
men, sin juicio ni inves
tigación previos”.

También disponían 
de un plan de asalto de 
la “Casa Blanca”, sede 
de la dirección rusa, 
pero no se decidieron 
a llevarlo a cabo debido 
a que la presencia de 
multitudes de partida
rios del presidente ruso, 
Boris Yeltsin, ocasiona
ría miles de víctimas.

El Reino Unido 
estudia enviar 
más tropas a 
Irlanda del 
Norte

LONDRES. (Efe).- El Reino 
Unido estudia enviar más tro
pas a Irlanda del Norte y el 
fracaso de las negociáciones. 
para un autogobierno del Ulster 
podría aplazar indefinidamente 
una solución a este complicado 
problema. El Gobierno británi
co está sometido a una fuerte 
presión por parte de los líderes 
de la mayoría protestante de 
Irlanda del Norte para que 
envíe mas tropas á la provincia 
ante la nueva ola de atentatos 
terroristas del Ejército Republi
cano Irlandés (IRA).

Un total de 17,500 soldados 
británicas se encuentran actual
mente en Irlanda del Norte, el 
mayor número desde hace diez 
años.

El Gobierno no quiere, en 
principio, aumentar significati
vamente esta presencia mien
tras pone en práctica los planes 
de reducir el Ejército de 140,000 
a 104,000.

El primer ministro británico, 
John Major, hizo el lunes una 
inesperada visita a Belfast, en 
el mismo día en que se enterra
ban los siete empleados de la 
construcción muertos en un 
atentado del IRA el viernes.

Major fue zarandeado en las 
calles de la ciudad por la gente 
que • le pedía una mayor pro
tección de los ataques terroris
tas y le instigaba a despedir al 
ministro para Irlanda del Norte, 
Peter Brooke.

Brooke ofreció anteanoche 
su renuncia a Major, que fue 
rechazada, despues del escán
dalo que ha causado su par
ticipación en un programa de 
televisión de Dublín, donde 
cantó “My darling Clementine”, 
unas horas después de cono
cerse el saldo de muertos del 
atentado del IRA. La organi
zación terrorista justificó este 
atentado al alegar que los 
empleados estaban trabajando 
en unas instalaciones militares 
para el Ejército británico y que 
seguirá atentando contra “los 
traidores y colaboracionistas 
con el ejército invasor”. Los 
diputados Unionistas del Ulster, 
liderados por el ultraderechista 
reverendo Ian Paisley, han pedi
do a Major la cabeza de Brooke 
por su “insensibilidad” y por
que, según ellos, ya no les mere
ce confianza.
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El guitarrista 
Alvin Lee inicia 
hoy su gira 
española en 
Barcelona

BARCELONA. (Efe).- El 
guitarrista de blues-rock Alvin 
Lee actuará hoy en la sala 
Zeleste 2 de Barcelona en una 
gira española que le llevará pos
teriormente a Madrid (día 23), 
Puente la Reina (Navarra, día 
24) y Deva (Vizcaya, día 25).

Nacido en Nottingham (In
glaterra) en 1944, Alvin Lee se 
crió en un ambiente de blues 
y jazz y con trece años fundó 
su primer grupo, “The Jailbrea- 
kers”, mientras, que con quince 
conoció al bajista Leo Lyons, 
con quien integró “The Jay- 
birds”.

Posteriormente, ingresaron 
en la banda Rick Lee, batería^ 
y Chick Churchill, teclados, 

, cambiando el nombre del grupo 
por el de “Ten Years After”, 
banda que practicó una fusión 
de blues y rock.

Ten Years After empezó a 
grabar en 1967 y poco después 
sus componentes se fueron a 
vivir a Estados Unidos, donde 
su popularidad creció • rápida
mente, sobre todo después de 
que en 1969 el grupo actuara 
en el Festival de Woodstock.

Así, Alvin Lee consiguió una 
gran fama y fue considerado 
uno de los guitarristas blancos 
más brillantes, comparable a 
Eric Clapton, John Mayall, Jeff 
Beck, Jimmy Page o Johnny 
Winter.

Los cuatro componentes ori
ginales se mantuvieron hasta 
1975, grabaron diez elepés y 
obtuvieron éxitos importantes 
con canciones como “I’m going 
home”, “Love like a.nian’Vo 
“Fd love to change the world”.

Modificación en 
el reglamento de 
los premios 
Príncipe de 
Asturias

OVIEDO. (Efé).- El regla- 
mentó de los premios Príncipe 
de Asturias incluye este año una 
modificación con respecto a 
ediciones anteriores, al supri
mirse el artículo por el que se 
permitía a los miembros de 
cada jurado presentar sus pro
pios candidatos una vez inicia
das las deliberaciones.

La Fundación “Príncipe de 
Asturias” ha remitido hasta la 
fecha unos 15.000 ejemplares 
del Reglamento y Bases del 
concurso a instituciones y per
sonalidades de todo el mundo 
en las que se les invita a la 
presentación de candidaturas, 
en un intento de conseguir la 
máxima pluralidad posible.

Los galardones mantienen las 
ocho categorías dentro de sus 
respectivos ámbitos; países de 
lengua española para el premio 
de Lettas; naciones de la Comu
nidad Iberoamericana para los 
de Artes, Ciencias Sociales, 
Investigación Científica y Téc
nica, y Comunicación y Huma
nidades; los galardones de 
Deportes, Cooperación Interna
cional y Concordia se amplían 
ü ámbito internacional.

Presidió la recepción oficial en el Palacio Real y un concierto extraordinario

La Reina Sofía inauguró la 
capitalidad cultural madrileña
Don Juan Carlos, que sigue su recuperación, no pudo asistir a la recepción

Una. recepción en el Pala
cio Real y un concierto 
extraordinario en el Audi
torio Nacional, actos 
ambos presididos por la 
Reina Sofía, marcaron 
ayer el inicio ofícial de la 
capitalidad de Madrid 
como 'Sede europea de la 
cultura en 1992.

MADRID. (Efe).- Al 
mediodía. Doña Sofía recibió 
en audiencia en el Palacio 
Real a los miembros del Con
sorcio Madrid-92 -integrado 
por el Ministerio de Cultura, 
Comunidad y Ayuntamiento 
de la capital española- cuyo 
Comité de honor preside la 
Reina.

El Rey Juan Carlos, cuya 
presencia en esta repecpción 
estaba inialmente prevista, no 
pudo asistir a la misma ya 
que prosigue la recuperación 
de la lesión que sufrió en su 
rodilla derecha las pasadas 
Navidades.

Entre otras personalidades, 
fueron invitados a la recep
ción el alcalde de Madrid, 
José María Alvarez del Man
zano; el presidente de la 
Comunidad, Joaquín Legui
na, y el director general del 
Consorcio Madrid-92, Pablo 
López de Osaba.

También asistieron delega
ciones de los países de la CE 
y varios alcaldes de las ciu
dades europeas que fueron o 
serán en el futuro capitales 
culturales de Europa, entre 
ellos los de Atenas, Glasgow, 
Dublín, París, Florencia,

De ellos, el veinte por ciento no responde a los tratamientos convencionales

Unos 150.000 españoles sufren 
habitualmente crisis epilépticas

BARCELONA. (Efe).- Unos 
150.000 españoles padecen epi
lepsia, y de ellos el 20 por ciento 
no responden a los tratamientos 
convencionales, según se puso 
ayer de manifiesto en un sim
posio sobre esta enfermedad 
celebrado en Barcelona.

Bartolomé Oliver, miembro 
del comité organizador del 
encuentro, explicó a Efe . que 
en el simposio se debatirán los 
tratamientos de estos enfermos 
y los resultados obtenidos en 
las operaciones llevadas a cabo 
para curar esta dolencia, que 
está provocada por descargas 
anormales de neuronas en el 
cerebro.

Síntomas comunes

Convulsiones, estados de 
ausencia o automatismos, que 
son movimientos repetitivos 
anormales e inapropiados, son 
algunos de los síntomas más 
comunes de esta patología que 
puede aparecer en cualquier 
momento de la vida.

Precisó el facultativo que

Doña Sofía, siempre presente en los principales actos culturales del país.

Amberes y Lisboa.
Tras esta recepción, el 

Consorcio Madrid-92 ofreció 
un almuerzo a las delegacio
nes invitadas en los jardines 
de Cecilio Rodríguez en el 
madrileño Parque del Retiro.

El acto central de esta jor
nada inaugural de la capita
lidad europea de Madrid lo 
constituyó el concierto 
extraordinario de la Orquesta 
y Coros Nacionales de España 
(OCNE) que, presidido tam
bién por la Reina Sofía, tuvo 
lugar por la tarde en el Audi
torio Nacional de Música.

El programa de este con
cierto extraodinario, que diri
gió el maestro Víctor Pablo

I

Simposio sobre la epilepsia en Barcelona.

sólo se considera epiléptica a 
la persona que ha sufrido varias 
crisis de repetición, que pueden 
ser hasta 50 en un día, y no 
a la que aisladamente ha pade
cido algún síntoma.

Según el doctor Oliver, la far
macología ha conseguido que 
la mayoría de los afectados ten
gan un excelente pronóstico y

Pérez, incluyó el estreno 
público del “Preludio 
Madrid-92” del compositor 
Cristóbal Haffter, el concierto 
para violín y orquesta de José 
Luis Turina, y la Sinfonía n. 
4 de Gustav Mahler.

Con esta sesión musical, 
que fue retransmitida en 
directo por la segunda cadena 
de TVE, se inició el ciclo sin
fónico que, bajo el título 
“Nuestras orquestas”, ofrece
rá su programación durante 
todo el año y que incluye bajo 
la denominación genérica 
“Hora española” una serie de 
conciertos a cargo de las prin
cipales orquestas de diferen
tes ciudades españolas.

que incluso algunos de ellos se 
consideren curados tras varios 
años sin padecer crisis epilép
ticas.

Oliver señaló que desde hace 
cinco años opera junto a otros 
colaboradores algunos tipos de 
epilepsia, aquellos que se tiene 
localizado su origen, y que en 
64 intervenciones practicadas 
han obtenido resultados posi
tivos en un 90 por ciento de 
los casos.

Las operaciónes más frecuen
tes de epilepsia son aquellas en 
las que el origen se encuentra 
en el lóbulo temporal, y la inter
vención consiste en extirpar el 
tejido cerebral de la zona afec
tada mediante la técnica de la 
microcirugía.

Al encuentro de Barcelona 
asistieron un centenar de neu
rólogos especialistas en esta 
patología, entre los que se 
encuentra el presidente de la 
Liga Internacional contra la 
Epilepsia y destacados inverti- 
gadores europeos y norteame
ricanos.

Dos aeronautas 
inician hoy la 
travesía en globo 
entre España y 
América

VALVERDE. (Efe).- Los 
aeronautas Jesús González 
Green y Tomás Feliú procedie
ron ayer a los preparativos fina
les para el viaje en globo Espa
ña-América que tienen previsto 
iniciar esta tarde desde la isla 
de El Hierro, la más occidental 
de Canarias.

Los expedicionarios recibie
ron ayer una comunicación des
de el Instituto Nacional de 
Meteorología en la que se les 
avisa de que se dan las con
diciones atmosféricas adecua
das para iniciar el vuelo.

Estas condiciones deben ser, 
según explicó González Green 
a Efe, la existencia de un viento 
norte-nordeste lo suficiente
mente fuerte que les permita 
llegar hasta Cabo Verde, paw 
allí poder aprovechar la acción 
de los alisios y emprender rum
bo a América.

La travesía se inscribe en 
actos del V Centenario y 
su organización colaboran 
Instituto Nacional de Meteor_■ 
logia, el Real Aeroclub d 
España, la Asociación Español 
de Pilotos, vanas í«stttucio 
y una conocida firma de c 
que ha aportado los 70 mi 
que cuesta la iniciativa.

Pretenden batir la marca de 
________permanencia ___

Los dos aeronautas P^® 
den batir la marca <^® P j^co 
nencia, que esta en c ^^^^^ 
días; la de cubrir ¿g 
este-oeste, dos veces intenta.. 
pero no culminada, y 
tancia. ore- 

visto para el día 20, s ^^^^ 
rado hasta la que borrasca y un A’* 
permitiera que en P „ la 
salida el viento sopl^ ne- 
suficiente fuerza para ? ,.^.^. 
gar el globo, denominado 
dad de Huelva > coger 
millas al sur-suroeste P j,^ 
los alisios a la altura de 

Verde. rig- esta
Para la deteccio ^^.^p. 

situación climática j^jjai de 
do en el Instituto un 
Meteorología, ^® tgorólogn-’ 

7osé Luis cama- 
dirigido por Jo ^jgj^tos ali 
Cho, que estudia 1 ^^^^ ^¡¡05 , 
sios desde hace 
medio. .tas reali2^'

Los dos aíf^nautanzann®®; 
ron ayer pruebas . j^ fuer 
to de sondas P®’’® y tiene za del viento en anulár 
previsto *®''^!f,Ho en 
prueba de Tacnf»';

JX?&&T^ 

Grlen”quier¿7¿“/e»5 

viento soplan que 
ra, la zonu de c^‘ 
elegido de 
delicada opera 
el globo. . viaje 

previsto entr z^jas /«P g 
y los "r as antedice-

“ * Veo«2"’c;isidl*^ 
la altura de J ^^ 
®®'  ̂J ovechaudo 
ColOnyfP5°Los. 
mos vientos
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S Semifinales de ¡a Liga provincial juvenil

bo El Unifrío Tomelloso ganó a la SDM 
Alcázar solamente por una canasta

El Deportivo 
Retamar dio 
buena cuenta del 
Carburantes 
Tomelloso

Los 
’,ález

Altísimos honorarios arbitrales para estas categorías de juveniles J.G.
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En Tomelloso tuvo lugar 
un encuentro de Balonces
to juvenil en el que hubo 
una nota desagradable con 
respecto a los honorarios 
arbitrales puesto que 
cobraron unas dietas supe
riores a siete mil pesetas. 
Esta situaciones ayudan 
uiuy poco al deporte base.

___Jesús GALLARDO

68 Unífrío Tomelloso: Cha- 
(1), Díaz (6), Sánchez 

(¡2), Caballero (29), Marta, 
Casero (7), Serrano (13) y 
Jiménez.

^^ ^^^- Alcázar. García 
Ubeda (9), Pastor (4), 

ramagua (4), Villarejo (8), 
uzano (4), Cominio, Tejera 
U). Gómez (17), Pintor (6) y 
Aciano (8).

'Arbitros: González y Parra, 
^ Ciudad Real. Raros en el 

^i’bitraje y más raros en cuan- 
® a las tarifas arbitrales que 

Pi’esentaron. Más de dieciséis 
pesetas fue lo que cobra- 

mi 4 ^^^ ^'^^ ^^^ ^^ ^’^l^® 
J de dietas. Bien está que 

i ^^^ ^^ distancia y
P/ a hora intempestiva, pero 
la ° ^^^ z^^ demasiado para 

1 ^^^ ®®- E^ dema-
competición 

P ovincial y en juveniles. Así 
^^ baloncesto y 

los equipos.
partido se 

a no por la noche
de 1 ^^ ^^^ ocho y media 
Pero^ ^^^^^‘ Poco público 
frío ^^^ animoso y bastante 

domin j y oe pasar a ser 
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Victoria apretada de los tomelloseros 

diez puntos en los minutos 
finales para perder tres opcio
nes de balón al final y vencer 
los locales por sólo dos pun
tos.

Juego igualado

El partido comenzó con 
juego igual por los dos equi
pos y los dos defendiendo en 
zona que hacía que los rebotes 
se cogieran en canastas. Se lle
gó al minuto 5 con 9-7 y desde 
entonces la ventaja de la pri
mera mitad fue siempre foras
tera. El mayor acierto en el 
tiro de los alcazareños hizo 
que poco a poco se fueran 
en el marcador y las ventajas

^x
.í

se mantenían entre 4 y seis 
puntos siendo de 4 en el ecua
dor de la primera mitad, 13-17, 
y tras ser seis en el minuto 
15, 21-27, se mantuvo en 2 al 
final de los primeros 20 minu
tos, 31-33.

La segunda mitad fue mejor 
de los juveniles locales que 
cerraban mejor el rebote con 
lo que daban pocas opciones 
de segundos tiros a los alca
zareños y también mejoraron 
en el acierto de tiro y así la 
ventaja se igualó, primero, y 
luego fue local. Él partido se 
igualó en el minuto 5 de la 
primera mitad, 41-41, y desde 
entonces la ventaja fue siem
pre local. Llegó a ser de 8

y nueve puntos a dos minutos 
del final pero no se pudo man
tener el tipo y en el último 
minuto tres balones perdidos 
y tres canastas alcazareñas 
dejaron el marcador en ese 
68-66 que deja todo en el aire 
para la vuelta.

Partido de vuelta

Y hablando del partido de 
vuelta hay que decir que se 
iba a jugar el sábado por la 
mañana pero no se presen
taron los colegiados de Ciu
dad Real, que debían estar, 
y el equipo de Tomelloso no 
quiso jugar con colegiados 
alcazareños.

Justa victoria del Cátedra 70 de Malagón 
ante el C.B. Puertollano

Maxi A.
1 el '^^^^^a del domingo 
SvoT® P^b^“ón Poli- 

P'^^rtollano se 
perteneciente

m Puer-

^^e j’^P®’’^^nte el que 
Puerto- 

^^ Mala- 
ataque 

a la hora de 
^^henn PS^^Í^® en el 

'^ H ^’^-^^^deportivo, 
C’^ uV".‘’:^’ “artos 
Sn'’''iniar'’li^‘'° *1“® "° 
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[ "«el” filial^"’’ 5” ‘’“® 

’^l P encuentro
O * ^ fevor

^ ib P^tido^P^.®® durante 
^^7«««« que 

‘leales se dedi-

carón más a estar pendiente del 
árbitro en sus acciones, y hasta 
agredirle físicamente que de 
jugar a Balonmano, que es de 
lo que se trataba.

C.B. Puertollano: Michel, 
Morales, Moncho, Bautista, 
Esteban (1), Vicente (1), Coleto, 
Vizcaíno y Jimenez.

C.B. Cátedra 70 de Malagón: 
Luis Manuel, Joaquín (2), Euse
bio (1), Alemany (5), Quiñi (6), 
Jero (8), Camacho, Roberto, 
Cano, Pruden y Emiliano.

Arbitros: Regular en la pri
mera parte y rematadamente 
mal en la segunda, perjudicando 
de una forma clara al equipo 
loca, en general podríamos 
decir que fue un arbitraje 
anticasero.

Comentario: Comenzaba la 
primera parte poniéndose por 
delante, en el marcador el equi
po visitante, pero rápidamente 
sería reducida esa distancia. 
Esta primera mitad fue bonita, 
igualada tanto en el marcador

como en el juego, con jugadas 
de ambos equipos que hacían 
que el público vibrara y se lo 
pasase bien observando un buen 
partido de balonmano, que al 
fin y al cabo era de la que se 
trataba. Con el resultado de 
empate a nueve goles se llegaba - 
al final de esta primera parte. 
Lo que nos auguraba una 
segunda mitad muy emocionan
te e igualada.

Pero todo lo que esperába
mos de esta segunda mitad se 
vino abajo sobre el minuto 19.

Segunda parte

Comenzaba marcando el 
equipo visitante al inicio de la 
segunda mitad, lo que propi
ciaba que se pusiera por delante 
en el marcador, cosa que no 
dejaría de hacer en todo el par
tido. El equipo visitante tenía 
las ideas claras y hacía goles 
con mucha facilidad, sobre todo 
en contraataque, pillando siem

pre a la defensa local en paños 
menores. Por su parte los de 
Puertollano salieron a la cancha 
totalmente desconcertados 
cometiendo muchas faltas, y 
otras que sólo el arbitro veía, 
lo que propiciaba que más de 
un jugador estuviese dos minu
tos en él banquillo, en general 
un claro dominio del equipo 
visitante que se fue arriba en 
el marcador, sin posibilidad de 
que el equipo de casa pudiese 
hacer nada, ya que para más 
desgracia en el minuto 19 
aproximadamente un jugador 
del C.B. Puertollano, concreta
mente el n- 13 Vizcaíno fue 
expulsado por agredir al cole
giado. Lo que dejaba al equipo 
local en inferioridad numérica. 
Se llegó al final del partido con 
el resultado de 17-22 a favor 
de los de Malagón. Victoria jus
ta del equipo visitante ya que 
en todo momento se tuvo con
centrado y con una claridad de 
ideas bastante diafana.

19 Carburantes Tomelloso: 
Julián, Marquina (1), Ramón 
(2), Reyes, Belló, Boni (1), 
Francisco (5), Donoso (3), 
Becerra (4) y Luismi (3).

28 Deportivo Retamar: 
César, Gustavo, Oscar (6), Gre
gorio (4), Daniel (3), Angel (2), 
José M., Miguel Angel (9), 
Raúl, Benjamín (1), Pulpón y 
Mayoral (3).

Arbitro: García Mas. Amo
nestó a Marquina, por el Car
burantes Tomelloso, y a Mayo
ral por él Retamar. Las exclu
siones fueron para Marquina, 
Ramón, Reyes, por tres veces 
y descalificado, Francisco y 
Donoso por los locales. Por los 
visitantes fue excluido Daniel.

Comentario: Partido jugado 
el sábado por la tarde en el 
Pabellón Municipal de Tome
lloso. Mucho frío y poco público 
en las gradas.

El partido era de los que el 
resultado se puede saber con 
antelación y aunque sólo quede 
saber cuántos serán los goles, 
se sabía de antemano quién 
podía ser el vencedor. Sin 
embargo el equipo local puso 
mucho de su parte para que 
el partido tuviera algo de his
toria y en la primera mitad puso 
en aprietos al conjunto pedro- 
teño. Pero en la segunda mitad 
todo fue coser y cantar y se 
impuso la mayor experiencia de 
los chicos de Dimas y al final 
se impuso la lógica y venció 
Retamar aunque los 9 goles de 
diferencia en el marcador se 
puede considerar como casi una 
victoria. Al principio del partido 
el marcador estuvo igualado, 
aunque siempre con ventajas 
forasteras, gracias al derroche 
de los tomelloseros que ponían 
muchas ganas en defensa y en 
ataque no tenían demasiados 
problemas para resolver y aca
bar en gol. Pero esta también 
fruto de que los de Pedro 
Muñoz se relajaron bastante 
desde el principio y la falta de 
tensión hacía que se consiguie
ran goles. Ya casi al final de 
la primera mitad Retamar se 
lo tomó en serio y los últimos 
ataques locales acabaron en 
balón para el contrario por la 
imposibilidad de hacer gol ya 
que la defensa era muy fuerte 
y nunca se podía superar. La 
segunda mitad estuvo cantada 
y Retamar se fue pronto de una 
ventaja cómoda y empezaron a 
jugar los hombres que no lo 
hacen habitualmente con lo que 
se igualó el partido. Sin embar
go nunca bajó la ventaja foras
tera y las penetraciones en seis 
metros y los pases al pivot eran 
morales de necesidad y los goles 
llegaban. Así fue el partido 
entre tomelloseros y perroteños 
un partido bueno para ambos 
ya que los locales ven como 
pierden uno de los favoritos 
pero por una diferencia peque
ña en relación con otros 
encuentros. Por otro lado los 
de Retamar ganan y siguen 
estando en la segunda posición 
de cara a esos encuentros fina
les que le pueden dar por 
segundo año consecutivo la 
opción de jugar la fase regional.
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Jornada de transición en Primera División de Fútbol-sala en Tomelloso

Apretada clasifícacióii en 2- División, 
en la que manda La Despensa

El Pedro Muñ,, 
ganó a La 
Solana con ug 
árbitro juvenil 
de 14 años i

Varías goleadas pusieron la salsa en la jornada dominguera

^t 
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Í 
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Un triple empate en Primera División, y el inmpre- 
sionante codo a codo en Segunda en los puestos de 
cabeza, es lo más destacado de lo que dio de si la 
Jornada de Fútbol-sala en Tomelloso en donde La Des
pensa fígura como líder solitario de su grupo, seguido 
a un solo punto por el Navamontes.

Jesús GALLARDO

Después de una jornada, la 
pasada, de bastante interés 
por aquello de que hubo cam
bios en la clasificación, esta 
ha sido de verdadera transi
ción por cuanto pocos han 
sido los cambios de posición 
en la tabla o pocas han sido 
las sorpresas que han depa
rado los encuentros. Por con
tra la segunda está que arde 
ya que quedan tres jornadas 
a la A y cinco en la B y hay 
todavía puesto por decidir 
para jugar al ascenso así que 
habrá que ver lo que sucede 
en estas dos jornadas.

Primera División

do en la clasificación ya que 
los resultados han sido los 
normales y lo único ha sido 
que Bolera recupera la segun
da posición en detrimento de 
Avenida por el coeficiente. El 
resto de los resultados son 
normales en los diez primeros 
puestos no ha habido cambios 
y los puntos se mantienen 
igual. Tres equipos empatados 
a puntos, el siguiente a uno, 
dos equipos a cuatro de los 
primeros y otro a cinco es 
como está la tabla en los siete 
primeros puestos. Queda 
mucha tela que cortar pero 
se está destacando este grupo 
y cobrando ventaja con res
pecto a los demás en esta 
categoría.

La Despensa manda en su grupo

2 At. Pedro Muñoz: M» 
domo, José Juan (Javi) tf 
do, Adolfo, Paco, Reyes l 
sés. La Osa, Carlos, Césarp 
dro) y Luismi.

0 La Solana: Justo 1 
Julián, Goyo, Paco, ’s¿ 
Angel, Luis, Muñoz m 
Carmelo y Peluqui.

Arbitro: El colegiado, 
joven del colegio de Cía 
Real, con tan solo 14 aián 
decir más joven que lospr® 
juveniles, tuvo una acepj 
actuación aunque este ene» 
tro debería haberlo pitado' 
árbitro más veterano ya, 
estos equipos se jugabas 
segunda plaza en la tabb, 
clasificación; Requena 
mostró solo dos cartulinas 
rillas una para cada equipojtl 
los locales la vio RosadoyJ 
los visitantes Muñoz. iL

Los resultados de la Jor
nada 11, Primera División son:

C. Reina Sofía, 3 - B. Ave
nida, 6; Cano Baos, 2 - Viton- 
sa, 3; C. Cañas, 0 - C. Moncis, 
5; Dro. Santacruz, 2 - C. José 
y R. Mari, 3; Alquina, 1 - Cisa, 
4; Rincón Andaluz, 5 - Sal- 
consa, 1; Hormigones, 1 Maco- 
tosa, 6; Cano García, 0 Susías • 
y Caro B, 5; Bolera D. Blanco, 
7 - Tacame-Plinio, 2.

La clasificación está así:
Susías y Caro B, Bolera D. 

Blanco y B. Avenida, 19; Cisa, 
18; Rincón Andaluz y Maco- 
tosa, 15; Vitonsa, 14; Cano 
Baos, Cano García y C. Mon
cis, 11; C. Cañas, Hormigones 
y C. José y Rosa Mari, 8; D. 
Santacruz, 7; Alquiman, 6; C. 
Reina Sofía, 4; Tacame-Plinio, 
3 y Salconsa, 2.

Como hemos indicado 
antes pocos cambios ha habi-

Segunda División

Como hemos señalado el 
interés está en esta categoría 
y en este grupo Frutas J. Beni
to, que empató con Marm. 
Herrero, y Bar Tomás, que

Los resultados de la Jor
nada 11, Segunda División A 
son:

Bartomas, 8 - Coop. C. 
Tomillar, 3; C. Angel-M. 
Glez., 4 . Rodrigo y Solana, 9; 
5^ Avenida, 3 - Crismetal, 5; 
Video pub Tecla, 2 - Zorba, 
5; La Despensa, 8- Bricotodo, 
1; Lomas Olmo, 1 - Navamon
tes, 2; Marm. Herrero, 5 - Fru
tas J. Benito, 5.

La clasificación está así:
La Despensa, 21 puntos; 

Navamontes, 20; Lornas 
Olmo, 16; Crismetal, 15; 
Marm. Herrero y Zorba, 14; 
Frutas J. Benito, 13; Bar 
Tomás-D. Bikila, 11; C. 
Angel-M. Glez. y Rodrigo y 
Solana, 7; Video pub Tecla, 
5; Bricotodo y 5® Avenida, 4; 
Coop. C. Tomillar, 3.

ganó al colista, son los únicos 
que tienen opción de jugarse 
un puesto entre los mejores. 
Ambos equipos juegan en la 
próxima jornada, que es la 
penúltima, y quien venza tiene 
mucha opción para entrar 
arriba. Los otros seis puestos 
están prácticamente decididos 
y sólo un suceso importante 
haría que uno de estos equi
pos perdiera su puesto. Dos 
jornadas y el interés que se 
centra én un solo partido.

Los resultados de la Jor
nada 11, Segunda División B 
son:

Nuevo. Tomelloso, 3 - Casa 
Justo, 2; Unifrio, 5 - Prod. 
Marquina, 3; Copermática, 3 
Jimenez-Medit., 5; La Paloma, 
3 - La Pampa, 5; Panad. Feli
ciano, 8 - Ad. Club 70, 2; 
Comato, 3 - Susías y Caro A,

5; Dantony, 2 - Bar Casero, 
5; Bar El Porrón, 4 - Bar M^ 
Cristina, 3.

La clasificación está como 
sigue:

Bar Casero y Susías y Caro 
A, 22 puntos; Dantony y Nue
vo Tomelloso, 17; Bar M- Cris
tina, Comato y La Pampa, 13; 
Jiménez-Medit., 12; El Porrón, 
11; Panad. Feliciano, 10; Prod. 
Marquina y Copermática, 8; 
Casa Justo y Club 70, 3; La 
Palorña, 2 y Unifrio, 0.

La noticia puede estar en 
el partido que ganó Unifrio 
ya que no es normal que este 
equipo gane, no por nada, sino 
por el hecho de que no gana 
habitualmeñte ni esta tempo
rada ni la pasada.

A pesar de todó llevan 0 
puntos ya que tenían dos pun
tos de sanción por una no 
presentación.

Pero el hecho está ahí y 
era el único equipo que no 
conocía la victoria.

El Puertollano estuvo a punto de lograr
la primera victoria de la temporada

MAXI A.

Partido importante para el 
líder, el que se jugó en la maña
na del domingo en Puertollano. 
Por su parte el C.B. Puerto
llano, lo único que se jugaba 
en este partido era el aliciente 
de conseguir su primera victo
ria, ante su público, y a punto 
estuvo de conseguirlo, pero no 
pudo. La cuenta del campeón 
volvió a hacer efecto, y en el 
último segundo se llevaron la 
victoria a casa los de Valde
peñas.

61 C.B. Puertollano: Simarro, 
Guerrero (11), Villar (14), Palo-

J. (7), Sánchez (8), Pozo (18), 
Garrido, De la Torre y Caro.

Arbitros: Sr. Romero, Sr. 
Rodero. La actuación arbitral, 
tenemos que decir que fue muy 
buena, en ningún momento sus 
decisiones perjudicaron a nin
guno de los dos equipos, deja- 

• ron jugar a baloncesto, seña
lando sólo y únicamente la posi
ble en un encuentro de estas 
características.

mo (11), Fernández (7), Ruiz « 
(4), Ortega (14), Arroyo, Ruiz 
y Nieto.

63 Pressing Valdepeñas:
López (2), Muñoz (2), Caste
llanos (4), Almarzo (8), López

Comentario: Se daba 
comienzo al partido, teniendo 
todos en nuestras mentes la 
idea fija de que el C.B. Puer
tollano saldría vapuleado, si a 
la tabla de clasificación nos 
remitimos, último y primer cla
sificado respectivamente.

Pero no fue así, el partido 
se desarrolló por otros derro
teros. El C.B. Puertollano le 
puso valor y ganas, y le plantó

cara al líder, el cual, yo no sé 
si porque confío o porque ya 
no daba para más, pero lo tuvo 
muy difícil y apunto estuvo de 
perder el encuentro. La primera 
parte fue muy igualada, con 
alternativas para los dos equi
pos, hasta el minuto 18, donde 
el Puertollano endosa el líder 
un parcial de 12-0. Las cosas 
se empezaban a poner muy feas 
para los de Valdepeñas que a 
base de tesón, pundonor y la 
buena actuación del jugador n® 
15 (Pozo), del equipo visitante, 
hicieron que se llegara al final 
del encuentro con el resultado 
32-31, a favor del equipo local. 
Una prueba de la concentra
ción, y la organización en el 
juego de los de Puertollano son 
las 4 faltas personales que 
cometieron en toda esta prime
ra parte, 14 cometidas por el

Pressing. Comenzaba la segun
da parte con el resultado ante
riormente citado de 32-31 a 
favor del equipo local. Esto 
motivó a los chavales de Val
depeñas, los cuales se distan
ciaron rápidamente, llegando a 
tener una ventaja considerable 
en el marcador como para 
poder ganar el partido. Así

Goles: 1-0, minuto 67: Ri 
cabecea al poste contrario 
donde estaba situado el poo 
de La Solana.

.2-0, minuto 81: Sandros 
vecha un balón que pierde 
defensa, se planta solo ante, 
to y le bate por bajo.

Incidencias: Excelente o 
de fútbol la que nos ofreá 
estos equipos juveniles el p 
do sábado en el campo 
deportes El Molino de Pe 
Muñoz, que de nuevo re® 
muy poca entrada en un parí 
donde los equipos se jugi 
la segunda plaza del cama 
nato en su primera fase.

Comentario: De motid 
especial podemos caira 

*que tenían ambos equipos 
este partido que desde el 
mer minuto empezó coniu 
mo muy fuerte tanto paral 
chicos que entrena el 
solanero Roso y que no a 
sita apelativos para 
conozca la gente, tan soH 
el nombre. 1

Este equipo venía de va 
en su propio terreno al 1 
junto de Valdepeñas y n 
tanto traían la moral muyj 
para conseguir una buena j 
sificación, pero Jose AnselJ 
es el entrenador local tan! 
había, trabajado muy fuenel 
sus muchachos de cara al 
encuentro y al final sel 
el gato al agua. J

En la primera pane | 
muy pocas ocasiones de, 
para uno y otro equipa 
solo una para los localesp 
terminando la primera p

En la segunda los e? 
salen de nuevo muy f^
son los jugadores loe» 
que disponen de más ocas 
avisando en primer lu£í 
Osa que manda el balón aisiguieron hasta mediada esta ' 

segunda mitad. Poco a poco los te, pocos minutos despi” 
el 67 llegaría el primero 
obra de Reyes, dos 
después Paco jugador W 
za un penalti fuera )' 
minuto 81, el recien 
rado Sandro establece s 
nitivo 2-0, a lo queyí^ 
ción solanera no p»®j

locales fueron entrando en jue
go y neutralizando esta ventaja, 
llegando a empatar a 59, cuan
do quedaban dos minutos para 
el final del encuentro, dándose 
en los últimos 2 mi. un juego 
muy brusco e intenso, desem
bocando en la victoria final del 
equipo visitante por la mínima 
diferencia de dos puntos, siendo 
el resultado final 61-63,. a favor 
del Pressing Valdepeñas.
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Importante éxito de nuestros atletas en la provincia andaluza

El CUA-Horcisa clasificado en segundo 
lugar en el cross sevillano de Itálica

Antonio María Martín entró en quinta posición en Juniors

\Los atletas del CUA-Horcisa de Ciudad Real tuvieron 
\ma destacada actuación en su participación en el Cross 
[de Itálica, celebrado el pasado domingo Junto a las 
bóricas ruinas romanas, sitas en la localidad sevillana
de Santiponce, muy cerca de la capital del Betis.

Manuel del MORAL

El pasado domingo, dia 19, 
ko lugar en la localidad sevi
llana de Santiponce, muy cer
ca de Sevilla y junto a las rui- 
aas de la ciudad romana de 
Itálica, el Cross más impor- 

Itante de cuantos se celebran 
la temporada atlética espa

ñola y que lleva el nombre 
p “Cross de Itálica”, bajo los 
bspicios de la Diputación 
provincial de Sevilla.
| En este importante acon- 
poimiento deportivo, se die- 
p cita los mejores atletas del 
podo, entre los que figura- 
p Kalid Skad, que logró la

victoria; el segundo clasificado 
fue. Kipiego Koropia; el ter
cero Wilriam Koeech. Igual
mente figuraraon entre los 
participantes el español José 
Luis González, que logró cla
sificarse entre los ocho mejo
res. El ganador, Kalid Skad 
batió el récord del circuito.

Los juniors

En la categoría de juniors, 
el CUA-Horcisa de Ciudad 
Real logró quedarse el segun
do por equipos, tras una fede
ración de clubs de ’gr^n cate
goría t^dos ellos.

En cuanto a las posicines

en las que entraron los atletas 
del equipo de nuestra capital, 
fueron estas:

5®: Antonio María Martín, 
que en toda la carrera se man
tuvo en los puestos de. cabeza.

12®’: Augusto Arcos Muñoz.

24^^: Gregorio Fernández 
Córcoles.

25^: Rubén Arribas Mon
teagudo.

62^: Juan R. Flox Donoso.

Próximas competiciones

La próxima cita para los 
chico que entrena Olayo Luis 
Fernández será el próximo 
domingo . en el campeonato 

• regional de Castilla-La Man
cha, que tandrá lugar en la
localidad albaceteña 

- Villarrobledo.
de

En esta competición, los
atletas de CUA-Horcisa de

Ciudad Real, son firmes can
didatos a la victoria, y sobre 
todo van a mejorar su cla
sificación del año 1991 en el 
que quedaron en cuarto lugar 
por equipos.

La meta de estos jóvenes 
atiestas está puesta en los 
campeoñatos de España, que 
van a tener lugar en la loca
lidad giennense de Guarro
mán el próximo día 23 de 
febrero. Sus ilusiones están en 
quedarse entre los cinco mejo
res equipos de España de esta 
modalidad deportiva.

Como recordarán los aficio
nados a este deporte, el 
CUA-Horcisa de Ciudad 
Real, especialmente su'equipo 
de junior, lograron una exce
lente clasificación en la recien
te carrera “del Pavo“ corrida 
en Ciudad Real en la tarde 
dél último día del año 1.991.

El At. Puertollano demostró su categoría
y gano

RUIZ PEINADO

planzanares C.F.: Castilla, 
P®n, Miky, Pocho, Sergio, 
Fía, Manolo, Chulé (Che-. 
r ^ejo, Eugena y Juli 
Rrona).
Lítico Puertollano: Agui- 
H^mín, Santi, Pardo, Fer- 
U’. ^yuso, Miguel, Ponce 
E ^®o), Diaz (Alfonso), 
F (Nieva) y Javi (Oscar).

Sánchez Rodríguez.
Tenía que pensárselo 

f*® este hombre su con-

con claridad en Manzanares
tinuidad como colegiado. Ense
ñó tarjetas amarillas por el 
Manzanares a Castilla, Men
chén, Sergio y Chulé y roja 
directa a Miky, por el Puer
tollano, amarilla para Ayuso.

Goles: 0-1, minuto 22. Castilla 
hace penalty que transforma 
Ponce; 0-2, minuto 23. Javi des
de fuera del área, bate a Cas
tilla; 0-3, minuto 37. Fernando 
en falsa salida del meta; 1-3, 
minuto 69, Eugena de tiro cru
zado con la izquierda; 1-4, 
minuto 77. Oscar por velocidad

se lleva a Sevilleja, Sergio no 
le cierra y de fuerte tiro marca.

Comentario: El At. Puerto
llano ha sido el mejor equipo 
de juveniles que ha pasado por 
Manzanares en la presente tem
porada, donde prevalecía con 
una sólida defensa y con un cen
tro de campo con perfecto enla
ce con la vanguardia. Todos los 
saques de puerta tanto de por
tero como de área eran cogidos 
por los de Puertollano, teniendo 
además de ser mejores a un 
Manzanares que ha dado

muchas facilidades, en el centro 
del campo no se marcaba, no 
había el sacrificio e incluso de 
lucha de otras veces sin saber 
porque y en defensa se anda 
muy lentos, sobre todo por el 
centro, con un Sergio que está 
totalmente bajo de forma y 
fuerza, aunque una de las juga
das claves del partido estuvo 
cuando Camarena a puerta 
vacía mandó el balón en semi
fallo no • aprovechando el posi
ble 3-2, cuando el Manzanares 
lo estaba haciendo mejor.

Celebrada la 
fase final de los 
campeonatos de 
Natación de 
Alcázar

Juan LOUZAN

Los campeonatos de Nata- 
cióri de Alcázar de San Juan 

• han tenido lugar con gran asis
tencia de aficionados y crono- ^ 
metrados por árbitros de CNA 
de Alcázar y Campo de Crip
tana, participaron 20 clubes y 
370 nadadores, programados en 
189 series, repartidas en tres jor
nadas: sábado tarde y domingo 
mañana y tarde.

La organización estuvo diri
gida por Luis Alberto Cabanas, 
bajo el patrocinio de la Fede
ración Territorial Castella
no-Manchega ' de Natación, 
Delegación Provincial de Ciu
dad Real y Club Natación Alcá
zar de San Juan.

Cada nadador podía partici
par en tres pruebas individuales . 
y en todos los relevos. Los gru
pos de edad masculina eran 
establecidos para los nacidos 
entre 1978 y 1974 y los de edad 
femenina para las nacidas entre 
1979 y 1976. Los absolutos más- 
culinos eran para los nacidos 
antes de 1973, y los femeninos 
para las nacidas antes de 1975. 
Se nadaron 38 pruebas en 189 
series.

Se entregaron medallas a las 
tres mejores marcas en cada 
prueba y grupo, y trofeos a los 
tres primeros clubes en la cla
sificación total masculina y 
femenina. En absoluto mascu
lino y femenino, los junior esta
ban comprendidos en los naci
dos entre 1974 y 1976 los pri
meros, y las nacidas en 1976 
y 1977 las segundas. El grupo 
infantil participaron los mascu
linos nacidos en 1977 y 1978 
y las féminas nacidas en 1978 
y 1979.

Se destacan las marcas regis
tradas por los campeones de 
España hermanos Moltó y 
Ricardo Berrio, del CN Altán- 
tida, de Albacete. Fue una gran 
azaña la conseguida por el alca- 
zareño Lorenzo Requena, que 
en 50 m. libres alcanzó un regis
tro de 26.20, la segunda mejor 
marca de todas. Levantaron 
mucha, espectación lá series por - 
equipos: En absoluto masculino 
fue campeón Los Alcores, de" 
Talavera, con 58 puntos; segun
do Toledo con 51 puntos y ter
cero PDM de Guadalajara con 
21 puntos; C.N. Alcázar alcanzó 
el 5® lugar con 12 puntos, siendo 
un digno puesto. En absoluto 
femenino fue campeón el C.N. 
Atlántida, de Albacete, con 96 
puntos; Subcampeón C.N. Gua
dalajara, con 71 puntos y tercero 
con 23 puntos. En el grupo de 
edad masculino primero es C.N. 
Atlántida, de Albacete, con 184 
puntos; segundo C.N. Guada
lajara, con 161 puntos y tercero 
.PDM de Guadalajara, con 78 
puntos. Sexto C.N. Alcázar con 
17 puntos. En categoría feme
nina fue campeona el C.N. 
Guadalajara con 138 puntos, 
segundo C.N. Neptuno, de 
Albacete, con 75 puntos y ter
cero C.N. Toledo, con 65 pun
tos. El sexto lugar, con 26 pun
tos, fue para el C.N. Alcázar. 
DÚrante los actos,, le fue 
impuesta al alcalde de Alcázar, 
Anastasio López Ramírez, la 
inignia de oro de la Federación 
territorial de Natación.
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Rojiblancos y azulgranas tienen que remontar marcadores ante Oviedo y Valencia en Copa del Rey

Atlético y Barcelona, con problemas 
para acceder a los cuartos de final

Luis Suárez 
fírmó con el 
Inter de Milán 
un contrato po 
tres años

El Real Madrid juega en Burgos un partido de trámite tras la victoria del Bernabéu

El Atlético de Madrid, que 
deberá superar un 1-0 en 
contra ante el Oviedo, y 
el Barcelona, que juega 
ante el Valencia y perdió 
en la ida por 2-0, son los 
equipos que más compro
metida tienen su clasifíca- 
ción para los cuartos de 
fínal de la copa del Rey.

MADRID (Efe).- El Atlé
tico, que recibe al Oviedo con 
la sorpresa de la ausencia de 
Schuster, atraviesa por un mal 
momento tras las.derrotas en 
Liga frente al Logroñés y 
Deportivo de la Coruña y se 
juega ante los asturianos gran 
parte del éxito de esta tem
porada.

El Oviedo tampoco marcha 
bien en la competición de la 
regularidad. El domingo per
dió en su estadio ante el Alba
cete, pero acude al Calderón 
con un 1-0 a su favor y con 
la tranquilidad de saber que 
tiene mucho que ganar y poco 
que perder.

El Barcelona lo tendrá 
todavía más difícil ante un 
Valencia pletórico de moral 
y convencido de sus posibi
lidades tras derrotar al líder 
de la liga, Real Madrid.

El holande Gnus Hiddink, 
entrenador del Valencia, no 
podrá contar con el defensa 
Quique Flores, aquejado de 
un fuerte proceso gripal.

Hiddink indicó ayer que su 
equipo necesita marcar un gol 
en el Camp Nou para superar 
la eliminatoria y reconoce que 
el Barcelona es un potente 
rival con el que “puede suce
der cualquier cosa”.

El Real Madrid juega en 
Burgos un partido de trámite

Javier Clemente retorna al Español casi
tres anos después de que fuera destituido

EI Atlético de Madrid juega hoy un difícil partido frente al Oviedo en el Manzanares.

después del 4-0 de la ida. El 
guardameta Jaro tendrá una 
nueva oportunidad y el delan
tero mexicano Hugo Sánchez 
se quedará esta vez en 
Madrid, mientras que el joven 
Alfonso saltará al terreno de 
juego.

El Deportivo de la Coruña 
recibe en Riazor al Osasuna 
con un 3-2 adverso. La victoria 
en Cáceres ante el Atlético 
animará al público, que puede 
ser decisivo en el resultado 
final entre dos equipos que 
disputarán una eliminatoria 
que se presenta igualada, aun
que con cierta ventaja para 
los coruñeses, tanto por jugar 
en casa como por el buen par

tido que realizaron en el par
tido de ida, donde llegaron 
a tener un 0-2 a favor.

El Athlétic de Bilbao debe 
superar la eliminatoria ante el 
Betis. El empate a uno con
seguido en el Benito Villama
rín le hace ser favorito en esta 
ronda de octavos.

El Spórting de Gijón deberá 
hacer lo mismo ante urí 
modesto Benidorm,, que bas
tante hizo con empatar en su 
estadio y que ya ha superado 
muchas eliminatorias.

El Sevilla juega en el Sán
chez Pizjuán ante el Murcia. 
Espárrago podrá contra con 
el yugoslavo Suker, un hombre 
importante en su esquema.

El Logroñés, que perdió en 
la ida’por 2-0 frente al Cas
tellón, deberá superar la fuer
te defensa de los albinegros, 
que intentarán hace valer el 
buen marcador obtenido en 
Castalia en un partido donde 
los castellonenses se impusie
ron con relativa comodidad.

Encuentros de vuelta de 
octavos y resultados en la ida:

Burgos-Real Madrid (0-4) 
Atlético de Madnd-Oviedo 

(0-1)
• Spórting-Benidorm (1-1) 
Logroñés-Castellón (0-2) 
Deportivo-Ósasuna (2-3)
Ath. Bilbao-Betis (1-1)
Sevilla-Murcia (1-1)
Barcelona-Valencia (0-2).

MILAN (Efe).- El téc 
español Luis Suárez ha sus» 
con el Inter de Milán un i 
trato trienal que le obliga 
el momento, a hacerse c 
de la dirección técnica dele 
po hasta ef finar de la pres 
campaña y, después, según 
resultados, se decidirá su 
tenor cometido en la enti

Luis^ Suárez, quien fue 
sentado ayer, martes, ofi 
mente a los medios infoi 
tivos como nuevo técnico 
Inter de Milán, en sustitu 
del dimitido Corrado Orrio 
mostró muy satisfecho de 
gresar” al club interista, e 
que ya estuvo como jugad 
entrenador.

”Estoy plenamente sai 
cho. Lo único que puedo i 
es que soy muy feliz y qn 
hayan acordado de mí n 
senta una gran alegría y un 
honor. Espero poder dw 
al Inter Milán todo lo quí 
ha proporcionado”, dijo 
Suárez durante su presentí 
a los medios informativos.

El nuevo técnico inte 
señaló que llega al Inter 
el propósito de remontare! 
lo de un gran equipo, 

«actualmente está bajo enh 
sificación” y, como mínimo 
grar la calificación par 
próxima Copa de la UE

Suárez, sobre la táctica 
empleará el equipo a part 
ahora, que al parecer supe 
el abandono de la zona, 
“Debo hablar mucho coi 
jugadores, ver como se era 
tran, y, también, sus tende 
técnico-tácticas; después, 
diré yo”. .

”En estos momentos, k 
importante son los resull 
Haremos también un buei 
go, pues es el propio jue 
que trae los puntos. Si hay 
na cosa que remediar i 
equipo, espero aislaría y i 
diario lo más pronto pe 
Si estoy aquí es pereque 
que puedo echar una man 
deseo ser aceptado sólo 
hacer de pararrayos”, cor 
Luis Súarez.

Unidad del equipo

BARCELONA (Efe).- El 
entrenador vasco Javier Cle
mente, que se comprometió 
ayer con el RCD Español, 
retorna a la dirección del equi
po blanquiazul casi tres años 
después de que fuera destituido 
como técnico del conjunto de 
Sarriá. Clemente dirigió al 
Español en las temporadas 
1986-87,1987-88 y fue destituido 
mediada su tercera temporada 
en el conjunto españolista. Su 
máximo logro con el conjunto 
blanquiazul fue la consecución 
del subcampeonato de la Copa 
de la UEFA, en 1.988, que per
dió el Español ante el Bayer 
Leverkusen eq la tanda de 
penalties, con un resultado en 

. Alemania de 3-0, el mismo que 
se dio en el encuentro de ida 
celebrado en Barcelona.

Jülio Pardo, presidente del 
Español, intensificó los contac
tos en busca de un nuevo téc
nico tras los últimos resultados 
negativos conseguidos por el

equipo, que le han abocado a 
la última plaza de la Primera 
División, junto con el Mallorca 
(8 y 8 puntos negativos).

La reunión celebrada la pasa
da semana entre 38 ex-direc- 
tivos y algunos ex-presidentes 
del club, que pretendían la des
titución de Pardo, resultó deci
siva para la contratación de Cle
mente, que ara el candidato 
pretendido por las “familias” 
españolistas para hacerse cargo 
de la dirección técnica del equi
po en sustitución de Jaume 
Sabaté, La decisión ha sido cos
tosa, aunque al final, a pesar 
de que José María Maguregui, 
otro ex-entrenador del club, 
había logrado el apoyo de varios 
directivos, y José Antonio Irle- 
gui, también ex-técnico del 
equipo españolista, contó con 
el voto de algún miembro de 
la directiva, Julio Pardo se deci
dió por la contratación de 
Javier Clemente hasta el 30 de 
junio próximo. Javier Clemente, nuevo entrenador del Español hasta final de temporada.

El técnico español indie 
intentará* “buscar la <* 
interna” del equipo, ai 
precisó que aún no sabes 
tro de la plantilla hay 
“clan”.

Luis Suárez, sobre su an 
experiencia como entre 
del Inter Milán (194-75), 
“Con esa plantilla no era 
tamente posible hacer 
Había iniciado un p^ 
trienal de renovación, 
cesiones de diversos juga 
importantes y la incluí 
numerosos jóvenes. Mi 
fue no comprender 
Milán, no sería jamás acf 
la falta de inmediatos 
tados”.

La contratación del K 
español Luis Suárez ' 
entrenador del Inter ^ 
es la noticia “estrella j 
diarios italianos, tanto 
tivos como de ¡ní®^ 
general, que dedican 
preferentes a lo que den 
“la vuelta de Luisito”-

M.C.D.2022
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^s azulgranas jueean en Puerto Real ante la Cibona y los de Badalona frente al Philips de Milán

Difíciles partidos para Barcelona y 
Joventut en el Campeonato de Europa

Ambos equipos son líderes en la clasificación en sus respectivos grupos de la ligiUa europea

^n «i iTceloua y Joventut afron- 
^^í* k partidos complicados en ' 
^ \iOYeaa jornada de la liga 

,,nnpa ante Gibona de
gún tsreb y Philips Milan. El 
sttn ]i¡iuDto azulagrana juega 
íntidi \paerto Real frente al con-
uep U0 croata debido a los 

®*<« jobiemas en aquél país, 
“^®’ jr lo que los pombres de 
J‘ l¡no¡o Floréis deberán 

'^^fovechar esta ventaja.
rrico.
de’i
1, ej 
gadff

MADRID (EFE).- El Barce
na, que lidera el gmpo A de 
competición, buscará en 

lerto Real aprovechar la ven

lo dj 
que

a de jugar en territorio espa- 
para remontar los 12 puntos 
diferencia (73-85) que el

' f^lfcpo croata logró en su visita 
una T - -Palau Sant Jordi en la única

que
trota que ha sufrido el con
jto de Manuel Flores en la
ippetición. 1
El conjunto de Zagreb, que 

. lo ha perdido ante Maccabi 
'" ^^l Aviv y Slobodna Dalmacia,

¿

4

Complicados encuentros para los equipos españoles en la novena jomada de la Liga europea.CP presenta en este partido des-
’^^'i ésde vencer al Kalev Tallin
X).-

la última jomada y situado

nio.1 
para 
UEFJ 
tica o

las primeras posiciones de 
liga croata.
Otro partido destacado de 
le grupo es el que enfrentará 
teabi Tel-Aviv y Slobodna

y„ji taacia en Israel, en el que 
^j j ibos buscarán superar en el 
conW^f puesto de la clasificación

Knorr de Bolonia que tieneencL
njjj a teóricamente cómoda sali-
Sj di a la cancha del Kalev Tallin. 

La jomada del grupo A se
Iq¡ mpleta con el enfrentamiento 

sutó if® el Phonola Caserta y el 
,uenj iiibes en el que ambos bus- 
juejo ’án una victoria que mantega 
nay i as sus esperanzas para lograr 
ir a a clasificación que tienen

mw difícil.
Él Joventut intentará seguir 

invicto en la competición ante 
un Philips Milan que necesita 
la victoria para mantenerse en 
las posiciones de cabeza de la 
clasificacióbn del grupo B.

Los hombres de Lolo Sáinz 
ya lograron una importante vic
toria en la cancha del conjunto 
italiano por 107-103 tras dispu
tar dos prórrogas, por lo que 
los italianos, que son segundos 
en la liga italiana a dos puntos 
del Knorr de Bolonia, tratarán 
de superar esta diferencia en 
el Pabellón Olímpico de Bada
lona.

El equipo de Badalona se 
presenta en este partido tras

derrotar a. Estudiantes en la 
última jornada de la liga euro
pea por 86-73, lo que le per
mitió asentarse cómodamente 
en primera posición de su grupo 
con tres puntos de ventaja sobre 
el segundo clasificado que es 
precisamente el Philips italiano.

Una victoria dp la “penya”, 
que lidera en solitario la Liga 
ACB, les dejaría a un sólo pun
to de lograr la clasificación 
matemática para las eliminato
rias semifinales, aunque los 
jugadores del conjunto verdine
gro tendrían que seguir luchan
do para lograr la primera plaza 
del grupo. Tal y como está aho
ra mismo el conjunto de Bada- 
lona se prevé un partido muy

disputado. Precisamente ante 
uno de los equipos clásicos de 
Italia, el Philips de Milán por 
lo que los aficionados al balon
cesto presenciarán un emoci- 
nante partido en la cancha del 
Joventut, que es ahora mismo 
el líder tanto en la Liga ACB 
Corno en la europea.

Éste grupo se completará con 
el enfrentamiento entre Den 
Helder y Bayern Leverkusen en 
el que los alemanes, que se 
encuentran a un punto de las 
cuatro posiciones que dan la 
clasificación, necesitan ganar a 
un equipo holandés que tan 
sólo logró una victoria, preci
samente frente al conjunto de 
Estudiantes.

poá 
pe c 
lano. 
ÓlO f 
come

po 

idicó
UN 

aun

Orenga, pívot de Estudiantes.

Estudiantes 
juega a 
domicilio 
ante el Aris 
Salónica

Estudiantes se enfren
tará a un Aris de Salónica 
que ha perdido esta tem
porada su fama de equipo 
invencible en su pista del 
Palacio de la Paz y la 
Amistad.

Los jugadores griegos 
tan sólo han ganado dos 
partidos en lo que va de 
competición y fueron 
derrotados por un amplio 
marcador en su visita a 
la cancha del equipo estu
diantil (88-58).

Estudiantes necesita la 
victoria en este encuentro 
para no verse descolgado 
de los cuatro puestos que 
dan la clasificación para 
la siguiente fase del Cam
peonato de Europa, ya 
que su derrota en la últi
ma jornada ante el Joven
tut por 73-86 los dejó en 
cuarta posición de la cla
sificación con 13 puntos 
y tendrán un partido a 
cara de perro contra el 
conjunto griego.

ÜRADIOESTADIO!!
Dirige y Presenta: ANGEL NAVARRO

Domingos de 22’00 a 23’00 HORAS
ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL

’’* Asociación "Ayúdale a Caminar" 
111'3 (vacile in/omuición gratuita sobre prevención de minusvalías psíquicas, físicas y sensoriales) 

lU ^MaríofeMoUna, 64 - 28006 MADRID - T/nos.: 411 45 91-411 73 28

era 
:er 
iro? 
ón.

USiÓ!

3

5

7

CALENDARIO DE VACUNACIONES
meses

meses

meses

15 meses

18 meses

8 años

11 años

14 años

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio I-II-HL

1 Parotiditis (•) Sarampión Rubéola

Tétanos Difteria Polio 1-11-111

Tétanos Polio 1-11-111

Rubéola 
sólo niñas

Tétanos Polio 1-11-111

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y íacililarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTER.MÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
v le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /



DEPORTESMiércoles, 22 de
Enero de 1992 r L

Campeonato del Mundo de rallies
El Rally de Montecarlo, que comienza el día '23, inicia una nueva temporada en el Campeonato del Mundo de ¡a especiando

Carlos Sáinz estrenará un nuevo Célica y 
buscará “vengarse” de Juha Kankkunen

HO 
MA

110 
MA

10

El piloto español estrenará la nueva versión del Toyota Célica 4WD que introduce una línea más aerodinámica y agresiva

^ 
o

EI español Carlos Sáinz, actual subcampeón del 
mundo de rallies, iniciará en Montecarlo, a par
tir del próximo día 23, una nueva temporada 
del Campeonato del Mundo de la especialidad, 
al volante de su nuevo Toyota Célica 4WD y

eón el objetivo de “vengarse” del fíniandés Juba 
Kankkunen, actual campeón y de nuevo uno 
de los máximos favoritos. La sexagésima edición 
del Rally de Montecarlo, que se disputará entre 
el 23 y el 29 del presente mes de enero, será

el principio de otra maratoniana edición i 
campeonato mundial, que ofrece, como prindi 
novedad, la reducción a diez del número, 
pruebas (catorce en total) en las que pnii 
participar los pilotos. i

MADRID (Efe).- Los par
ticipantes deberán planear un 

» estratégico programa con una 
decena de carreras como máxi
mo (una de ellas fuera de Euro
pa) y sólo se tendrán en cuenta 
los ocho mejores resultados 

. (siete para el mundial de mar
cas) para conocer al próximo 
campeón del mundo.

Carlos Sáinz estrenará la nue
va versión del Toyota Célica 
4WD, una edición limitada de 
la firma japonesa que lleVa el 
nombre del campeón español 
y que introduce, como nove
dades más destacadas, una línea 
más aerodinámica y agresiva, 
así como un exahustivo estudio 
que mejora el reparto de pesos 
entre ejes, para lo que se ha 
retrasado el puesto de con
ducción.

Sáinz probó su nueva “arma” 
en el sur de Francia y se mostró 
muy satisfecho con los avances 
realizados. El vehículo, no obs
tante ha perdido potencia debi
do a la nueva reglamentación, 
que prevé la reducción de 40 
a 38 milímetros de la brida de 
admisión de los turbocompre
sores de todos los vehículos.

El español volverá a tener 
como máximo rival a Kankku
nen, quien el año pasado, y 
cuando todo parecía decantado 
a favor de Sáinz, logró su tercer 
título mundial tras una lucha 
sin cuartel entre ambos pilotos.’

El primer asalto del desquite 
de Sáinz se producirá en el 
Rally de Montecarlo, una prue
ba que ganó el año pasado, pero 
en la que tuvo que luchar hasta 
el último tramo con el francés 
Francois Delecour (Ford Sierra 
Cosworth 4x4), que en la edi
ción que está a punto de 
comenzar saldrá como uno de 
los principales favoritos.

, Sáinz cuenta este año con la

El español Carlos Sáinz es el actual subcampeón del mundo de rallies.

Vatanen vueh^ 
a los rallies 110’

K

«ei 
mb

b'í 
def

ventaja de la llegada al “Toyota 
Team Europe” del veterano fin
landés Markku Alen, quien, 
junto al alemán Armin Schwarz, 
ganador del Rally de España 
Cataluña de 1991, formará un 
equipo en él que el piloto 
madrileño podrá, por fin, des
cargar la enorme responsabili
dad que tuvo que arrastrar solo 
durante toda la pasada tempo
rada en el Campeonato del 
Mundo.

Alen, el piloto con mayor 
número de victorias en pruebas 
mundialistas (19), nunca ha sido 
campeón del mundo (dos veces 
subcampeón), aunque en 1978, 
cuando todavía no existía dicho 
certamen, se proclamó cam
peón de la Copa FIA (Fede

I

ración -Internacional de Auto
movilismo).

El fíniandés Kankkunen 
también estrena coche

Juha Kankkunen, que tam
bién estrena coche, el nuevo 
Lancia HF Integrale 16v., estará 
arropado en Montecarlo por los 
franceses Didier Auriol y Phi
lippe Bugalski, así como por la 
joven promesa italiana, Andrea 
Aghini.

El veterano sueco Bjorn Wal- 
degaard y el argentino Jorge 
Recalde serán, además del pro
pio Kankkunen, las bazas del 
equipo Lancia en el selectivo 
Rally Safari de Kenia, que 
comenzará a finales del próxi

mo mes de marzo.
La retirada de Lancia de la 

competición oficial no impedirá 
que la firma italiana siga 
paseando su todopoderosa 
superioridad en cada prueba del 
mundial. El equipo Jolly Club 
se hace cargo de la actividad 
de la marca y todos sus pilotos 
actuará con ei patrocinio de la 
firma “Martini-Racing”.

El equipo Ford Motorsport 
ha inscrito dos modelos del 
Sierra Cosworth 4x4 en el rally 
monegasco, con el italiano- Mas
simo Biasion y el ya mencio
nado Francois Delecour, que 
conoce perfectamente las carre
teras por las que discurre la 
prueba y parte como uno de 
los grandes favoritos.

El sueco Kennetl| 
Eriksson y el finés TiJ 
Salonen (campeón muB-l 
dial en 1985) volverán a 
defender los intereses da 
equipo Mitsubishi! 
Ambos tratarán de sacail 
el máximo partido posible" 
a sus irregulares modelK 
del Galant VR4.

Subaru Prodrive cueiitt 
este año con el veterano’ 
finlandés Ari Vataneal 
campeón del mundo 
1981 y desde 1985 ded 
cado casi íntegramenie» 
los raids, modalidad auto! 
movilística en la que n 
consumado como un 
auténtico experto (ganó! 
el París-Dakar en cuairal 
ocasiones). 1

Vatanen vuelve 
año a los rallies y lo haw 
al volante del LegacyW 
y formará equipo con» 
gran esperanza británical 
Colin Me Rae, de 23 años! 
uno de los pilotos niw 
destacados en la pasad» 
edición del Rally RAC® 
Inglaterra. I

Los Mazda 323 41M 
GTX sólo tienen progw 
mado estar presentes® 
el Rally de Suecia, OT 
se disputará durante ® 
próximo mes de febre® 
El finés Hannu Mikko® 
campeón mundial ® 
1983, y el sueco Per Ca®

ida 
ud(

10(

imi

son tendrán que espt 
a la homologación de 
nueva versión del coc 
(GTR Evolución), pre' 
ta para la parte final 
la temporada.

Mmi
Lel

Sin Vd., él será leproso
Ep esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd.,este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay Í5 millones.de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta Í000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso. •
3.000 ptas. es el precio de su ’ 
curación.

r 1

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesarios. 

0 3 000ptas. □ 4.000 ptas.
Ü 5.000 ptas. D Otros
Mediante: D Cheque nominativo, que 

envío junto con este cupón 
0 Ingreso o transferencia 

C/c N<^l-274 200-8
Banco Bilbao-Vizcava 
Gran Vía, 58-28013 MADRID

Nombre_ 
Calle 
N*. 
Población

C.P.

AMICHOS DE tos 
^TENFERMOS DE 4^^ 
Fundación Raoul Follefe«^,,,j) 

MWlOUtS Ot SANTA ANA. 20. 2800.4 MAORC *,^,|

^es
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my JOAQUIN HERNANDEZ, Postas, 27. 
%XnA: ROGELIO BURGOS, Calatrava, 43.
■^ ALCAZAR DE SAN JUAN

JOY’ CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 59.
AÑANA: FORTUNATA ORGANERO, Plaza Arenal, 20.

ALMADEN .
IOY Y MAÑANA: ANA M® VILLANUEVA, 
i„nel Muñoz, 26.

CAMPO DE CRIPTANA 
tOY: ANTONIO LOPEZ CASERO, Virgen, 4. ’ 
n^ANA: ALBERTO GUIJARRO, Concepción, 34.

DAIMIEL
IOY: NARCISO LOZANO, Arenas, 19.

^^'^r' JAÑANA: FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 13. 
fnem - MANZANARES

PM lOY V MAÑANA: PEDRO RONCERO, 
jQ Marcos, 20.

PUERTOLLANO
—-, IOY: M® LUZ GARCIA, Conde Valmaseda, 6. 

jy\XANA: M® LUISA ALVARO, Plaza Constitución.
SOCUELLAMOSe/ve

JOY Y MAÑANA: (jONZALO GOMEZ, 
í Cervantes, 15.

Cines
CIUDAD REAL -

4

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 5,30 

Sesión continua 
Pases: 5,30, 8 y 10,30 

“THELMA Y LOUISE”

PUERTOLLANO

____1_____

’ CINE CORDOBA ’
Hoy, a partir de las 6,30
' Sesión continua 

. Pases: 6,30,' 8,15 y 10
“EL ROBOBO DE LA JOJOYA” 

4

Ei tiempo

Radio
Onda Cero 

Radio
■ 06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real

nneik 
1 Tiii» 

muj 
eran:

LA SOLANA
IOY Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA.

TOMELLOSO
JOY: FERNANDO CANAS, Alfonso XII, 2.

sesdd lAÑANA: ANGEL PENADES, Victor Peñasco,-34.
biski 
í saca 
posible 
lodeloi

VALDEPENAS
IOY: ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián Bermejo, 22. 
lAÑANA: GASPAR NARANJO, Morales,. 21.

Presión: 706,8 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento 

ñor-nordeste 7 kms/h.
Máxima: 8,2 grados.
Mínima: 3,8 grados bajo cero.
Humedad: 61 por ciento.

20,00 
20,45

Local 
21,00

O.N.C.E.

a 
a

a

21,30 a

cuente 
iterani! Teléfonos de urgencia
itaneo, otección Civil 
'^0 M jmberos
Í dedi
lente a 
dauto- 
que Si 
10 un 

(ganó

112 Roja Española C. Real

e ea 
lo han 
acySS 
con!

Alcázar 
Almodóvar 
Maíagón 
Manzanares 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

Parada de Taxis (Ciudad Real)
Policía Municipal

062
22 1100
22 11 40
22 10 81
22 19 85
21 30 40

Piedrabuena 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas 
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

7.6 02 51 
092

53 00 13
51 01 74 

092
36 00 43

icía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
lepeñas 091

Ciudad Real
Alcázar
Almadén
Almagro
Campo de Criptana
Daimiel 
Manzanares

3a¡2 f Autobuses AISA

092- 
092

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan

21 34 44
54 15 83

71 03 21 Almadén 71 01 80
86 00 33 Daimiel 85 28 50
56 00 90 Manzanares 61 08 30
85 10 85 Puertollano 42U00
6110 80 Valdepeñas 32 02 00

20,45.-
21,00.-

21,30.-

22,00.-

Primer tiempo 
Primer tiempo.

Cupón de la

Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra-

I fael Ruiz) 
06,00.-

i Jiménez)
¡- 08,00.-
’ regional)

08,30..-

Primera hora (Antonio

Primera hora (Local,

Cada día... (Javier Gon-
j zález Ferrari)

12,00.- Cada día en... (Local, 
regional)

16,00.- Directamente Encarna
(Encama Sánchez) • •

19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Í lidas de Ciudad Real a: 
pasad , 

wcí f-.................. ‘..........  
baladejo.................. .

1« -
pro»
Itesa . ••
¡a,í ....
«i , 
ebred 
litó . -

r Caib
espín
1 dei Miel-Moral
1 codJ 
pre'S 

'inal ó

el Fresno

Majo. 
fegón

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo 
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

13,30
9,30 

w,qp 
11,00 
13,00
15,30
18,15
19,15 
13,00 
15,30
19,15
8,30 

, 11,00
13,30
16,45
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos 
Tomelloso...

Torrenueva, 
Saceruela ...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar...........................
Navalpino...............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 ’
13,00 ’

■ 14,00 ’
17,00 ’
14,00 ’
18,15 7
17,00 ’
19,00 ’
14,00 ’
18,30 ’
7,00 ’

13,00
9,30 ’
11,00 ’
14,00 ’
19,00 ’
12,00 ’
15,30 ’

Antenas
06,00.- El primero de la

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la

(Edición local)
09,00.- EI primero de la 

(Resumen edición nacional)

mañana

mañana

mañana

a.

RIO

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Ibanas
®5‘ Hospital
^•- Residencia Sanitaria

Catedral-Siervas de María-Coreysa
Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-
Quinta Asunción
Catedral-Asilo-San José

“■Catedral
• Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios

■■ Santa María del Prado
. ■ San Pedro-San Pablo

■Santiago-San Ignacio

Mes

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El. Pilar-San Juan de Avi-

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
•11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Residencia Sanitaría-Cementerio«).- Mu o<iiiiL<iiia-VzCiiicmviiu
j MM. Concepcionistas
lUj-' Santiago-Dominicas

San Juan de Avila-Los Angeies-El 
P'lal-San Ignacio

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

09,30.- El primero de la mañana 
(Especial reportajes)

11,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11^00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos

’22
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Horóscopo

- ARIES
SALUD.- Regular 

x*—-<^ K TRABAJO.- Atienda más su corres- 
pendencia y procure resolver todas 
las cuestiones que le sea posible por 

// teléfono; de ese modo aligerará la
cuestión de sus asuntos
AMOR.- No sea tan exigente

LIBRA
_ ó SALUD.- Mediocre

TRABAJO.- Actúe con decisión y nó 
sienta miedo de equivocarse 

/I\ Zll AMOR.- Los acontecimientos le sor-
prenderán de forma agradable

TAURO
SALUD.- Excelente 

r TRABAJO.- No sea tan pusilánime 
y no se sienta vencido
AMOR.- Carta que le llenará de 
alegría

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No sea tan ambicioso 
y no trate de escalar puestos dema-

AMOR.- Depesión en el terreno 
sentimental

GEMINIS
SALUD.- No fume y verá como la 

JIILcL gargante le molesta menos
TRABAJO.- Le resultará agotador; 
pero se sentirá- contento de sus 
gestiones
AMOR.- No confunda amistad y amor

SAGITARIO
SALUD.- Si no pone un poco, de 
orden a su vida, su salud se resentirá 

y TRABAJO.- Trabaje con método y 
A J no a salto de mata, como acostumbra;

con ello no logra avanzar todo lo que 
pudiera, y sólo consigue agotarse

" AMOR.- Optimismo

CANCER 
t J SALUD.- Debería acudir al oculista

TRABAJO.- Ascenso importante en 
su vida profesinal
AMOR.- No espere hoy demasiado 

. del amor

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena

^ I / TRABAJO.- No malgaste su tiempo
^’^ ®®e asunto, no vale la pena y no 
ofrece ninguna posibilidad de éxito 
ÁMOR.- Sea sincero con la persona 
amada

LEO
• SALUD.- Buena
l J^ ' '^ TRABAJO.- Trate de mantener a la 

altura de las circunstancias y no 
V^ decepcione a nadie

AMOR.- Gran popularidad entre el 
sexo opuesto

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- La rivalidad de cierta 
persona le servirá de acicate y le obli- 
g^^^ ® esforzarse
AMOR.- No sea tan suspicaz

/W VIRGO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Es posible que con su 

A^^ respuesta afirmativa vaya a aceptar
una carga demasiado pesada para 
usted
AMOR.- Jornada agradable desde el 
punto de vista sentimental

PISCIS
SALUD.- Como en días pasados 
TRABAJO.- Si no está de acuerdo 
con los puntos de vista de sus supe- 
rires, es mejor que lo diga ahora, 
cuando aún está a tiempo
AMOR.- Experiencia agradable

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán callados, introvertidos y muy serios. Su dominio de sí mismos y-Su seguridad 
en su propio valer les hará caminar por la vida derechos al objetivo que se hayan propuesto.
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de nue
ve países del mundo productores de arroz, que pueden leerse de izquierda a 
derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en 
diagonal. Sería Vd. capaz de identifica ríos, teniendo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte de uno o mis de ellos ?

PA^A^A
MODA HOMBRE-MUJER

ÍY PALOMA Ñ\ 10

S

Crucigrama

o

HORIZONTALES: 1: 
Engañoso. 2: Manantial de 
agua (Pl). 3: Fin. Labor en 
hueco sobre metales precio
sos, rellena con un esmalte 
negro. 4: Poste de piedra cla
vado en el suelo, que indica 
el límite de un territorio. 
Letra griega (Pl). 5: Conjun
ción distributiva. Desatende
rá. 6: Consonante. Sientes 
temor. Preposición insepara
ble. 7: Adornas. Enlaza. 8: Al 
revés, persuadir. Aplica sobre 
la superficie de una cosa acei
ta u otra sustancia pingüe. 9: 
Chupa. Ser. 10: Tranquilizan
te. 11: Músculo de la pan
torrilla.

VERTICALES: 1: 1 
Contemple. Al revés, sí 
del Litio. 3: Pon el veto, 
posición poética (Pl).l 
dueto de la concepó 
una hembra vivípara.! 
5: Nombre de mujer. { 
zo, valor, intrepidez. í 
nombre personal. El ra 
otros. Artículo. 7: Guai 
nes de las caballerías 
Nombre de consonan 
Crítico presumido, rain 
dor de las obras ajena 
Materia pingüe. 9: F 
egipcio. Pringue. 10: 
que comunica la farins 
la tráquea. 11: Dé con¿; 
de salubridad.

. SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTE 
Palas. 2: Malicia. 3: Mota. Cera. 4: Cala. Cincha. 5: Ate.i 
6: Le. Grana. Ja. 7: Oleré. Par. 8: Deroga. Muda. 9: La 
10: Remanso. 11: sednA.

VERTICALES: 1: Calad. 2: Mate. El. 3: Mole. Orar. 4: Pali 
5: Ala. Fregóme. 6: Li. Clara. aD. 7: Accione. NNN: 8: SieniJ 
9: Arca. Pulo. 10: Ahijado. 11: Asara.

Guía cultural ^™
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Nuevos Fondos de| 
y escultura.

MUSEO MANUEL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposs 
esculturas de Felipe García Coronado,

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: B? 
de pinturas del torero Luis Francisco Esplá, hasta el 
de enero.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pintura di 
Luisa Valdés.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura del 
Domingo

CAJA MADRID: Exposición de pintura de Pilar Barres 
el día 31.

VALDEPEÑAS
CASA DE CULTURA: Exposición homenaje a Osea: 

hasta el 31 de enero.
ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición colectiva de dibujosÍ

O
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¡ Anuncios por palabras

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 25 18 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

ocas*®"
Hastalaño de 
{garantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

^IRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

[nipresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.

Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL 
Teis.: 926/2119 3.2 - 21 53 65 -FAX: 21 51 66

ANUNCIOS

RENAULT 19 CHAMADE D ........................
, AUDI 200 TURBO ....*......................................

PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO .....
OPEL KADET GSEI 16 V ............................ 
DISCOVERY DIESEL ...................................  
CITROEN BX 19 (MOTOR REPARADO) 
CITROEN CX DIESEL (Familiar) ............
OPEL KADET 1.3 S .......................................

1.250.000 FULL EQUIP
700.000 FULL EQUIP
600.000FULL EQUIP

1.400.000
2.950.000

740.000 FULL EQUIP
750.000FULL EQUIP

1.200.000 AIRE

B‘

ALFA ROMEO 75 TWIN SPARK ............
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL .......
RENAULT 21 GTD TURBO ........................
FIAT DUCATO ISOTERMO ........................
MERCEDES BENZ. ISOTERMO .............
IVECO 35.8 CAPITONE ..............................
MERCEDES BENZ 140 KI (Moderna) .. 
TRACTO CAMION RENAULT D 320 T . 
OPEL SENATOR 3.0 E ...............................  
BMW 324 D '......................................................

ACONDICIONADO 
1.200.000 FULL EQUIP 
1.000.000 FULL EQUIP 
1.350.000 FULL EQUIP 
1.000.000 
1.000.000 
■ 900.000 
1.250.000 
1.850.000 
1.000.000 FULL EQUIP 
1.500.000 FULL EQUIP

HASTA UN AÑO DE GARANTIA NACIONAL

vés,ái
1 veto.) 
(Pl).í

| ORACION AL ESPIRITU SANTO
Santo, tú que me aclaras todo, me Iluminas todos los caminos, para 

^alcance mi Ideal, tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
Uiu me hacen y que en todos los instantes de ml vida estás conmigo, 

este corto diálogo agradecerle por todo y confirmar ana vez 
nunca quiero separarme de ti, por mayor que sea la ilusión material. 

Ljutar contigo y todos ml seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias 
ki nsaticordia para conmigo y los miós. (La persona deberá rezar esta 
L tres dias seguidos sin decir el pedido: dentro de los tres dias le 
Lanzada la gracia por más difícil que sea. Publicar en cuanto se reciba 
Li Agradece las gracias alcanzadas.. C.P.M.

C/ MONTESA 9 Merctfles Benz

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA É CONCESIONARIO

OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

S® Motor Nacional. S.A
■ijer.a 
dez.
El reí 

; Gua

osa)

“iucursal de Ciudad
lllUll

L
Z4AfD-^ á 

ROVER

AUTOMOCION MASER, S.L.

, POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

ajena 
9: F 

. 10: 
farins 
conú.

Real
Concesionario

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L.
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD
CALATRAVA. 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

CAMBRONERO, S.L.
DISTRieUlDOR DE.

ACESA - Herramlenlas en general
AREL - Soldaduras eléctricas CA y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Umas y Palas 
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico, Básico. Resistente, Acero inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION 

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11 .

Fax: 2114 98 Telélono: 21 39 34

L0NT,t!
Ate.! 

: Lasi
Peugeot Talbot

losá

ARIOS 205 y 309 GL 6 Meses, entre 
10.000 y 12.000 Kms.

LANCIA TURBO-DIESEL, EN BUEN
ESTADO

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Telf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

0/ Cruz 9-11 Telf: 22 27 08
CIUDAD REAL

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO ’

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n
Telfs.: 25 2212-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

ixpos: 309 DIESEL, CON UN ANO
0:Es 
la el

tura é
CITROEN BX-14, EN PERFECTO 

ESTADO
del

3arr«' SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO 
ESTADO

AEG
OUMPIA

MAQUINAS' 
DE OFICINA

C/ PALOMAS. 15
VDA. DE HILARIO GARCIA

TLF. 22 34 72
C. REAL

Dscaii

PODRA VERLOS EJS SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT
Ronda de Toledo, 21 C. REAL

tal

Br 
0(11

ORACION AL ESPIRITU SANTO
^Santq, tú que me aclaras todo, me ilurriinas todos los caminos, para que yo alcance mi 

mé das el don divino de perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos 
*''*® estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar 

quiero separarme de ti, por mayor que sea" la ilusión material, deseo estar 
mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
persona deberá rezar esta oración tres días seguidos sin decir el pedido: dentro de 

81 será alcalzáda la gracia por más difícil que sea. Publicar en cuanto se reciba la 
las gracias alcanzadas Enr¡QU6

piara de la provincia.!
ciudad real, td.: 22 40.12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca- 
.rio. Rapidez. Teléfonos: 
22 40 92 y 25 10 79

***A SEGUROS
AGENCIA
Ciruela. 22
Ciruela. 22

22 4092
25 1079

OBRAS
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS
Parque de Maquinaria 
Ctra. n“ 430 P. Kni-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5“ 3* C-Real

13.150 Carrión de Cva. {C-Real)
Tltns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax: 21 10 42

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

Fábrica y oficinas; Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real, teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. '

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

SI QUIERES LLENAR U PANZA 
VEN AL BAR

€

C/ Lanza,' 9

W
 

W

Par. 5
Par. 5

Si

25 4787
25 4670

Ed DIRECCIONES 

EN CIUDAD REAL:
C/ Postas. 10 » 21 09 30 
C/ Ramón y Cajal, 12 v 22 83 36 
EN PUERTOLLANO:

■ Avda. 1® de Mayo, 2 « 43 0018
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- INFORMATIVOS EN INGLES 
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
0830.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA
09,05.- SESION MATINAL. “Armiño 

negro” (1953 - 105) Dirección: Car
los Hugo Christensen. Intérpretes: 
Laura Hidalgo, Roberto Escalada. 
Maña Raigada, una hermosa 
mujer, la cortesana de mayor juste 
de Lima, lleva años teniendo una 
sola preocupación: que su hijo, que 
se educa en uno de los más pres
tigiosos colegios, no sepa nunca lo 
que es su madre. Maña se las ha 
ingeniado siempre de forma que 
el muchacho no tenga nunca la 
menor sospecha. Una situación 
imprevista descubirá la verdad.

10,50.- DE PAR EN PAR. Incluye: Horós-

copo. Calidad dé vida. Actuación 
de la Orquesta. Espectáculos y 
Sociedad. Entrevistas.

12,00.- AMOR PROHIBIDO. Isabel y su 
•» madre tienen un duro enfrenta

miento porque la joven, convencida 
de que los sentimiento que Alina 
alberga hacia Miguel Angel no son 
los que aparenta, intenta explicar 
a Rosa las razones de sus dudas 
pero ésta, temerosa por el porvenir 
de su familia, acusa a su hija de 
obrar con envidia y mala fé.

t2,55.i AVANCE TELEDIARIO

13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI
TORIALES

13,29.- CONEXION CON LA PROGRA
MACION NACIONAL

030.- DESTINO
13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1430.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- RUBI. Rubí apoyada por Tomasa 

se va de casa de los Iturralde con

Víctor Alfonso, pero no tienen 
donde ir por lo que se han de 
alojar en casa de Misia Morelia 

16,25.- PASA LA VIDA
1730.- AVANCE TELEDIARIO
1735.- JUEGA CON NOSOTROS. La tim 

de Cuentos. La tira de aventurat
1935.- JAKE Y EL GORDO. “Su ángj 

de la guarda” Jake investiga h 
extraña muerte de Kelsey O’Hara, 
cuyo cadáver ha aparecideo en h 
playa sin señales aparentes de agre, 
sión. Sospechando que el novio de 
la fallecida le puede facilitar algún 
dato sobre el suceso.

2030.- TELEDIARIO 2
21,05.- NOCHE DE HUMOR Las 

de oro
2130.- CAMARENA
23,10.- GRANDES RELATOS
00,00.- DIARIO NOCHE 
00,20.- PUNTÓ DE VISTA
0030.- LOS AUSTRALIANOS
01,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

chicas
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
0935.- REDACCION DE LA 2
0930.- TV EDUCATIVA
1130.- REDACCION DE LA 2
1135.- LA HORA DE...
1230.- CAJON DESASTRE
13,00.- CLIP, CLAP, VIDEO

. 1335.-DIBUJA 2
14,00.- DE OTRO MUNDO
1435.- REDACCION DE LA 2
1430.- TENIS (Resumen) 
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- DE NUREMBERG A NUREM- 

BERG
1630.- REDACCION DE LA 2
1635.- PRIMERA SESION. “Cuando Méxi

co canta” (1956 - 101) Dirección: 
Julián' Soler. Intérpretes: Femando 
Soler, Rosita Quintana. Las fuerzas 
vivas de Pénjamo se han reunido 
para rendir homenaje al más ilustre 
hijo de la localidad.

18,05.- FALCON CREST
18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- CHOCALA
21,00.- REDACCION EN LA 2
21,25.- EL ARRECIFE DE CORAL
22,00.- EL SUPERCINE DE LA 2. “El 

ladrón que vino a cenar” (1973 101) 
Dirección: Bud Yorkin. Intérpretes: 
Ryan ONeil, Jacqueline Bisset. 
Webster, un técnico en computado
ras, abandona su trabajo en el cetro

ro
de datos de Houston para dedicarse 
a una profesión más apasionante y 
lucrativa: la de ladrón de joyas. Para 
iniciar su trabajo, Webster presiona 
a un importante hombre de negocios 
a fin de que le introduzca en las 
esferas de la alta sociedad; preci- 

. samente entre las grandes damas que 
lucen fastuosas alhajas. Estudiado el 
terreno, Webster despliega en sus 
golpes el más sofisticado intrumen- 
tal, dejando en cada uno de ellos, 
como rúbrica de su extraordinario 
cerebro, un problema de ajedrez. Las

compañías de seguros se movilizan
contratando a un maestro ajedredsu

13para que rete al ladrón a una partida, 
esperando que éste deje algún cal» 
suelto. En cada robo Webster resuel
ve la jugada que el maestro le pto- 
pone: es un duelo a distancia, a 
el que el ladrón no deja ningún ras
tro de su identidad.

23,50.- IMAGENES PERDIDAS. “Litera
tura y mitos” Dirección: Vicente 
Romero Ramírez. Narrador: Fran
cisco Rabal.

0030 - CINE CLUB. LAURENCE OIJ 
VIER. “La Opera del mendigo’ 
(1953 - 93) Dirección: Peter Broot

9

Te 
¡ser 
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Intérpretes: Laurence Olivier, Stan- ire <
ley Holloway.VERSION ORIGI
NAL CON SUBTITULOS EN CAS 
TELLANO

Ene 
nto

01,55.- PATINAJE. CAMPEONATO DE luir
EUROPA

0235.- DESPEDIDA Y CIERRE.
lían 
n n 
duc

antenas
0630.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- UN HOMBRE EN CASA
0730.- COLEGIO LIBRE DE EMERI- 

TOS-AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,03.- LA GUARDERIA
0930.- TAN CONTENTOS ' •
10,00.- EL ORO Y EL BARRO
12,03.- SANTA BARBARA
13,00.- BONANZA
14,00.- MI BELLA GENIO

1430.- COSAS DE CASA
15,00.- NOTICIAS
1530.- LEONELA
16,15.- TELECINE. “La parte del león” 

Dirección: Jean Larriaga. Intér
pretes: . Hossein, Charles Azna- 
vour.

17,50.- TELETIENDA
18,00.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA

■ 20,30.- NOTICIAS
21,00.- NUEVOS POLICIAS
22,01.- CINTURON NEGRO. “El 

guerrero Americano.” Dirección: 
Sam Firstemberg. Intérpretes: 
Michael Dudikoff, Steve James.

00,00.- NOTICIAS
00,15.- EN EL CALOR DE LA NOCHE 
01,15.- HOSPITAL GENERAL
02,00.- PASARELA
02,45.- COLEGIO LIBRE DE EMERI

TOS - AULA 3 •
03,15.- CIERRE DE EMISION

07,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07.55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.- MARIA, MARIA
10,05.- CINE VACIONES
11,00.- CINE CORAZON. “Los invisi

bles” Dirección: Pasquale Squi- 
tieri.

12,45.- ¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
13,25.- HOY
13,30.- ... A MEDIODIA ALEGRIA

________________________________ IPJ 
ón, 

14,00.- PAPA COMANDANTE aguí 
1430.- INES DUARTE, SECRETARIA l a 
1530.- REMINGTON STEELE itn 
1635.- VIENTRE DE ALQUILER prin
17,30.- SUPER GUAY______________de
19,00.- VIP GUAY. Juego en el quedos esp 

personajes populares deben for
mar las tres en raya con nuesí 
niños invitdos. P

19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 
LA BASCA? M 

20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON H 
21,05.- MANUELA S
22,00.- CINE 5 ESTRELLAS. “Loso^B 

yentes” (1986 - 110) Direcaí^B| 
John Schlesinger 

00,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA K 
00,50.- FUTBOLISIMO
0235.- ¿HABLANDO SE ENTIENDI V 

LA BASCA? 1
03,05.- CIERRE DE EMISION ’

08,00.- ABC WORLD NEWS CON 
PETER JENNINGS

0830.- LOS 40 PRINCIPALES. Progra
ma musical donde se repasa la 
lista de los discos más vendidos 
hasta el momento.

0930.- TELECOMEDIA: Newhart
09,52.- REDACCION NOTICIAS
10,00.- CINE: “Vendedores de noticias”
11,07.- CINE: “El mundo según Garp” 
1330.- LOS 40 PRINCIPALES Programa 

musical donde se repasa la lista 
de los discos más vendidos hasta 
el momento.

14,00.- REDACCION. NOTICIAS

14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: Los 
Gatos samurais

1430.- TELECOMEDIA: Newhart
15,00.- CINE: “Juegos de amor en la 

Universidad”
16,25.- CINE: “Asesinato de calidad”
18,08.- CINE: “Air America”
20,00.- AVANCE. REDACCION.
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: Los primeros 

de la clase
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzo

sos
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS. 

Informativo realizado por los ser
vicios informativos de canal+

2L54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: “Cómete 

un taza de té”
23.45.- SEGUNDA SESION: “Al filo de 

la noticia”
0L52.- CINE: “Alcohol y coca” 
03,50.- CIERRE.

CANAL SUR

10:30.- EL DIARIO AVANCE
10:35.- TOP SUR
U:00.- UNIVERSIDAD ABIERTA 
12:00.- MEDIODIA
13:00.- LAS TORTUGAS NINJA 
13:30.- ¿TE SUENA?
14:00.- EL DIARIO-1
14:50.- EL TIEMPO 
14:53.- DINERO
15:00.- BENSON
15:30.- CINE DE TARDE. “Vera, un 

cuento cruel”
17:05.- PARAISO
18:05.- LA ISLA DE FLORA
18:35.- DRAGON BALL
19:05.- CORRE QUE TE PILLO
19:30.- ANDALUCIA NUESTRA
20:00.- EL DIARIO
20:05.- TAL COMO SOMOS
2bOO.- EL DIARIO-2
21:30.- EL TIEMPO
21:35.- LA NOCHE DE LOS OSCARS 

“La señora Miniver”
23:50.- VENTAJA DE LA HISTORIA

00:20.- OBJETIVO EUROPA
01:05.- EL DIARIO-3
01:20.- ANDALUCIA NUEST»

(REP)
01:50.- DESPEDIDA Y CIERRE

TELE ONDA

08:00.- DIBUJOS ANIMADOS. P¡ -^a 
GRAMACION INFAM' RL4 
HASTA LAS SIETE DE^ ^.
TARDE

19:00.- EL GRAN MUSICAL 
CANAL PLUS

20:00.- TELESEMANA (R)
22:00.- DOBLE SESION DE CINE

^ ̂
 ^ 

^^
^

-^ P 
« 

o ^
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tienen 
an de 
orelia.

K^espacio, que se emitirá los miércoles a las 21.15 horas, incluirá noticias^, reportajes y entrevistas

(nformadón semanal sobre la Exposición 
Universal de Sevilla en ‘‘Tele Expo”

TVE-1 emite hoy los últimos episodios de las series ^‘Camarena” y ‘‘EI pájaro espino”

La tira 
•nturas 

ángel 
•iga la 
'’Hata, 
' en la 
sagre. 
>vio de 
■ nlgúii Revisión Española estre- 

hoy miércoles en su 
chicas fiando canal un progra- 

i iaiormativo, que lleva 
título de ‘^ele Expo” 

(¡íá dedicado especifíca- 
^te a la actualidad 
>jierada por la celebra- 
Ün de la Exposición Uni-

ivilizai 
Irecista 
3arli(ia, 
in cabo 
resuet 
le pro 
cia, a 
;únras-

‘Litera- 
Vicenie 
: Fraj-

MADRID. (Efe).- Este 
pació, que se emitirá a partir 

las 21,15 horas todos los 
ercoles hasta la inaugura- 
in de la Expo, incluirá noti- 
g, reportajes y entrevistas. 
‘Tele Expo” no contará con 
-sentador y su contenido 
ara divido en tres bloques. 
Comenzará con una serie 
titulares, con una duración 
sima de dos minutos, en 

í OU- 
endigo' 
Brool 

r, Stao- 
JRIGl 
NCAS

que se dará cuenta de las 
ticias de la semana relacio- 
jas con la Expo, seguidos 
[ uno o más reportajes 
¡re distintos temas.
En este apartado se tratarán 
mtos como la arquitectura 
el bioclima, además de 

'0 DE luir reportajes de interés 
nano, como la- concentra- 
n multicultural que se ha 

___ducido en la isla de la Car- 
___ t para construir la Expo- 

ón, tema con el que se I

R

iue(l« 
en {«■

Bgurará el programa, 
i continuación se incluirá 
1 ■entrevista con personajes 
primera línea en los cam- 
de la cultura, el arte o 
espectáculos que partici-

"i

Vista panorámica de las obras en la Expo’92.

y-

■

parán en la Expo.
En esta sección, que cada 

semana será realizado por un 
periodista diferente, está ya 
confirmada la presencia de 
Montserrat Caballé, Mauricio 
Scaparro y Cristina Hoyos.

“Los creyentes”, en Tele 5

Tele 5, siguiendo su habi
tual táctica de cambiar el con
tenido de algunos de sus espa
cios para evitar la contra-pro
gramación, ha sustituido en 
“Cine 5 estrellas” el largome

» H

traje “Raíces profundas” por 
“Los creyentes”.

Realizada por John Sche- 
lesienger en 1986, es un relato 
policíaco con algunos rasgos 
típicos de las películas de 
terror.

Martín Sheen, en el papel 
de un psiquiatra que trabaja 
para la policía de Nueva York, 
se ve inmerso en una serie 
de asesinatos rituales de niños 
por parte de una extraña secta 
que practica el vudú.

Finalizan “Camarena” y “El 
pájaro espino”

Hoy concluyen en TVE 1 
las series “Camarena” y “El 
pájaro espino”. Ambas serán 
sustituidas el próximo miérco
les por la esperada y famosa 
“El Quijote”, interpretada por 
Femando Rey y Alfredo Lan
da, y la producción norteame
ricana “La familia Kennedy”.

Los emisión de “Camare
na” en España no ha levan
tado la misma polémica que 
en Estados Unidos, donde se 
destacaron las excesivas liber
tades que se tomaron los 
narradores al mezclar la fic
ción con la realidad.

Libertades como incluir en 
la serie fragmentos- de los 
informativos de la cadena que 
se encargó de la producción, 
la NBC, incluida la presencia 
de uno de sus presentadores 
estrella

En España, sin embargo, el 
lógico desconocimiento por 
parte de la audiencia de los 
informativos de la NBC han 
hecho que pase desapercibida • 
su utilización en la serie.

"Tampoco ha resultado polé
mica el excesivo maniqueísmo 
del relato, especialmente la 
“maldad” de los policías mexi
canos, enfrentados con los 
agentes norteamericanos.

Por su parte, también “El 
pájaro espino” ha pasado bas
tante desapercibido, segura
mente porque ya ha sido vista 
en demasiadas ocasiones.

^B Citas •

José María Aznar.

- JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del Partido Popular; “El 
presidente del Gobierno está 
fuera de la realidad”.

- JOSE LUIS PINEDO, cere
bro de la operación Renfe; 
“García Valverde no ha repro
chado mi labor”.

- GEORGE KARL, ex entre
nador del Real Madrid de 
Baloncesto; “Yo no era el hom
bre adecuado para el Madrid”.-

- EMILIANO REVILLA; 
industrial secuestrado por ETA; 
“Ahora que han encontrado la 
casa en la que estuve encerrado 
se demostrará que decía la 
verdad”.

- ISAAC SHAMIR, primer 
ministro de Israel; “Ningún 
poder terrestre parará la cons
trucción de colonias”.

- CRISTOBAL HALFFTER, 
compositor; “La Exposición 
Universal de Sevilla me parece 
una horterada, han convertido 
la ciudad en Disneylandia”.

- IÑAQUI GABILONDO, 
periodista; “Antonio Herrero 
cree saberlo todo”.

C

Cumpleaños ‘‘PEace 9 años que Roxy Music no trabaja, pero mañana mismo, si nos da la gana hacemos un disco”

JIS 

re

est

E

*'53 San José.

IA 

lE

5. A 22, cumplen años; 
aN^ Hit LUISA SAN JOSE,

JAN GUERRERO 
escritor, 65.
HURT, actor, 52. 

INF AMON HERNANDEZ,

AL

^■^0 KREISKY, ex can- 
•^^^aco, 81.
^^TUGO ALVAREZ,

^JR MANTILLA, fut-

ALVAREZ GAN- 
Wlogo, 56.

Phil Manzanera, ex componente de Roxy 
Music, grabará un LP con músicos cubanos

, LA HABANA. (Efe).- El 
' músico británico Phil Manzane- 
1 ra, ex componente del grupo 
■ de rock “Roxy Music”, hizo tres 
: presentaciones en Cuba junto 

al grupo local “Moncada” y tie- 
: ne previsto grabar un disco con 

artistas de la» isla, se informó 
' el pasado lunes.

Manzanera actuó en la ciu- 
: dad central de Santa Clara y 
i después en La Habana, donde 

entre 1957 y 1959 vivió en la 
¡ barriada residencial de Miramar 

junto a su madre colombiana.
i “Voy a cumplir 41 años y ya 
¡ tengo tres hijos, pero éstos son 

recuerdos que se quedan para 
s siempre”, declaró el. composi- 
: tor, arreglista y guitarrista de 
i rock al semanario cubano “Tra- 
' bajadores”.
i En sus declaraciones anunció 
i que planifica para el próximo 

año un festival en la ciudad ita- 
i liana de Bolonia para destacar 

la cultura cubana, donde espera 
la actuación del cantante y com-

1 positor cubano Silvio Rodrí- 
¡ guez, del grupo “Moncada” y 
1 la orquesta “Los Van Van”.

Sobre el grupo de^rock “Roxy 
Music” dijo que cuando empezó 

eran seis integrantes y después 
de doce años juntos, “todos 
queríamos cosas diferentes y 
empezamos a tener familia”.

“Hace ya nueve años que 
Roxy Music no trabaja, pero 
mañana mismo, si nos da la 
gana estamos haciendo un dis
co”, señaló Manzanera.

En los últimos años Manza
nera ha compuesto música para 
Brian Eno, Pink Floyd y orga
nizó recientemente el festival 
“Leyendas de la guitarra”, cele
brado en Sevilla (España), en 
la que participaron los mejores 
guitarristas del mundo.

Manzanera señaló que nunca 
escucha los discos que ha gra
bado porque “siempre estoy 
mirando al futuro y todas mis 
composiciones tienen un pro
pósito diferente”.

Premio para McCartney

El cantante y compositor 
Paul McCartney, ex integrante 
de “Los Beatles”, anunció su 
intención de invertir el premio 
qué le ha concedido la Aca
demia sueca de Música en la 
creación de una escuela musical

Paul McCartney desea crear una escuela musical en Liverpool.

para jóvenes en Liverpool.
El multimillonario “ex-beat- 

le” recibió el lunes el premio 
de la Academia Real de Música 
Sueca, valorado en 175.000 
dólares, en recompensa por su 
“creatividad e imaginación” 
durante los últimos treinta años.

Al conocer la noticia, el can
tante inglés aseguró que el dine

ro le era de gran utilidad “para 
un par de proyectos que tengo 
en el corazón”.

Uno de los proyectos es la 
creación de una escuela para 
jóvenes que quieran aprender 
música, al estilo de la que apa
rece recreado en la película 
“Fama”, del director británico 
Alan Parker.
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Tres personas 
resultaron ayer 
heridas en la 
carretera de 
Manzanares

Tres personas resultaron 
heridas de consideración en un 
aparatoso accidente de tráfico 
que tuvo lugar ayer, en el tér
mino municipal de Manzanares.

El suceso ser produjo poco * 
después de las diez y media de 
la mañana, a la altura del kiló
metro 175 de la carretera N-IV, 
cuando un turismo Renault 19, 
se salió de la calzada y fue a 
estrellarse con una valla lateral, 
incorporándose de nuevo a la 
autovía y volver a salirse de la 
calzada.

A consecuencia del fuerte 
impacto resultaron heridos el 
conductor, A.T.M., de 33 años, 
que sufrió traumatismo en la 
pierna izquierda, así como- su 
mujer A.M.F., de 32 años, con 
contusiones en la columna y en 
la pelvis, y R.G.D., de 37 años, 
que tuvo que ser atendida de 
una contusión en el codo 
derecho.

Los tres fueron trasladados 
al Hospital de Manzanares, 
según fuentes de Emergencia 
Ciudad Real.

cS

a las 12:45 horas. Luis A ®^

ra,

icias

El presidente del Goü 
de Castilla-La Mancha, 
Bono, visita hoy la provine 
Ciudad Real para investiii

El presidente será recibid o 2i 
la Corporación municipal e, a 
17,30 en el Ayuntamie®

fue elegido rector el pasa En 
de diciembre.

Por la tarde, José Bo j^r 
desplazará hasta Fuera jse^ 
para entregar las llaves i ¡ver 
102 viviendas que la Jm j a, 
construido en el barrio de! ¡ará

rector de la Universidad» 
nal, en nombre del rey,j ’ 
Arroyo, en un acto quei¡ ?'’®' 
lugar en la sede de la ü| ^^^'

Bono inviste h 
a Arroyo como 
rector y entreo 
viviendas en 
Puertollano

Los cartoneros. Un modus vivendi de algunas gentes que no tienen otro trabajo 
es la recogida de cartones. No es difícil ver por nuestras calles a hombres que, provistos 
de un carrillo como el que vemos en la foto de Pául White, recorren los lugares donde 
ellos saben que suelen dejar cartones y embalajes los comercios, y que los empleados 
del servicio de limpiezas no se llevan para que los cartoneros los recojan; pero deberían 
tener en cuenta los del camión que por algún lugar no pasan los cartoneros.

continuación tendrá luji ja 
acto de entrega de las! 0 e 
en el salón de Plenos dek [oye 
Consistorial. A contina má
ofrecerá una rueda de p 
y, por último, habrá «o 
de honor.

Herido un 
obrero ayer en 
Ciudad Real al 
caer de un 
andamio

Un hombre resultó herido de 
consideración en la mañana de 
ayer al caer de un andamio 
cuando se encontraba trabajan
do en una obra, en la capital. 
El herido fue rápidamente tras
ladado a la chuica Coreysa, 
donde le diagnosticaron una 
fractura de vértebras, por lo que 
quedó ingresado.

Por otra parte, el propietario 
de una vivienda presentó el 
pasado funes una denuncia en 
la Comisaría de Ciudad Real, 
tras haber sido víctima de un 
robo, que se cometió en la tarde 
del domingo, en su.domicilio 
ubicado en la calle Azucena, 
de la capital.

El autor o autores del hecho 
se apropiaron de tres relojes, 
una cadena, una medalla y una 
pulsera de oro, sin que por el 
momento se halla podido valo
rar el montante de lo sustraído, 
ya que las joyas robadas eran 
antiguas.

Según fuentes de la Policía, 
los ladrones penetraron en el 
interior de la casa, escalando 
a través de la ventana del hueco 
de la escalera, para seguida
mente acceder á la terraza de 
la vivienda.

Al parecer, los ladrones per
petraron el robo cuando se 
encontraban los propietarios, 
un matrimonio de avanzada 
edad, en la casa.

■ Las obras de la nueva, 
estación de Ciudad Real y, 
suponemos, .las de la de 
Puertollano, van con retraso; 
cosa bastante frecuente en 
nuestro país con casi todo.

■ De los planes previstos 
para inauguraría en estos 
días, pasamos a una puesta 
en marcha parcial en marzo 
y una inauguración oficial el 
19 de abril, coincidiendo con 
el primer viaje del AVE. 
¿Ustedes lo creen?.

■ Al paso que vamos, ni 
las estaciones estarán en 
abril, ni el tren viajará ese 
día hasta Sevilla, ni la Expo 
será inaugurada al completo.

■ Fíjense que hay países 
que aún no han empezado 
las obras de sus pabellones 
y eso que faltan sólo unas 
semanas para el evento. Está 
claro que todo esto se está 
revelando como un proyecto 
demasiado ambicioso para 
una Administración cuajada 
de incompetentes nombra
dos a dedo.

■ Pero no se preocupen 
ustedes, y en eso lleva toda 
la razón el consejero Ale
jandro Alonso, que el desas
tre va a saltar con lo de las 
cuatro mil “pelas" por entra
da. Es, como fácilmente se 
colige del monto, una prueba 
más de los beneficios que 
obtiene Juan Español de la 
actual situación.

■ Hoy viene José Bono a

^H Cartas a D. Quijote

os a 
lacic 
¡ión 
siste 
nin 
nival

¿Premio sanpa qué

Será reinvestido rector magnífico.

Ciudad Real, provincia. 
Estará en la capital y en 
Puertollano. Aquí va a pre
sidir Ía investidura del rec
tor; allá va a entregar unas 
viviendas sociales. Aquello lo 
hace en nombre del Rey; 
esto, en nombre del Partido.

■ Una delegación de par
lamentarios castellano-man
chegos estuvo la pasada 
semana en Bruselas. Entre 
ellos estaban Charo Tapia, 
viceconsejera de la Mujer y 
Pedro Peral, del PP.

■ A Charo Tapia' se la vio 
cenando en el futbolístico 
barrio de Anderlecht con dos 
periodistas ciudarrealeños: 
Marisa Muga y M. López 
Camarena. Amén.

M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Vuelvo, como sabes, y me 

cuentan que en la conferen
cia taurina del profesor 
Alberto González Troyano, 
la que abría el ciclo 1992, 
la gente, el pueblo, los afi
cionados, la masa “pagana”, 
los que mandan, o deberían 
mandar, fuéronse a sus casas 
decepcionados. D. Alberto 
es Premio San Patricio por 
un libro sobre el torero y 
la Literatura. Sin cuestionar 
la categoría del jurado que 
lo eligió, me pregunto, en 
verdad, si es premio de algo. 
Me cuentan que dijo, entre 
otras cosas, que los toreros 
se visten de mariquitas para 
ponerse delante del toro. 
¡Hombre, Alonso!, parece 
mentira que un hombre que 
es ¿Premio sanpa qué? diga 
esas cosas. Su experiencia le 
ha debido permitir aprender 
dos cosas: respetar a los 
demás y que el hábito no 
hace al monje. No conozco 
definición alguna, viejo ami
go, sobre cómo es el “vestido 
de mariquita”, ni si existe.
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ni si lo ha visto el coi 
renciante, pero me pa® 
absolutamente irapreseí
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ble el que un profesor' 
Lengua, como él, se exprí Herí 
de esa forma. En este mu® [g^^ 
cruel, insisto, no existen'^ 
tidos de nada, sino “hu® Wl 
de...“ y eso es lo que cue® ;1¡Eq

Un abrazo.
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